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o TEMPO - Frente fria: negativo. Pressão
atmosférica média: 1005.0 milibares. Tempe
ratura média do dia: 28.7 graus centígrados.
Umidade relativa média: 82.1 por centa.Es

tado médio do Céu: cumulas, stratus, de '

meio encoberto a claro. Estado médio do

tempo: estável. Previsão: A. Seixas Netto.

TRIBUNAL DE JUSTIÇA - O Desembarga
dor Ary Pereira Oliveira assumiu interina

mente a Presidência do Tribunal de Justiça
do Estado. Substitui no cargo o Desembarga
dor Eugênio Trornpowsky Taulois, que soli

citou licença, viajando para o Rio de Janeiro.

200milhões para
obrasprioritárias
Depois de reunir-se com os ministros

do Interior, Planejamento e Trans-

portes, o Presidente Geisel determi

nou ontem o inicio imediato das

obras prioritárias de prevenção con

tra futuras enchentes nas zonas mais

atingidas de Santa Catarina 'e Mato

Grosso. A ferrovia Teresa Cristina se

rá eletrificada, -as rodovias federais
serão reconstruídas, o rio Tubarão te

rá seu curso regularizado e o BNH

entrará no esquema de recuperação,

que terá recursos iniciais de 200 mi

lhões. (P.5)
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Embora jamais se tenha
revelado exatamente

qual seda a sua doença,
Pompidou trouxe, por mais
de um ano, a-sua marca

estampada na face.

Pornpdou morreu. Alain

Pohr assume .0 qoverno

Quase cinco anos depois de subistituir Charles de Gaulle na

Presidência da França, Georges Pompidou faleceu ontem'

às 21h (17h no Brasil). a Causa. da morte não foi

revelada e supõe-se que tenha morrido em seu apartamento.
De acordo com a constituição francesa, Alain Pohr, Presidente
do Senado, assumirá a Presidência, e a ele caberá a tarefa

de organizar as eleições num prazo de 20 a 50 dias (Pág. 2).

Tubarão trata com carinho quem oferece solidariedade

Konder Reis faz

. relato no Senado

Ao fazer ontem no Senado um relato

rio sobre a situação de Santa Catari

na, o Sr. Antônio Carlos Konder Reis

disse que a recuperação da região as

solada pela catástrofe "interessa ao

Brasil, à nossa economia e à seguran

ça nacional, para que suas populações
não fujam da terra que escolheram

I .

para local de trabalho, berço de seus

filhos e seu descanso final. (P.3)

Transporte urbano

terá seu aumento
Uma reunião entre os diretores das Empresas

Associadas, Taner e Florianópolis com o Secretário

de Obras da Prefeitura, definirá na tarde
'

de hoje qual o percentual a incidir nos preços
das passagens do transporte urbano. Alegam as

empresas que não podem men ter o serviço aos
preços atuais, face o aumento do cornbustivel. "Os

preços em vigor são os mais baratos do Brasil",
alegam as três empresas da Cidade.

Empresários acham que o ônibus "está muito barato "

Preço do óleo

de soja deve

aumentar 15%
Em reunião de duas horas emeia

com o secretário-executivo

do Conselho Interministerial de

Preços - Cl]' -, representantes
I dosprodutos de óleos

vegetais apresentaram
subsídios aos estudos do

governo para a fixação do novo

preço do óleo de soja.
O aumento, que deverá

ser debatido pelosMinistros
do CIP ainda esta semana, .

de acordo com o esperado
pelas indústrias será

em torno dos 15 por cento,
normaliz ando a produção (Pág. 5).

Ministro .do Bem

. Estar é ameaçado

por montoneros.

Em comunicado emitido ontem

a princtpal organização
guerrilheira peronista

- Montoneros - denuncia o ministro

do Bem Estar Social, Lopes
Rega, como principal responsável

peja morte {te um dirigente
dos moradores das chamadas

"villas miserià's" (favelas) da
Argentina. Segundo a

opinião de observadores, O

documento representa
uma virtual

"sentença de morte" contra
um dos principais auxiliares

de Juan Domingo Peron (Página 2)

No ocaso da vida, todo um patrimônio e uma existência a reconstruir.

o tráfego continua a ser controlado nas entradas da-cidade: só entra quem vem ajudar

Balduino acha

que poderá
jogar sábado

Balduino em franca recuperação,
pedindo ao médico do

.

.

clube para ser liberado para os

treinamentos, foi a grande
novidade do Avaí, ontem. Lica
renovou seu contrato até

'

dezembro e a documentação para

registro na CBD seguirá
hoje. Quanto às contratações
deEdson Madureira e

Lairton, nada. de positivo.(P.8)

•

o mais antigo chofer
> ainda dirige aos 80

o preço da carne Em Joinville táxis

f lutua no açougue querem nova tabela

Desfilar em torno da Praç XV, à charmosa
velocidade de 20 quilômetros por hora, na qualÍdade

de um dos oito motoristas de praça d,e
Florianópolis, era um privilégio hoje rememorado

por JoêoCleudino da Rosa, 80 anos, e ainda hoje
um atento motorista. Claudino foi advertido por
Hercílio Luz ("por excesso de velocidade") e

\ em 1930, mesmo contra a vontade, incorporou-se
à coluna de Vargas que empolgava o país. (Pg. 12)

Os açougueiros encontraram fórmula ideal

para burlar às exigências da Sunsb, que ainda

'exige a manutenção da. tabela: para a carne
desegunda, eles cumprem a tabela; para a

carne de primeira, chamada "especial" vigora
o preço arbitrado no momento, segundo a maior

ou menor procura do produto. Com a carne

de primeira "flutuando" cede açougue cobra
o que bem lhe apraz por quilo (Página 12)

'Os proprietários de táxi de Joinvil/e resolveram

ontem, numa atitude arbitrária; paralisar suas

atividades, sem medir as consequências que tal

medida acarretaria aos usuários. O motivo alegado
é a necessidade imediata da majoração das tarifas.

Este ponto de vista é apoiado pelo presidente do

órgão de clesse, que afirma que desde novembro

de 1972 os táxis de Joinvilte não recebem aumento.

Ontem todos se reuniram e muitos ficaram a pé. (P7)

João Claudino foi advertido por Hercilio Luz Carne de primeira é cobrada pela cara do freguês. Ponto de táxis ficou vazio ontem em Joinville
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Georges Pompidou
O presidente francês

-

Georges Pompidou morreu

ontem às 21 horas (I7 no

Brasil), em Paris, segundo
o gabinete da Presidência.
A causa de sua morte, no
entanto, não foi revelada.

Algumas horas antes, o
gabinete anunciara que
Pompidou havia cancelado
todos os seus compromis
sos, por motivo de saúde.

O ,Presidente tinha regres
sado anteontem de sua ca

sa em Orvilliefs, perto de

Paris, onde passou o fun
de semana.

o presiden te francês
-Georges Pompidou,
de 62 anos, morreu

ontem, em Paris.
Estava no poder

desde 1969; quando
sucedeu De Gaulle,

,

e, embora não tenha
sido revelada

a causa da morte,
supõe-se ter sido a leucemia.

A morte do chefe de

Estado de 62 anos, que su

bstituiu Charles De Gaulle
em 1969, emocionou a na

ção, àinda que já se, sou

besse, há mais de ano, ql\e
ele estava gr avernente
doente. Contudo, nunca se

informou exatamente qual
seria sua doença, que al

guns diziam ser leucemia

ou outro tipo de câncer.
Pomp id o u foi eleito

presidente da França em

15 de junho de 1969, der- ,

rotando Alain Poher, que
foi interino após a morte

de De Gaulle. De acordo
com a Constituição france
sa, o presidente do Sena

do, que é justamente Alain
Poher , assumirá o governo
para organizar as eleições

produtores e

consumidores debaterão

Petróleo:

os problemas- na ONU
Os países produtores e consumidores de petróleo se

preparam para o primeiro debate público sobre os novos

problemas de abastecimentos e preços no principal tribu
nal mundial: a assembléia-geral da ONU, formada por
135 países-membros.

'

A conferência será realizada na sexta sessão especial
ida assembléia-geral, que terá início em nove de abril e se

prolongará pelo menos 'durante três semanas. A assem

bléia elegerá imediatamente Leopoldo Benites, do Equa
dor, titular da sessão regular de 1973, como presidente
da sessão especial. 'No dia seguinte terá início um debate
final de duas, semanaa. em que mais de 80 países deverão
expressar suas posições. '

O presidente. da Argélia, Houari Boumedienne, solici
tou' a sessão em 31 de janeiro e o secretário-geral' da
ONU, Kurt Waldheim, convocou-a em 25 de fevereiro
para debater o amplo tema "estudo dos problemas das

matérias-primas e' desenvolvimento".
Na ONU, essa fraseologia, de autoria da Argélia, pare

ce destinada a desviar a atenção dos' elevados preços do

petróleo e incentivar os produtores de outras matérias
primas a também procurarem preços mais elevados para
seus produtos. Entretanto, é certo que a assembléia dará
unia especial ênfase ao petróleo.
PROG�AMA DE AÇÃO

'

O grupo de 70 países não-alinhados se uniu ao grupo
maior de 77 'países em desenvolvimento, atualmente
aumentados para 96, na elaboração de um documento de

princfpios e de um programa de ação para ser adotado

pela assembléia. ,

Esses grupos aguardavam as decisões da Argélia antes
de darem os toques finais em meados da semana as pro
postas e de passar os documentos para aprovação dos
blocos da Europa Ocidental e Oriental, os únicos não
incluídos na preparação do temário.

Concordem ou não esses bloc o s, os países não-
'alinhados e em desenvolvimento podem aprovar facil
mente as propostas na assembléia porque constituem a

maioria dos membros. Entretanto, a possibilidade de que
levarão vantagem ao favorecer as propostas para maiores '

preços das' matérias-primas, contra a oposição dos gran
des consumidores, é' algo que deve ser levado em conta.
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EDIÇÃO COMEMORATIVA nos DEZ MILHOES

DE EXEMPLARES VENDIDOS DOS LIVROS DE

JORGE AMADO,

presidenciais, que deverão
ser realizadas dentro' de
um período de 20 a 50
dias. '

Pompidou viajara recen

'temente à União Soviética,
para reunir-se com o secre- ,

tátio do PC soviético, Leo
nid Brezhnev, mas há pou
cos dias cancelou urna vi-

.sita ao Japão e adiou uma

viagem prevista a Bonn, na
Alemanha, onde se entre
vistaria, com o Chanceler

Wil1y Brandt. Na França,
circulavam rumores de que
o Presidente estava consi
derando o problema de sua
sucessão, através de uma

emenda constitucional, pa
ra criar a função de vice
Presidente,

França bloqueia
,

tentativa dos
ministros do MCE

A França bloqueou ontem

uma tentativa dos ministros
das Relações Exteriores do

mercado comum europeu para
man ter consultas regulares
com 'os Estados Unidos sobre
as relações com o mundo Ara
be e ou tros assun tos-in terna
cionais,

O ministro das relações ex-
'

teriores da França, Michel Jo
bert, impediu energicamente
toda à ação tendente a dar a

Washington a possibilidade de

opinar nas decisões do merca-

do comum.
'

Os nove ministros da co

munidade' discutiram acalora
damente durante seis horas nu
ma reunião política que .del
xou a França isolada dos ou

tros sócios. Fontes das delega
ções afumaram que os france
ses recorreram a táticas de pro
cedimento para impedir o

acordo unânime almejado.

Quando os nove iniciaram
a discussão do tema das con

sultas com os Estados Unidos
em questões que afetam tanto
os Estados Unidos como a Eu

ropa, os franceses admitiram

apenas a necessidade de esta
belecer certa forma de conta

tos com "outras potências".
Jobert Insistiu em que as

consultas devem limitar-se a
'

reuniões em nível ministerial,
um procedimento difícil que
impediria na prática a possibi-

.Iídade de adotar medidas rápi
das.

Um porta-voz francês afir
mou que Jobert refutou uma"

sugestão belga no sentido de
realizar consultas regulares en

tre autoridades de alto nível,
por considerá-la "demasiado
rápida e limitada".

'

O sistema de consultas' é
defendido pelo presidente Ri
chard. Níxon e pelo secretário
de Estado Henry A. Klssinger
desde que os nove decidiram,
há um mês, convocar uma con-

'

ferência de cúpula com a tota-'
lidade dos países Arabes para
discutirem a cooperação técni
ca, econôinica e agrícola entre
o Oriente Médio e a Europa.

Segundo os informantes,
Jobert afirmou aos ministros
que a França o aceitaria so

mente se depois de' cada etapa
no diálogo com os árabes fos
sem adotadas decisões nesse

sentido, a respeito das quais os

Estados Unidos devessem ser
informados.
.

Um porta-voz da delegação
francesa declarou que as con

versáções COJTl os árabes seriam
muito longas e se prolonga
riam durante anos. E acrescen

tou que, "se' tivéssemos que
consultar os Estados Unidos
em cada etapa, esta deixaria de
ser, uma reunião árabe-euro
péia para transformar-se num

d iálogo europeu-árabe-nor
te-americano".

Cubanos combatem
/'

ao lado da Síria
O Departamento da Defesa

dos Estados Unidos disse on

tem 'que "há algumãs provas
de que um número muito re

duzido de cubanos" serve nas

Forças Armadas sírias.
Segundo o porta-foz do

Departamento, William
'Beecher, entre 100 e 500 cu

banos servem na qualidade de

"reservas" numa brigada blin

dada síria; Esta declaração, em
resposta a uma pergunta feita

durante, uma entrevista à im

prensa, confirma outra formu-'
lada lia semana passada pelo
ministro da Defesa israelense'
Moshe Dayan, acerca da pre

sença de cubanos' na Síria. Mas'
a cifra do Pentágono é bastan
te menor que a de Dayan, que
se referiu a uma brigada cuba
na com uns três mil homens.

Beecher disse desconhecer
o trabalho que cumprem os

cubanos na brigada síria, mas

COMUNICADO
\

A COTESC comunica que instalou 6 postos de serviço interurbano em Tubarão.'

Nos seguintes locais;

Posto no. 1.:.., Novo Prédio da COTESC

Posto no. 2 - Hospital
, Posto no. 3 - Igreja Matriz

Posto no: 4 - Prefeitura Velha

Posto no. 5 - AntiQo Prédio da COTE,SC
Posto no. 6 - Colégio Hercílio Luz

,Por I outro lado, apela que OS usuários sejam breves falando somente o

estritamente necessário, uma vez que as autoridades que prestam serviços de
assitência no local, também estão utilizando estes postos de serviço.

Dentro de dez dias, no máximo, uma nova central PABX estará funcionando em

Tubarão, pondo termo a crise de comunicações haquela cidade.

que eles estão naquele país há
vários meses. Por outro lado, o
porta-voz desmentiu, ainda, a

declaração de Dayan, de que
vários aviões soviéticos Mig-23
foram .envíados à Síria: "não
há provas de que haja Mig-23
na Síria". Tampouco concor

dou com o ministro israelense

quanto à superioridade de vá
rias armas soviéticas sobre as

norte-americanas durante a úl
tima guerra no Oriente Médio.

Beecher reconheceu que o

foguete antiaéreo Sam-? "tem
mais mobilidade que qualquer
equipamento nosso com capa
cidade similar", mas, por 'sua

vez, o foguete antiaéreo norte

americano Hawk tem melhor

alcance que �le.,Concluiu di
zendo que cada parte "tem sua

superioridade e sua inferiorida
de" e que "não acredito que
nenhum se destaque sobre o

outro".

está·morto

Montoneros ameaçam demorte
oministro JoséLopez Rega

Solano: a revolução pelas idéias

Argentina

Os Montoneros, principal organi
zação guerrilheira peronista, divul
garam ontem um comunicado que
mui tos observadores consideram
como uma virtual "sentença de
morte" contra José Lopez Rega,
ministro do Bem-Estar Social e se

cretário particular do, presidente
Juan Domingo Peron.

Os guerrilheiros denunciam-no
como "principal responsável" pela
morte de um dirigente dos mora

dores das chamadas "villas misé
rias" (favelas), ocorrida em 2§ de
março. Lopez Rega é um dos princi
pais colaboradores de Peron e, in
clusive, vive .na residência presiden
cial, no subúrbio de Olivos. E ex

agente policial e considerado o prin-

cipal �\
orta-voz do setor direitista

do p ronismo, que atualmente
domina o governo.

N�"
dia 25 de março, o diri

gente es

u.
erdista Alberto Chejolan,

de 37 an s, foi morto por um poli
cíal quan o encabeçava uma mar-

, cha de protesto em direção ao Palá
cio do go�erno, contra uma resolu
ção de Rega que dispunha sobre a

transferência dos favelados para um
local considerado melhor pelo Mi
nistério do Bem-Estar Social.

'

TRAIÇÃO
,

O semanário esquerdista El Des
.camisado, que publicou o comuni
cado ontem, reproduziu também
fotografias mostrando o policial
apontando para Chejolan e no mo-

O ex-vice-presidente Vicente Solano

Lima" veterano político de' 72 anos, as

sumiu ontem a, Reitoria da Universidade

de Buenos Aires e começou a tarefa de

dissipar ás apreensões da maioria esquer
dista naquele estabelecimento.
Solano Lima, que conserva o seu car

go de secretário-geral da presidência,
disse que "a universidade será o' campo
onde a juventude fará a revolução através
das idéias e não a revolução derramando

sangue",
O presidente.Juan Domingo Peron re

comendou a Solano Lima, a tarefa de
. normalizar em 18 meses a universidade.

Depois, as universidades elegerão suas

próprias autoridades.
A juventude universitária peronista

(esquerdista), os jovens comunistas e fac

ções avançadas do partido radical, que
no total representam mais de 75 por cen
to dos estudantes, haviam- solicitado a

Peron que confirmasse as autoridades no

meadas pelo ex-presidente Hector Cam
pora em maio último. Vicente Solano Lima: agora, reitor

mento em que caía mortalmente
ferido.
"A organização ,político-militar

Montoneros, diante dos moradores
das chamadas "villas misérias"
assume toda a responsabilidade qu�
lhe cabe ao acusar Lopez Rega
como o assassino, de Alberto Chejo- j

lan, e fará todo ri possível para que,
cedo ou tarde, este crime seja pago"
- diz o comunicado. '

E continua: �'Lopei Rega não é
um peronista. E um traidor e para
os Montoneros, é reponsávél pela
morte do companheiro, o "favelado
Chejolan". Segundo os guerrilhei
ros, Rega teria dado instruções para
a polícia dispersar os "favelados"
horas antes de iniciarem á marcha.

Aquelas autoridade-s' estavam em sua

maioria vinculadas à esquerda peronista,
qie o governo está combatendo. Campo
Ia e Solano Lima, que era seu vice-presi
dente, renunciaram, mas uma intensa

.rnobilizaçâo estudantil impediu o gover
no de substituir as au toridades universi- _

, tárias por .elementos mais moderados ..

Solano Lima é o chefe do pequeno
partido conservador popular, aliado ao

peronismo, e é ,aceito com reservas pela
esquerda peronista, que o prefere a qual
quer outra figura da difeita,

O Secretário da Universidade, Ernes
to Villanueva, cuja nomeação corno Rei
tor foi pedida pelos esquerdistas, foi con-.
firmado em seu cargo por Lima, num

gesto de boa vontade para com os estu
dantes.

"Peço aos estudantes que não derra
mem sangue argentino e que levem em

conta que o domínio da situação chega
através do respeito pelo adversári� e não
com o sacrifício da vida humana"; ex

,pressou Solano Lima.

Peru acusa EUA de usarem o

BID contra a América Latina
O, Ministro de Economia do Peru, Guilhermo

,
Marco Del Pont, acusou ontem os Estados Unidos
de tentarem restringir a utilização dos recursos do .

Banco Interamericano do Desenvolvimento como

sanção' aos países que divergem politicamente do

governo norte-americano.
Marco Del Pont foi o segundo orador dos

nove representantes americanos que falaram na

segunda sessão plenária da XV Assembléia dos
Governadores do Bid, que iniciou-se segunda-feira
em Santiago.

O Secretário do Tesouro dos Estados Unidos,
George P. Shultz, deixou de lado o texto que
estava lendo, para responder indiretamente ao re

presentante peruano, Shultz disse que os Estados
Unidos consideram que não têm problemas com

nenhum dos países-membros do Bid. Acrescentou

que é consenso, mais que econômico, pensar que
os capitais somente afluem àquelas nações que
lhes dão garantias. "É evidente", disse, "que qual
quer capital se contrairá diante de expropriações
sem justas .indenizações e outras ameaças".

Marco Del Pont disse que, "no financiamento
do comércio exterior , como no mercado bancá-

rio, para Citar somente dois exemplos importan
tes, a América Latina sabe que não pode contar
com o apoio do Bid por razões aparentemente

, estatutárias, se bem que exista o consenso de que
,

o comércio exterior e, na verdade, um instru
mento fundamental para o desenvolvimento da
região".

O Ministro peruano acrescentou que "sob in
fluência dos poderosos interesses multinacionais,
têm proliferado várias emendas do Congresso dos
Estados Unidos referentes ao convênio constitu
tivo do Bid que pretendem restringir e condicio
nar o livre uso dos recursos do banco como san

ção econômica frente a situações de divergências
dos países com o sócio majoritário (Estados
Unido)".

Marco Del Pont disse que nesta forma "a
essência multilateral do banco cedeu a uma con
cepção bilateral em que, em grande parte, um só
dos interessados fixa condições e dita as regras do
jogo". Esta foi a primeira crítica importante à
política dos Estaddos Unidos na Assembléia dos
'Gover'nadores que termfu ará hoje os seus

debates,

Sadatexplica OS motivos da,

mudança na política egípcia
O presidente egípcio Anwar Sadat, criticado

por sua posição pró-norte-americana, convidou
ortros dois líderes árabes de pontos de vista se

melhantes para uma conferência em Alexandria,
onde pronuncia hojeum importante discurso.

Sadat recebeu recentemente críticas dos go
vernos da Líbia, Síria e União Soviética e de al

guns grupos palestinos radicais, bem como de al

guns estudantes universitários egípcios que o acu-
,

'saram de "vender' o Egito às potências imperialis
tas".

Seu discurso será pronunciado diante dos uni

versitários e deverá explicar suas novas relações
.corn Washington. Provavelmente, reiterará tam

bém seu apelo em prol de um acordo de desliga-

mento de tropas na frente sírio-israelense ereafir
mará sua promessa de não enviar uma delegação
egípcia às conversações de, paz de,Genebra se a

Síria não participar.
Segundo os jornais de Beirute, é possível que

seja anunciada a revogação unilateral do tratado
deIS anos, de amizade e cooperação assinado
com a União Soviética em maio de 1971. Acredi
ta-se, ainda, que poderá ser nomeado um novo

governo e anunciada a abolição de "certas medi-
das socialistas" adotadas durante o governo de
seu antecessor, Gamai Abdel Nasser. Os dois líde
res pró-ocidentais que estão no Egito são o presi
'dente sudanês Gaafar Numeiry e o rei Hussein dá
Jordânia.

FACA SUA PASCOA

NO PONTO CHIC

, participação:
Sociedade Celso Parnplona - comunicação: Davina Pratts

Informação: Allan Braga - Phonogram-som: Miguel Bergler'
Esportes�iH,,,, Botto Gu imarães

UM PROGR-AMA OSCAR BERENDT
Rua Felipe Schmidt,
11 - Fone 4323

No Uruguai,
luta entre

Tupamaros
e polícia
Um soldado e um guer

rilheiro .esquerdista morreram

anteontem, , no 'primeiro con
fronto armado registrado em.
muitos meses entre, as forças
de segurança do Uruguai e a

organização Tupamaros,
O i ncidente ocorreu no

bairro La Union, de M onte

vidéu, quando uma patrulha
militar pediu os documentos
de identificação dos.frequenta
dores de um bar. Segundo a

versão policial, os soldados fo
ram atacados a tiros por um

grupo de. terroristas que ocu

pava uma mesa, provocando a'
morte de um dos militares. À
patrulha, por sua vez" matou
Júlio Martinez, que a polícia
procurava desde janeiro por
pertencer ao movimento. Ou
tros três guerrilheiros escapa
ramo

A violenta repressão, das

forças policiais e militares lite
ralmente destruiu os Tupama
TOS há-dois anos atrás. A ou

trora poderosa organização de

extrema-esquerda manteve 05

governos em perigo de 1968 a

1972, quando começou' 'sua
queda. Apesar disso, os milita
res.afirrnam há tempos que os

Tuparnaros se reorganizam len-:
tamente.

ABERRAÇÕES DO NOVO
C.PENAL

Por outro lado, as inova

ções mais gritantes propostas
por um projeto de alteração
do Código Penal, preparado
por um grupo de juristas, são
as .novas e severas sanções para
combater a pornografia, o ho
mossexualismo e o des f�ito
ao culto religioso.

�

O projeto começou a ser

estudado este mês pelo Minis
tério da Educação e Cultura,
numa das últimas etapas pré
vias à sua aprovação definitiva.
Deu-se ênfase especial ao esta

belecimento de penas "muito
.severas" para os (lelitos contra
a moralidade pública, princi
palmente no que se refere a,

pornografia, "cujo auge foi
enorme nos últimos anos".

Voltou 'a ser implantado
um capítulo que figurava no

velho código de 1889 e que foi

posteriormente eliminado, in

cluindo artigos precisos para o

combate à "incitação da sodo
mia", enfrentando' assim "UiTI

'drama social sórdido e atual".
E, finalmente, o descrédito ao

'

culto religioso é introduzido
também '(orno elemento deli- I

tivo punido com rigor. Isto,

quanto :10S cultos permitidos
pelo Estado, e "a penalidade
se agruvará se o culpado for

ministro do culto".
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Classificando como "a
maior catástrofe que se

abateu sobre a área do ter

ritório nacional, em todos

\ o s tempos", o Senador

Antônio Carlos Konder

Reis fez na tarde de on

tem, da tribuna do Sena

do, um pormenorizando re

latório da situação em que
se encontra o Sul de Santa

Catarina, afumando ser do

interesse da segurança na

cional" a mobilização de

todos. os esforços do poder
público, em todas as esfe

ras, para que a região flage
lada não passe a ser uma

chaga no imenso território

nacional" .

Depois de descrever "o

quadro que presenciei nos
ultimas dias, durante via

gem à região assolada"; o
Senador Konder Reis
acentuou que "tendo-se
em conta que a cidade de
Tubarão tem 60 mil habi

tantes, uma receita munici

pal de Cr$ 7.300.000,O�,
um número de casas no

perímetro urbano de 16
mil unidades e levando-se
em conta que, pelo levan
tamento preliminar realiza
do, 60% das edificações fo
ram 'destruídas, ou de tal .

�

modo danificadas que te

rão de ser reconstruídas,
terse-á uma idéia, ainda

que pálida e imprecisa, da
tragédia que, se abateu so

bre Santa Catarina".
E mais adiante, comen

tou:
- Do Prefeito, do Presi

dente da Fundação Educa-

lnundacões

Konder ,Reis: Foi a

cional, do Major Coman
dante da 3a. .Companhia,
ouvimos uma indagação
preliminar: A reconstrução
de Tubarão e das demais
cídads do Sul do Estado

praticamente eliminadas
do mapa pela catástrofe, é
de interesse nacional? Que
atitude deve tomar o-po
der público, diante dos

prejuízos sofridos por uma
região que não tem mais

via de comunicação? A

resposta que venho dar ao
Senado e à Nação - res

saltou o Sr. Konder Reis -

é que interessa ao Brasil, à
nossa economia, à seguran
ça nacional, à mobilização
de todos os esforços do

poder público, em todas as

esferas, para que aquela re

gião não passe a ser uma

chaga no imenso território

nacional, e que as popula
ções do Sul-do Estado de
Santa Catarina não tenham

que, pouco a pouco, fugir
da terra que escolheram

.
para berço de seus filhos,

para local de trabalho e,
acima de tudo, para o des
canso final.

O parlamentar referiu
-se ao relatório que as prin
cipais autoridades de Tu
barão entregaram à repre
sentação catarinense no

Congresso, contendo um

programa a médio prazo,
para a recuperação da área

atingida. O documento

preconiza as seguintes pro
vidências:

1 - Recursos à Prefei-
.

O senador Konder Reis falou em nome da liderança
da Arena, fazendo um pronunciamento de mais

de uma hora, no qual descreveu minuciosamente

toda a situação verificada no sul I

catarinense, em consequência das inundações.

tura para contratar mão-
. -de-obra, como forma de
dar emprego e reconstruir,
em sistema de emergência,
a infra-estrutura urbana

(vias públicas, casas, etc.).
2 - Agência de emer

gência do Banco Nacional
de Habitação, para, com

processo sumário, finan
ciar material e garantir o

abastecimento desse mate

rial (de construção), em

condições especiais de ca

rência; juros e correção

• monetária, e créditos a

fundo perdido, para as ca-

maior catástrofe que jáocorreu
- I

no Pais, em todos os tempos

Moreira: Superintendência tem plenos poderes para agir.
,

assistência no Sul, esteve a cargo da Secretaria da Saúde, ;.

qual o Inps ficou integrado. Revelou que nos municípios dr:

Laura Muller, Criciúma, Araranguá e Laguna, o órgão não

sofreu qualquer dano em sua documentação. Das totais

foram verificados em Urussanga e em Tubarão foi perdida
80 por cento da documentação.

"Estamos efetuando a limpeza das agências e fazendo
-

um levantamento de tudo .que pode ser recuperado. O

computador pode fornecer a listagem de todos os segurados
na área de benefícios, arrecadações e pensões. O presidente
do órgão solicitou um levantamento da situação, bem como

total cobertura das secretarias e órgãos superiores no
� \ .

atendimento, sem formalidades"..,
.

O Inps esteve integrado ao Comando Militar, responsável
pelos trabalhos concernentes à previdência. Este ainda

mantémduas êquipes na assistência médica a cargo da

Fundação Médica de Santa Catarina e uma equipe no

serviço de medicina preventiva, a cargo do Departamento de

Saúde I Pública de Florianópolis. Há ainda a participação
integrada Inps/Funrural.

Segundo o Sr. Laura Linhares, o Grupo Besc deslocou

técnicos para sua agência de Tubarão. Esses técnicos estão

encarregados de estudar, levando sempre em conta a

excepcionalidade do momento, a situação dos débitos das

empresas para com o Banco. Acentuou, entretanto, que
ainda não é possível nenhuma definição, tendo em vista que
elas dependem, em última instância, dos órgãos federais

repassadores de recursos e das solicitações concretas a serem

formuladas pelos mutuários.
O S�. Ary Mesquita, por sua vez, afirmou que o BRDE

também enviará técnicos à região, objetivando' analisar os

pedidos das empresas e cooperativas financiadas pelo
Banco. Assinalou que o BRDE está atento à situação,
procurando tudo fazer para injetar DOVOS recursos que

possibilitem o rápido reinício das atividades econômicas em

toda a.área,

sas das classes mais pobres.
3 - Financiamento da

implantação da nova estru

tura urbana integrada, sis
tema viário, água e esgoto
e rede elétrica.

4 - Salário-mínimos

agricultores, através de au

xílio do Funrural ou do

Incra, ou da maneira mais

adequada encontrada pelo
governo de União.

5 - Faculdade para le- �
vantamento dos depósitos
do Programa de Integração
Social - PIS - e do Fundo
de Garantia de Tempo de
Serviço - FGTS) aos tra

balhadores da área.

6 - Moratória coletiva
a todas as atividades co

merciais e industriais, com
linhas de' créditos espe-
ciais.

\
7 - Sistema integrado

de reconstrução da infra
-estrutura regional - rodo

vias, ferrovias, etc .

8 - Drenagem imedia

ta, com retificação dos
cursos de água, incluída a

abertura permanente da
Barra do Camacho, o que
permitirá o aproveitamen
to agrícola das áreas, com
plementada com os estu

dos necessários à constru

ção de barragens.

"E finalmente, amparo
financeiro, a Fundação
Educacional do Sul de
Santa Catarina.

Essa Fundação é uma

instituição modelar, man

tém duas faculdades, duas

escolas de nível superior, e
todo o tra balho de levan

tamento e de estud os está

sendo feito por ela. Ela vai

paralisar. A notícia que te

mos é de que as escolas de

10. e 20. graus só poderão
reiniciar suas atividades no

segundo semestre. Os pré
dios que não foram des
truídos foram danificados,
e perdeu-se todo o mate-

-

riaI". r

- Como um programa a

longo prazo - assinalou o

Senador Konder Reis - é

indispensável um estudo
da economia, da topogra
fia e da geologia da região)
para que se busquem as

causas dessa calamidade e

a través da regularização
dos cursos do Rio Tubarão
e dos seus grandes tributá
rios, através da defesa das

planícies que margeiam a

Lagoa Santo Antônio e_a

Lagoa Imaruí, como- tam
bém através de obras de

engenharia, dar todas as

condições de garantia a es

sa região, que tanto tem I

produzido para o engran
decimento e para o desen
volvimento econômico de

nosso Pa ís,
Ao finalizar, o Sr. Kon

der Reis afirmou que "a
minh a última palavra é

uma palavra de apelo para

que todos aqueles que,
neste País, possam ajudar a
região Sul de Santa Catari

na o façam, e o façam com
a maior urgência".

Comissão da AL faz
levantamento para
verificar prejuízos

Depois de visitar as regiões atingidas pelas cheias,
desde Tubarão a Araranguá, a comíssão parlamentar
externa da Assembléia iniciou ontem a coleta de dados e

informações para a redação de um documento

conte n d o os prejuízos. materiais causados pelas
inundações no Sul do Estado. Para relator da comissão

foi nomeado o Deputado Aderbal Rosa;' ficando os

deputados Affonso Ghizzo e Milton Carlos de Oliveira

como presidente e vice-presidente respectivamente. Os

demais membros da comissão. são os deputados Edmond
J. J. Saliba, Murilo Sampaio Canto, Aristides Bolan e

Sebastião Campos, que inclusive licenciou-:;e' dos
trabalhos ordinários da Assembléia PlJ.Ia acompanhar os

trab alhos de recuperação da região carbonífera atingida
pelas águas. Já foram passados telegramas a todos os

,
I

prefeitos dos municípios flagelados, pedindo
levantamento regionais dos danos das cheias, e amanhã

haverá nova reunião para análise dos primeiros resultados
conhecidos.
Fraternidade

Enquanto o Presidente da Assembléia Zany Gonzaga,
que chefiou a viagem da comissão parlamentar ao Sul,
expressava a solidariedade e a disposição de ajuda do

Legislativo estadual às populações flageladas, o

Deputado Benedito "Therézio de Carvalho dizia-se

impressionado com o quadro de desolação que os

deputados encontraram na região.
- Não há termos no dicionário para qualificar o que

vimos em Tubarão - disse o parlamentar.
Já líder do MDB, Deputado Delfim de Pádua

Peixoto Filho" assomou a tribuna da Assembléia para
"manifestar nossa solidariedade aos nossos irmãos do Sul

do Estado nesta hora cruciante que a fatalidade do

sofrimento geral invadiu todos os lares, ferindo, por

conseguinte, o coração _ da gente barriga-verde e de

grande parcela de brasileiros de outros Estados".
- Sem pejo, tranquilos e responsãveis - acrescentou

- queremos deixar manifesta 'nossa disposição de

facilitar, no âmb ito de nossa competência, o
processamento de medidas que venham ao encontro da

minimização de tão grandes sofrimentos. Deixamos"
também, de forma cabal, a face deste plenário e na

onipresença de Deus, nosso testemunho de que nem O

povo, nem o Governo, nem as instituições civis, nem 'as

Forças Militares, não se furtaram, um só minuto, de

cumprir com altaneria os dolorosos misteres que lhe
foram acometidos.

"Talvez, Senhores Deputados" - enfatizou o líder do

MDB - "deste triste acontecimento por que passou
nosso Estado, o único saldo positivo foi a abertura plena
de todos os corações, foi o chamamento à solidariedade

humana, foi à possibilidade de se viver efetivamente a

"Campanha da Fraternidade", aberta por sua Santidade

o Papa Paulo VI, que com clarividência diagnosticava ne
início da Campanha: "Aquele par de sapatos que tens

jogado no canto do teu armário, é o que falta-para calçar
os pés nus de teu irmão".

Utilização do aterro tem que

obedecer projeto urbanístico

o preço mínimo deum metro quadrado do aterro vai ser fixado por comissão de avaliação a ser formada.

( ,. (.

'Projeto de lei que dispõe para comercialização, estimada realização da obra programada social, inclusive de caráter reli-

sobre a utilização dos acresci- aproximadamente em 400 mil e comprovante de depósito gioso. serão doadas às respecti-
dos de marinha na orla mar íti- metros quadrados. prévio em dinheiro de 20% do vas entidades, assegurada a re-

ma das baías da Ilha e do Co n- Para a alienação dos 25% preço oferecido. As áreas para versão em caso de não aprovei-
tinentc, compreendendo a área do aterro, o preço mínimo por as quais não forem apresenta- lamento na forma c no prazo

do aterro da nova ponte, foi metro quadrado será fixado das propostas serão alienadas estabelecido,
encaminhado pelo Governa'dor por comissão de avaliação a ser segundo a praxe comercial,
Colombo Sallcs � Assembléia designada pelo Governador do respeitando o valor da avalia-

Legislativa, onde foi distribuí- t:�tado, ap?s a prévia oferta ção. O saldo do preço, sub-
do ontem ao exame das cornis- publica da arca objeto de alie- sequenteà entrada inicial, po-
sõcs técnicas. Segundo cstabe- nação. As propostas de aquisi- dcrá ser pago a prazo de até

Ieee o projeto, a utilização dos cão indicarão a área parcial 120 meses.

acrescidos de marinha decor- precisamente desejada, o .preço A alienação poderá ser atri-

rentes dos aterros nas áreas de oferecido, bem como o prazo buída, por contrato, a empresa
mar fronteiras à atual orla ma' reclamado para o efetivo apro-

. vinculada ao sistema financci-
rÍtima das baías norte e sul vcitarnento, que não poderá ro estadual, hipótese em que o

obedecerá a projcto j gcral de ser superior a dois anos após órgão delegado 'fará jus à re-

urbanização. CI11 cuja elabora- ultimada a urbanização, acorn- muneração que for fixada no

cão sc.ú progrurnado o apro- panhando a proposta prova de contrato. As áreas destinadas à

vcitamcnto de até 2S'/r da área capac idadc financeira para a execução de obras de interesse

Quer conhecer os MARAVILHOSOS lançamentos .de INVERNO?

Também a Grutinha recebeu o sortimento para o frio! "

já estão na A Modelar

O produto da alienação,
descontadas as despesas, será
aplicado em empreendimentos
vinculados à construção do

complexo viário previsto, na

amortização das dívidas co n

traídas para esse fim e na exe

cução do projeto geral de ur

banização. As importâncias ar

recadadas serão depositadas no
'Banco do Estado de Sa nta Ca
_tarina, em con ta especial a

crédito do Tesouro do Estado.

Presidente do Inps em

SC como enviado do

Ministro do Trabalho
Representando o ministro do Trabalho, Arnaldo Prieto,

desembarcou às 15 horas de ontem no Aeroporto Hercílio

Luz o presidente do Instituto Nacional de Previdência

Social, Sr. Haroldo Moreira. Veio acompanhado do

secretário de assistência médica, Luis Guion e do secretário

da Previdência Social do Mihistério do Trabalho, Líbero
Massari. Hoje visitam toda a região flagelada do sul do

Estado.
, O Sr. Haroldo Moreira afumou que "como estamos em

estado de calamidade pública não se tomam providências
posteriores a este Estado. Todas as providências, até agora,
foram tomadas pela Superintendência do Inps em Santa
Catarina, representada pelo Sr. Laélio Luz. Minha vinda a

Santa Catarina, na qualidade dê representante do Ministério
do Trabalho, se fez por solicitação do Ministro Arnaldo

Prieto e no sentido de trazer conforto e participação do

Inps e Funrural, através do representante Líbero Massari."
Salientou que a Superintendência do Inps/SC está com

plenos,poderes para atuar em tudo que dependa de sua área.

Acentuou que os recursos do órgão são todos os que serão

necessários para normalizar a situação. "Esta foi a. ordem

que recebi e naturalmente é a minha ordem", fínalísou.
PARTICIPAÇÃO DO FUNRURAL
O secretário da Previdência Social do Minístério do

Trabalho, e representante do Funrural, Líbero Massari,
afIrmou que o órgão pretende intensificar sua atuação na

área flagelada. "Entre nossas previsões estão a ampliação de

Unidades móveis de atendimento. Pretendemos pôr em

funcionamento mais duas unidades o mais rápido possível,
além das três que o Funrural já possui funcionando. Tudo
isto pôde ser possível, devido à assistência eficaz da

Associação Médica de Santa Catarina. Se essa instituição
não prestasse colaboração, pouca coisa poderia ser feita na

região".
REUNIÃO

Logo após a chegada no aeroporto, o presidente do Inps
manteve reunião com o superintendente Laélio Luz e

assessores na sede do órgão.
Laélio Luz destacou que a coordenação dos trabalhos de

Organismos financeiros oficiais
estudam programação para o Sul

Os dirigentes do Grupo Financeiro Besc e da agência de

Florianópolis do' BRDE reuniram-se em Tubarão com

representantes das classes produtoras do município,
oportunidade em que expuseram as providências em

andamento, com vistas a possibilitar, o mais rapidamente
possível; o reinício das atividades econômicas em toda a

região afetada pelas inundações.

.

Destacando que foram a Tubarão levando "a mensagem
otimista da reconstrução", os srs. Lauro Linhares, Ary
Mesquita e João Baptista Bonassís, respectivamente
presidente do frese, diretor-superintendente do BRDE e

preSidente da Besc-Financeira, informaram sobre as gestões
que vêm sendo mantidas para o atendimento, na medida do
Posível, das reivindicações dos empresários e agricultores
que estão sofrendo as consequências das cheias.
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De persas' e outros
aristocratas

Meu primo buscou-me para jantar. Mas, a. guisa de
desculpas, convidou-me a ir, antes, à casa de um paciente
seu, a quem deveria fazer uma visita, rápida e quase
social, pois o próprio já estava em recuperação. Fomos.
A senhora que nos recebeu, chegados que fomos,

sumiu-se com ele, apartamento a dentro. Eu fiquei na
famosa sala de visitas, esta espécie de passaporte da
burguesia que espera viajar para o distante país dos
aristocratas.

Na sala havia de tudo que as revistas de decoração
mostram como o ideal do bem-viver: quatro ou cinco
santos, . pseudo-baianos e pseudo-barrocos, mesinhas
coloniais de ontem, o indefectível retrato a óleo da dona
da casa, uma meia dúzia de garrafas de cristal duvidoso, a
famosa mesinha de mármore com badulaques espalhados
em cima dela, e, no chão, um tapete do Kirghiz.
-'" Pois estava eu matutando comoé- que aquele tapete se.

perdera ali, quando voltaram, visita feita, meu primo e a

dona da casa. Levantei-me, pronto para a saída. Não.
Tínhamos que tomar um cafezinho, antes. Sentei-me. A
senhora sumiu-se, voltando, para sentar-se numa

poltrona larga, de veludo, evidentemente, o que é ideal
para o calor do Rio; mas o que fazer, a revista mandou
dizer que é elegante. Falou-se como de costume, dei
nada. A uma certa altura desse nada falado, a senhora
virou-se para mim: "O senhor também é do Rio?"
"Não", respondeu meu primo por mim, "Dr. Júlio é do
sul, está voltando da Europa, evai para o sul dentro de
poucos dias". "Ah; a Europa!", masturbou-se a senhora,
"meu marido e eu conhecemos a Europa inteira, FIZemos
uma viagem há dois anos atrás. Foram trinta dias
marJvilhosos!",

Eu - que em trinta dias não consigo conhecer o meu

quintal - me espanto sempre com as pessoas que
conhecem um estado todo em trinta dias" cresce o

espanto quando' se trata de um país e fica sem limites
quando se fala de um continente, FIZ o ar de espanto
embevecido que é tradicional, e. que a senhora- tomou
como admiração pessoal. '

\

"Esse tapete persa, nós trouxemos da França"
continuou ela, "e aquela estátua compramos em Roma",
acrescentou, dando o remate triunfante e comprovador
da viagem.

Olhei a estatueta. Era uma dessasvenus-souvenirs que
se. pode comprar em qualquer lugar do mundo e, em

silêncio, pedi desculpas aos Kirghiz pela falsa identidade.
Uma das coisas que menos entendo é a -mania do

tapete persa. Primeiro, porque tapete persa não existe. A
Pérsia é um país desaparecido há mais de dois mil anos e

cujos habitantes foram dos mais belicosos-já existentes e

pouco dados às artes pacíficas como, evidentemente, a

tecelagem é. Se as mulheres persas teciam tapetes, esses

devem estar nos museus e não nos chãos sintecados: Os
colecionadores de tapetes falam de tapetes orientais, o,
que é o mesmo que falar-se de queijo suíço ou vinho
alemão. A Suíça e a Alemanha produzem, cada uma,
mais de mil espécies de queijos e vinhos, uns, e outros,
exclusivamente de regiões definidas e de fórmulas
ciumentadamente conservadas. Pedir, num restaurante,
um vinho alemão ou um pedaço de queijo suíço, é não só
atormentar o garção como passar atestado de estar se

metendo IV que não conhece. Por que, então, omistério
do tapete persa?
No lugar onde houve a Pérsia existe o Reino do Iran.

Mas o Iran tece, em cada uma das suas províncias, Um
tapete diferente do das outras. Mas o Beluquistão, f)

Kolchin, f) Afganistão, que são os tapetes que se vêem
por aí não são de nenhum lugar da Pérsia, e sim partes da
União v Soviética, como qualquer geograFlO. do primário
deveria ensinàr. A China produz tapetes há mais de
quatro mil anos, os povos árabes os tecem há mais de
mil, assim como os povos ibéricos, os balcânicos e até
mesmo os tndiospeles vermelhas. Cada tribu, cada região
tece um único e determinado

.

motivo, sempre nos
mesmos desenhos e nas mesmas cores, como, aliás, todo
trabalho artesanal puro. E' o tapete recebe, como é
lógico, o nome dessa tribu ou dessa região. .

Mas não, no Brasil tem que ser persa. E,
aparentemente) o toque da aristocracia conseguida em.
curto tempo, só Deus sabe, com quantos sacrifícios. E
como se dissessem: "Agora sim, somos alguém, temos

tapetespersas!" e respiram, aliJ;iados_,:por terem chegado
lá, ao píncaro da glória social. E bem verdade que
tomam café com leite, em pó, na cozinha, em chícaras
de plástico, mas isso' nÜlguém vê; mas lá, na sala, têm-se
tapete persá: E já' os vi até cobertos com plástico
transparente, porque assim não se sujam... :'

E como eu
.

não' desembuchava, a. cnversa morreu, e

tomado o cafezinho - por sinal, gÕstoso - saimos os

dois, . meu primo e eu. Sentados no seu carro,
perguntou-me "aonde é que você quer ir, para jantar? ':

"Na Rua do Senado" respondi, "num restaurante

português qualquer. Pelo menos o dono conhece bem a

aldeia de onde veio". ,

Custou um pouco, mas me compreendeu. Sorriu,
ligou o carro e fomos.

O bom português só entendia de bacalhoada. Mas
disso entendia, e muitol. <,

'

Júlio de Queiróz.
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Taref,a ingrata
o Departamento Estadual de

Trânsito defronta-se com proble
mas urbanos de equação rigorosa
mente imposs ível dentro de Sua
eSfera de atuação. Para uma Cida-,
de que cresce vertiqinosamente,
corno a Florianópolis da década'
de 70, áté que as teias em. que se

enreda o penoso trânsito demo
ram muito a ser. tecidas. Por não
possuir a faculdade miraculosa de
criar espaços onde ele não existe,
o Detran transforma-se pouco a

pouco numa repartição que não
influi nos mais agudos problemas
do trânsito, por absoluta impo
tência face a situações de fato, só
reabilitáveis mediante a transfor
mação física da Cidade e o acrés
cimo de novas e eficientes vias de
escoamento.

Nada pode fazer o Detran,
quando 300 novos veículos são
emplacados mensalmente e ime
diatamente se incorporam a já
alentada frota em cirCl,llação pe
las estreitas e seculares vielas da
Cidade. As ruas minúsculas e

cortadas por transversais a cada
100 metros não conseguem dar

vasão ao mar de veículos que
ondu Ia precariamente em seu lei
to.

Além' de contar com um dimi
nuto efetivo policial, o Detran
tem sobre si a sobrecarga do
controle do trânsito. nas áreas
congestionadas durante o rush.
Assim, todas as manhãs é obriga
do a destacar guardas pera a

tarefa de disciplinar' o acesso à
ponte Herc Ilio Luz - fazendo o

difícil.papel de funil, procedendo
a triagem dos veículos que se

deslocam para o centro, proveni
entes de três pontos diferentes:
da Avenida Ivo Silveira, de Co
'queiros e da rua Gaspar Dutra.

Compreende-se que tanto esta
,

missão, quanto a de disciplinar o
retorno - no sentido IIha-Conti
nente - seja particUlarmente pe
nosa para o Detran, em deficit de
pessoal e seguramente um dos
departamentos de t'rânsito pior'
aparelhados de todo o país. A

situação se agrava quando se sabe
que há 'problemas evidentemente'
insolúveis: à saída do viaduto
presidente Kennedy, por exem-

pio, forma-se uma fila de veícu
los nervosos, toda vez que o

trânsito flui pelo cruzamento

com a Gaspar Dutra. E enquanto
as filas se arrastam lentamente,
do Estreito para a Ilha, o mesmo

ocorre no sentido inverso, pois os

veículos que deixam a ponte
Herc ílio Luz esbarram no obstá
culo da' Gaspar Dutra. Esse pro
blema somente será resolvido
com a construção de um elevado
- solução que foge à esfera de
ingerência do Detran. Acresça-se
a estes óbstácu los o da estrada da
Trindade, hoje de trânsito sobre
carregado - principalmente por-

.

que a Avenida Rubens de Arruda
Ramos ainda não teve continui-
dade. /

Embora não se compreenda
porque os problemas urbanos da
Cidade não merecem a atenção
devida por parte da Prefeitura
municipal e do próprio Dt;R, é
de se reconhecer que a impotên
cia do Detran resu lta do descaso
que os setores responsáveis devo
tam 'a Cidade.

\

.

As notícias

o m�túÍÚ1o carioca "Jornal do
Brasil", em sua edição de ontem,
'anunciou para hoje uma reunião da
bancada federal para examinar o pro
blema da sucessão de Santa Catarina.
De acordo com a matéria, "o Sr. CO
lombo . Salles prefere uma solução

. técnica", enquanto que na área polí
tica "são citados os nomes dos srs.

Dib Cherem, Pedro Colin, Francisco
GriUo e' João Unhares". A nota se

encerra dizendo que "a propósito, re
velou-se que, além do Sr. Antônio
Carlos Konder Reis, vice-presidente
do Senado, o outro candidato capaz
de unir a Arena estadual seria o ex- .

-deputado Joaquim
-

Ramos". A ine
xatidão do texto reside apenas no de- .

talhe da reunião, que não haverá.

Relatório das cheias

Sob a �oordenação da Secretuia
do Desenvolvimento, o Governo do
EStado está elaborando um completo
relatório sobre a situação reinante em

todo o sul do Estado. O documento
vai ser entregue sexta-feira ao minis
tro Rangel Reis, do Interior, que vem
a Florianópolis para se inteirar dos
últimos acontecimentos. No sábado

I

o ministro estará em Tubarão, verifi
cando "in loco:" os estragos causados
pelas cheias.

I

Glauco e Paulinelli

Chamou a atenção de todos, quan
do da chegada do ministro Alysson
Paulinelli a Florianópolis, o forte e

.

longo abraço que o titular da Agricul�
tura deu no Secretário Glauco Oliu
gero A explicação está em que, além

\

Informação Geral
.

\

de serem velhos colegas e amigos, ao
Sr. Paulinelli não deve ser desconhe- •

cida a circunstância de que um dos
nomes fortemente cotados para o Mi
nistério que ocupa éra justamente o .

do Secretário da Agricultura de Santa
'Catarina.

Contrasenso
o Detran tem se mostrado com

placente e tolerante com a infração
de normas por ele mesmo instituídas.
No acesso do continente, as mas ma

tinais são responsáveis pelo mau hu
mor coletivo de uma ponderável par
cela da população do Estreito e de
Coqueiros, visivelmente exacerbado

.

quando o tráfego é perturbado por
contumazes infratores. Há uma visto
sa placa azul e branca, afilv�rtindo, já
sem qualquer poder coerêitivo: "Proi
bido o tráfego de caminhões, das
7h30m às 8h30m". Ontem, ela era

garbosamente desobedecida,'por qua·
-,

tro ou cinco caminhões do maior ca
lado" E sob às vistas complacentes
dos guardas, que a tudo assistem im-

passivelmente.
.

Na expectativa

'A Oposição está aguardando sob
ansiosa expectativa a definição nos

quadros situacionistas sobre a suces
são estadual, a fim de decidir os ru
mos de sua campanha para as eleições
parlamentares 'de conformidade com

as conveniências ditadas pela posição
da Arena. Pensam os líderes ao MDB

.
catarinense em se aproveitar do im
pacto do anúncio dos candidatos da
Arena ao Govelil9 e ao Senado para
deflagrar seu movimento em· direção
à reta final do pleito, procurando

neutralizar - no caso de ser positivo
esse impacto - ou capitalizar -. caso
seja negativo, em termos de opinião
pública. Quer dizer, assim, que é pon
to pacífico nos meios oposicionistas
que as suas possibilidades nas eleições
de novembro estão na dependência
íntima da solução da Arena sobre as

candidaturas ao Senado e ao Gover
no.

Os 'prejuízos
Dentro de mais dois ou três dias já

se terá uma noção concreta do que a

enchente do sul' do Estado significará
em prejuízos diretos para a arrecada
ção estadual. Toda 11 região Sul, de
acordo' com as previsões do Departa
mento de Fiscalização da Fazenda,
deveria arrecadar no mês que passou
uma importância em tomo dos 7,S
milhões de cruzeiros. A arrecadação
do mês corrente está prevista em 6,2
milhões. Março ainda teve a sua pri
meira quinzena coberta, mas em abril
a arrecadação será igual a zero.

Aterro

O vereador Waldemar da Silva Fi
lho, da Arena, requereu ontem à Me
sa da Câmara Municipal a remessa de
expediente ao presidente da Assem
bléia Legislativa, deputado Zany

:

Gonzaga, solicitando que seja con

cedida ao Legislativo Municipal uma
cópia autêntica da mensagem do pro
jeto de lei de origem do Executivo
Estadual cuja ementa "dispõe sobre
Utilização de Acrescidos de Marinha,
a parciltl álienação do domínio públi
co e dá outras providências". O ve

reador defende a tese de que a Câma
ra necessita conhecer o projeto para
defender o melhor uso do aterro.

A 'palavra do

novo Presidente.
Falando à Nação, em a noite de 31 de março último, o

Presidente Ernesto Geisel aludiu ao efetivo congraçamento entre

as Forças Armadas e o Povo, no propôsito de salvaguarda do

patrimônio espiritual e material do Pais, quando, há dez anos, a

·indisciplina de alguns grupos, a serviço de. estranhas ideologias
poltticas e sociais, tentavam subverter a ordem nacional e desviar
o curso histônco de nossa Pátria.

Acentuando' o harmônico entendimento entre civis e

militares, numa consciência única de cidadania, 'o Presidente
Geisel salientou a confiança integral de todos os Brasileiros nos

rumos que conduziriam o Brasil a libertar-se daquela ronda ,

impatriôtica, que encontrou a mais resoluta e rápida barragem no

esptrtto de brasiliâaâe do Povo e das organizações armadas. Na
verdade, foi nessa perfeita fusão de çonsciência brasileira que se

quebraram as pretensões dos pertubadores da tranquilidade
nacional, detidos pela indissolúvel coesão das forças de opinião
popular e das classes armadas, sob inspiração do mais elevado
civismo•

A obra da Revolução de 1964 terá prosseguimenta= afirma
o Presidente, dizendo contar com o apoio de toda a gente de .

·

nossa terra o qual não lhe faltará, como não faltou �os seus

antecessores.

"O Povo" - acrescentou o General Ernesto Geisel - "pelas
suas mais autênticas expressões - a Igreja de Cristo, a imprensa
responsável, autênticas lideranças politicas, associações de classe
e associações de cultura - e das Forças Armadas, que são povo
também - irmanaram-se afinal para a cruzada da redenção". Sem
dúvida, isso significa que o Brasil se integrou, na melhor

compreensão de sua unidade polttica, para seguir o roteiro de sua
·

evoluçõo, buscando o seu legitimo lugar entre _os povos
verdadeiramente livres e fortes•.

Incluindo como uma das expressões identificaâoras do Povo a

Igreja Oistã, o Presidente Geisel, evidentemente, quis mencionar
principias e sentimentos tradicionais que sustentam moralmente
o edificio da sociedade braitleira, corrzo fundamento sem o qual
não sobreviveriam as instituições mestras da nacionalidade.

Aliás, tem sido a resistência invulnerável dos sentimentos
cristãos ativos na alma popular, o.fator decisiva da repulsa a

tantas idéias e 'Conceitos de convivência politica inconsentâneas à
vocação espiritual dos Brasileiros, ciosamente .preservada esta

·

pelas organizações civis e pelas Forças Armadas. Não pode o

Brasil desviar-se de seu destino histôrico, no espaço continental
que ocupa e no tempo em que expande a sua influência.

A palavra do novo Presidente da República, pois, não destoa
das normas a que todo o decênio revolucionário obedeceu;
colimando o fortalecimento da solidariedade nacional e a

consolidação cabal duma politica fiel às realidades do País, sem

quaisquer outros condicionamentos que niío os da lidima
sensibilidade brasileira.

É assim que se explica o l1neralizado otimismo com que a

Nação saúda o inicio do perlodo presidencial, na confiança que
todos depositamos no pensamento e na ação do Presidente
Geisel.

Gustavo Neves

IL- �

Cartas
Senhor Redator:
Escrevo estas linhas profundamente contristado com a

catástrofe que abalou Tubarão, minha terra natal. Não tive e não
tenho coragem de ir vê-la depois desse' coice da natureza que
transformou a chamada "cidade azul" num mar de lama,
destruiu milhares de casas e arrebatou centenas de vidas

-

humanas. Isso sem falar nos animais que se perderam, na total
destruição das suas lavouras uma das mais ricas do Estado, m1s
prejuízos materiais que se elevam a várias dezenas de milhões de
cruzeiros.

Como tubaronense, atingido também pela tragédia que me

roubou a vida de dois familiares, um primo e um sobrinho, não
posso deixar de analtecer a nobreza de espírito e o sentimento dr
solidariedade do povo de Florianôpolís, a começar pelo
-Govemador Colombo Machado Salles, que tomou todas as

·

provídêncías que lhe permitiam as circunstâncias para socorrer as
vítimas, o Prefeito da Capital, que tão logo soube. do que ocorria
em Tubarão mobilizou todos os veículos da Prefeitura para
transportar víveres e roupas, as Forças Armadas, a Igreja nas

·

campanhas promovidas por D. Afonso Niehus e o Cardeal D.

Eugênio Sales, os Clubes de Serviços e todo o povo de

Floríanôpolís que generosamente vem correspondendo aos apelos
em favor dos flagelados. Equipes. de médicos da,Capital lá estão
trabalhando com os' seus colegas dia e noite, vacinando a

.

população e medicando os doentes. Os militares .; oficiais,
soldados e marinheiros - desenvolvem ali um trabalho hercúleo,
reconh�cido pelo consenso uânime da população. Centenas de

·

estudantes engajaram-se às obras de limpeza da cidade.
.Procedentes de outros, Estados, como o Rio Grande, vítíma
também das enchentes, o Paraná e São Paulo, tem chegado
auxílios em vacinas e medicamentos. O Governo Federal, de
onde deverão vir os maiores socorros, já demonstrou, através da
visita de vários Ministros e outras au toridades, a sua decisão de

ajudar o sul do Estado a recuperar a sua economia, assim como a -

de outras regiões do país assoladas pelas chuvas de março.' Não·
há palavras que possam traduzír .a colaboração da imprensa, do
rádio e da televisão, sobretudo a desses abnegados
rádio-amadores que, através da rede formada pela Labre, foram
os' primeíros..a transmitir o S.O.S. da população em pânico, no
momento drâmatíco em que a cidade mergulhava na treva e na

água como todos as comunicaçôes interrompidas. Do estrangeiro
também começam a chegar doações às vítimas de Tubarão. A

Argentina enviou um grande comboío carregado de víveres.
Quarenta mil dólares são remetidos pela Suécia. Da Alemanha
Ocidental chaga-nos a notícia da remessa de mil e quinhentas
barracas. Tudo isso nos sensibiliza e nos comove, inclusive o

gesto espontâneo daqueles que abriram as suas casas para abrigar
os flagelados. Assistimos, sem dúvida nenhuma, a um soberbo e

emocionante espetáculo de solidariedade humana. Mas é preciso
que todo esse apoio não seja fruto 'apenas de uma comoção
momentânea. Que não aconteça com Tubarão o que geralmente
ocorre com as pessoas que morrem. Todos os amigos do morto

vão ao enterro, Na missa de sétimo dia alguns ainda comparecem
para confortar a família. Um mês depois a família está sozinha
assistindo à' missa, que mandou 'rezar pelo defunto. Tubarão
necessita, para que possa recuperar-se totalmente, de uma

assistência a longo prazo dos Governo do Estado e da União,
visando sobretudo a propiciar-lhe uma infra-estrutura dentro da

qual possa surgir uma cidade moderna, muito mais dinâmica e

pro!iressita que a velha Tubarão. Se não lhe minguarem os
•

recursos, tenho certeza que isso ocorrerá. Como tenho certeza

que, da parte dos tubaronenses, não lhes faltarão fé, coragem e

trabalho para reconstruir a sUa cidade dentro de poucos anos.
.

Nereu Correa
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Reunidos durante duas horas e meia com o

secretário-executivo do Conselho Interministerial de

Preços - CIP -, representantes das indústrias de óleos

vegetais apresentaram subsídios aos estudos governa
mentais para a fixação do novo preço do óleo de soja. O
aumento esperado pelos produtores, para o litro de óleo,
que atualmente custa em torno de Cr$ 6,50 é de 15 por
cento.

'

/

Aguarda-se ainda para esta semana uma convocação
do órgão, que deverá apresentar soluções para a norma

lização do abastecimento de óleo.

Apóso encontro, os empresários revelaram que, desde

janeiro, patou a produção de óleo de soja, porque os

preços que os agricultores estão pedindo pelo produto

em grão são incompatíveis com os preços atuais do óleo
no mercado interno.

'

De acordo com os industriais, para vender o óleo pela
tabela atual as fábricas teriam de comprar a soja em grão
a Cr$ 48,00 a saca de sessenta quilos, e não a Cr$ 78,00,
como querem os agricultores.

Os técnicos do Conselho Interrninisterial de Preços
esperam concluir os estudos nos próximos dias, para
submetê-los à apreciação dos Ministros que integram o

conselho. Pretendem eles chegar a um preço que permita
às indústrias do ramo voltarem à sua produção normal,
mas que, similtaneamente, se compatibilize com as

reivindicações dos agricultores e com o poder aquisitivo
dos consumidores.

r

Funai lança Iivro
de índio Caiapó

sobre Transamazônica

Detrando
RS: medidas
rígidas

Nos próximos dias, pelo
menos cinco mil dos 390
mil motoristas cadastrados
de Porto Alegre, terão suas

carteiras de habilitação
apreendidas, por um perío
do que varia de dois meses
a um ano, por terem come

tido três ou mais infrações
do grupo dois do Código
Nacional de Trânsito.
A medida foi anunciada

pelo diretor do Departa
mento de Trânsito, delega-

r . do João Schenini, numa
tentativa de reduzir o nú
mero de infrações do trân
sito em Porto Alegre.
Segundo o delegado

João Schenini existem 130
mil veículos registrados em
Porto Alegre, sob o con

, trole do Centro de Proces
samento de Dados, e cerca
de 390 mil motoristas ha
bilitados - a média, na ca

pital, é de três motoristas
por veículo. A apreensão
da carteira de habilitação
nos casos de infrações do
grupo dois está prevista no

item nove do artigo 199
do Código Nacional de

Irânsíto. A punição ainda
não havia sido posta em

prática, porque o Depar
tamento de Trânsito não
Possuía um controle segu
ro de todos os motoristas.

- Mas com o Centro de
Processamento de Dados,
já temos o registro de to
dos os veículos, com o no
me e endereço dos seus

proprietários - disse o de
legado Sch enini, acres

centando' que nesta' sema
na receberá a listagem dos
motoristas que tiveram
mais de três infrações pre
vistas no grupo dois. No
ano passado, I) Detran gaú
cho emitiu multas no valor
de Cr$ 9 milhões 141 mil
e 581 cruzeiros.

Rio de Janeiro é'

sede do I Seminário
de Reitores' da AL .

Na presença de 34 reitores de universidades católicas de

quatro continentes, assessores e especialistas de pesquisa em

ciências sociais, o cardeal Eugênio Sales abriu ontem, no

Rio, o I Seminário de Reitores Latino-Americanos, que se

encerra hoje, com uma mesa redonda a ser dirigida par�
FelipeHerrera, ex-presidente do BID.

'

O encontro, que está se realizando no Colégio Sagrado
Coração de Jesus, alto da Boa Vista, tem por principal
objetivo "fazer um balanço das possibilidades de auxflio que
as universidades católicas podem prestar à realização das

pesquisas necessárias à ação do planejamento" - disse o

representante brasileiro, professor Cândido Mendes.

A Funai também está;
editando, com colaboração
do Instituto Nacional do
Livro, a publicação infantil
"O Indiozinho" para ven

da nas bancas de jornais e

revistas';

Outra finalidade imediata do seminário, segundo o pri
meiro representante brasileiro, é preparar os trabalhos dos

centros universitários católicos de todo o mundo, "a fim de

definir uma política comum de pesquisa, especialmente na

área do desenvolvimento", o que será discutido hoje, mais
expressamente, em mesa-redonda. Dela participarão repre
sentantes de órgãos interessados mais diretamente no apoio
à investigação e no estudo de problemas sociais do desen-

, volvímento", como a Fundação Ford, Agência/Canadense
para o Desenvolvimento Internacional e o Banco Interame
ricano .através do programa Eciel (Estudo e Coordenação
para Integração da Economia da América-Latina), tendo à

frente Felipe Herrera.

Do resultado do balanço das possibilidades de auxilio de

universidade católica no continente latino-americano, o

professor Cândido Mendes chega a admitir a possibilidade
da criação de "uma plataforma que ajude aquelas organi
zações internacionais em favor de áreas extremamente

sensíveis' e o aperfeiçoamento 'crescente das atividades de

docência e investigação das universidades católicas".
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA

São convocados os senhores acionistas a se reunirem em Assembléia Geral Ordinár!a, na sede

deste Banco, à Praça XV de Novembro, 110. 1, esquina' da Rua dos Ilhéus, nesta Capital, no dia

18 de abril próximo, às 10,00 horas, com a seguinte
I ORDEM DO DIA

10. - Tomar conhecimento do Relatório da Diretoria, referente ao exercício de 1973, bem
como examinar, discutir e deliberar a respeito dos Pareceres do Conselho Fiscal, do Auditor, dos
Balanços e das Contas dos Administradores. .

20. - Eleição dos membros da Diretoria e fixação dos respectivos vencimentos,
/

30. - Eleição dos membros do Conselho Fiscal e de seus suplentes e fixação de remuneração.
40. - Outros assuntos de interesse da Sociedade,

Florianópolis, (Se), 29 de março de 1974.
Lau ro Lu iz Li nhares

Presidente

SECRETARIA' DOS TRANSPORTES E OBRAS
DO ESTADO DE SANTA CATARINA

COMUNIC,ADO
De ordem do Diretor do Departamento Autônomo de E,dificações comunico aos

interessados que está aberta concorrência para fornecimento de Material Elétrico,
para a Construção do Edifício Sede Tribunal de Contas do Estado de Santa

Catarina, conforme editais fixados no painel do Escritório da Obra: Construção do
Palácio da Justiça do Estado, local: Largo 13 de Maio (Prainha) e Edifrcio das

Diretorias 80. andar.
Engo. Olavo 'Fontana Arantes
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Crise do leite em São Paulo: um

deficit de 500 m;lli�ros por dia

O Presidente Ernesto
Geisel determinou ontem,
depois de reunir-se com os

ministros do Interior,
Transportes e Planejamen
to, o início imediato de
obras prioritárias de pre
venção contra futuras en

chentes nas regiões mais

atingidas do Mato Grosso e

Santa Catarina.

assessores presidenciais -

de medidas paliativas, mas
sim de obras destinadas a

encerrar de uma vez por
todas as possibilidades de
novas enchentes nessas

áreas crônicas, onde os fe
nômenos se repetem c0tD
certa regularidade, quando
da ocorrência de períodos
de fortes chuvas.

A regularização do rio
Cuiabá será complementa
da pela construção de uma

barragem à altura da capi
tal de Mato Grosso, com a

mesma finalidade' de evitar
as cheias periódicas. Essas
obras não constituem pla
no de emergência, mas já
eram consideradas indis
pensáveis quando da elabo

ração dos planos de desen
volvimento para a zona do

pantanal de Mato Grosso.
As obras' a serem efe

tuadas no Sul visam a regu
larização do .río Tubarão,
de modo a solucionar o

problema em toda a região
do litoral de Santa Catari

na, uma das áreas mais co
mumente atingidas pelas
enchentes. Na área limítro-

Geisel ordena início das obras
de prevenção contra enchentes
, (

Oleo de soja deve aumentar
15% ainda esta semana

"O que pensa o índio ração. Um deles, do grupo
da Transamazônica?" É o Caiapó, percorreu a rodo
.título de um livro que a via Transamazõnica antes

Funai vai lançar este mês, do seminário e contou, em
contendo as impressões de seguida, sua experiência. Seu

I'
um índio Caiap6 acultu- roteiro incluiu visitas a di

#rado, que percoi:reu a es- versas tribos onde ia co

trada e manteve contato' Ihendo impressões genera
com as tribos da área para lizadas dos índios sobre a

formar sua opinião da ro- obra e o impacto que ela
dovia. trouxe a cada uma das co-

O lançamento está pre- munidades até então isola
'visto para o dia 19, data das.
consagrada ao aborígena De volta a Belém, nar
americano. ,A Funai tam- rou o que viu e o que sen

bém colocará nas bancas tiu. Os linguistas da entida
de revistas a publicação "O de norte-americana interes
Ind ioz inho", visando a saram-se pelo caso e pedi
"despertar entre as crian- ram-no que escrevesse um

ças uma idéia favorável à livro sobre suas impressões
integração do índio à 'co- da rodovia. A Funai tam
munidade nacional". bém se interessou e man-

Hã dois meses a Funai ""dOU agora publicar o texto
promoveu, com a colabo- na língua Caiapó e em Por

ração da entidade norte- tuguês, pretendendo lançá
americana "Sunimer Insti- .lo dia 19 como uma home
tute or Linguistics", um nagem ao silvícola brasilei
seminário realizado em Be- roo

lém com o objetivo de co

lher dos índios elementos

que orientassem um pro
grama de alfabetização bi
lingue. Foram reunidos sil
vícolas representantes de
tribos brasileiras em está
gios adiantados de acultu-

Assim é que serao uu

ciadas, tão logo existam

condições de trabalho nas

regiões, as obras de regula
rização do curso do río
Cuiabá, no' trecho entre a

, capital rnatogrossense e a

cidade de Corumbá. Para
lelamente, será regulariza
do também o curso do rio

Tubarão, principal respon
sável pelas enchentes que
assolaram Santa Catarina
nas últimas semanas.

A .
decisão presidencial

fo i adotada após quase
duas horas de reunião no

Palácio do Planalto com-os
ministros RangelReis, Dir
ceu de Araújo Nogueira e

João Paulo dos Reis Velo
so. Não se trata .; segundo

Em São Paulo, capital,
ii crise do leite está atingin
do o auge este mês: deficit
de 500 mil litros/dia -

queda que deverá perdurar
por todo o período da
entressafra (setembro/ou
tubro), porque os pecuaris
tas estão desestimulados
pelos baixos preços e não
se preparam para começar
o regime de formação de

cotas, extinto pela última

portaria da Sunab,

As filas já são grandes
em padarias e' supermerca
dos e, às oito horas, nin
guém mais encontra um li
tro de leite C. O diretor da
comissão técnica para o

leite, da Federação da

Agricultura do Estado, Ru
bens de Freitas, diz que "o

fe com o Rio Grande do
Sul, todos os rios da região
de Torres sofrerão também

processos de regularização
. de cursos.

O Ministério dos Trans

portes atuará especifica
mente no Estado, recons- ,

truindo a estrada de ferro
Teresa Cristina, que trans

porta os minérios das re

giões produtoras até o por-
'

to, para escoamento por
via marítima. A eletrifica
ção da ferrovia será igual
mente efetuada.

:

As .r odovias federais
destruídas pelas torrentes
de água terão sua recons

trução iniciada imediata
mente, e para que o mes

mo se verifique com rela-,

ção às estradas estaduais
haverá auxílio financeiro
do Governo Federal.

Inicialmente será libera
da uma verba de aproxima
damente 200 milhões de
cruzeiros para atender
essas iniciativas da compe-

têncía do Ministério dos

Transportes.
Equipes de técnicos da

.aumento prometido pelo
Governo para maio, que
tanto pedimos fosse-ante

cipado para março, virá
tarde demais, impedindo
que a crise seja aliviada em

São Paulo até outubro".

Explica ainda que, o

pouco leite que existe hoje"
na Capital paulista' está
sendo enviado pelo "bezer-

Ecex - Empresa Estatal
Construtora da ponte Rio
Niterói - já foram desloca
das para Santa Catarina, a

fim de estudarem a viabili
da d e de construção de
uma ponte provisória para
substituir, a que ruiu em

corísequêncía das e nchen

tes, na estrada .de ferro
Teresa Cristina.

Confirmando-se a viabi
lidade técnica, será levan
tada uma ponte provisória
no prazo previsto de um
mês. A fim de que o trans

porte de minérios possa ser

restabelecido, mesmo sem

as condições ideais de fun
cionamento. A ponte tem

uma extensão de 130 me

tros.

Anunciou-se também
no Palácio do Planalto que
oBanco Nacional de Habi

tação entrará no esquema
de reconstrução da� áreas

atin?idas pelas enchentes.
Até o final da semana o

ministro do Interior, Mau
ricio Rangel Reis, voltará a

Santa Catarina para inspe
cionar os trabalhos em an

damento na área.

reiro", o homem interessa

do apenas em bem alimen
tar a cria de sua vaca, nãoj

em vender leite. Mas, indi
retamente ele ajuda, por
que nesse período, a vaca

fica com excesso de leite e

é preciso tirar. Quando
chegar a entressafra, esse

leite também não virá
mais.

NOTICIARIO NACIONAL AJB

BANCO DO ESTADO DE

Sail'TA CATARIIIA S.A.

FORNECIDO PELA

tg;I
Q:I
BESC

CGC/MF no. 83.876.003/001

EDITAL

ALIENAÇÃO DE IMÓVEIS

o Banco do Estado de SantaCatarina S.A. torna público
'que oferece à venda os seguintes lrnóveis:

10.) Um terreno com área de 6.000,00m2 sito final da
Rua Sérgio Lopes Falcão, bairro Trindade em Floriariópolis
(SC) (Registro de lrnóveis no. 7.096, Livro 3-F, Cartório 20.
Ofício de Florianópolis).

20\) Um terreno situado na 'cidade de Florianópolis à Rua

Visconde de Ouro Preto, no. 51, no qual está edificado um

prédio de construção em alvenaria e madeira em bom estado
de conservação com um pavimento e sub-solo, com uma área
dei 401,60 m2, contando 20,10 m de frente e fundos, e 19,98
m nas laterais, .com as seguintes confrontações: frente com a

Rua Visconde de Ouro Preto, fundos com a Cia. Boavista de

Seguros, ao lado direito com propriedade do I'NPS, e ao 'lado
esquerda com a Mita Metropolitana de Florianópolis,
registrado Cartório Kyrana Lacerda às fls. 228, Livro 3-AE,
sob no. 29.143. (

Todos os imóveis estão livres e desembaraçados de
,

quaisquer ônus. ,I

As propostas' deverão ser (bncami nhadas à B ESC S.A. \
COR8ETORA DE SEGUROS E ADMINISTRADORA DE

I

BENS - BESCOR - sito à/Praça Pereira Oliveira, no. 10 -

até o dia 30 de abril de 1 �74. As propostas deverão contér
, todas as indicações sobre a transação, conforme as pretensões
dos interessados.

Poderá o Banco, a-seu e-xclusivo critério, rejeitar qualquer
proposta, não cabendo aos proponentes direito de recurso ou

qualquer outra medida em face da rejeição.

Florianópolis, 20 de março de 1974.,
'A DI'RETORIA

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Sul tem três casos de tifo
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e Tubarão ainda sem verbas
Tubarão (Sucursal) - As autoridades mé
dicas e sanitárias que atuam em Tubarão
anunciaram ontem a existência de três ca

sos suspeitos de tifo. O primeiro foi cons

tatado no Hospital Nossa Senhora da Con

ceição; em Tubarão e os demais em Imbi
tuba, sendo que as pessoas portadoras pro
cedem de Tubarão.

Os três pacientes encontram-se sob ri

gorosa fiscalização médica, a fim de que se

evite o alastramento do-problema. Ontem,
uma medida preventiva foi determinada

pelas autoridades locais, proibindo por to
da a manhã a evasão de pessoas e evitando
-se a entrada de outras.

Enquanto prosseguem os trabalhos de

recuperação da cidade, o Prefeito Irmoto
Feurschuette, de Tubarão, assegurou on

tem a O ESTADO que até o momento não
foi liberada verba algumapara a reconstru

ção da cidade assolada. Revelou que os de

sabrigados continuarão alojados nas depen
dências dos Colégios Gallotti e Mauá,
aguardando a remessa das barracas envia
das pela Alemanha que ainda não chega
ram ao Sul do Estado. Mesmo assim, o

Chefe do Executivo mostra-se preocupado
com o número de barracas que é insufi
ciente pará 'abrigar todos os flagelados de
Tubarão.
TRABALHO DO PREFEITO

Demonstrando cansaço pelo intenso
trabalho que desenvolve, o prefeito revela

que todos os seus pedidos formulados ao

Ministério do Interior; quando da visita de

Henrique Brandão Cavalcanti, foram aten

didos se cita a limpeza das ruas, a desobs

trução dos esgotos, a recuperação das ruas
e a dragagem das águas represadas. Reve
lou também que vem sendo feito um le
vantamento de todas as casas destruídas e,

que o número, pelo que constatou deve

chegar a 3 mil somente na cidade. Este
'levantamento segundo o prefeito Irmoto,
vai ser realizado pelos professores 'e alunos
da Fessc - Fundação Educacional do Sul
de Santa Catarina.

'

POUCO EQUIPAMENTO
Lamentou o prefeito que são poucas as

máquinas que estão trabalhando na limpe
za, frisando que a maioria delas foi cedida

pelas prefeituras. _

Acrescenta porém, que,
não adiantam muitas máguinas pois o tra

balho é vagaroso e vai demorar muito para
a limpeza completa.

Quanto ao abastecimento de gêneros o

prefeito declara que não há falta, (a cídade
consome diariamente 40 toneladas de ali

mentos, pois são entregues de acordo com

o número de membros de cada família ca

dastrada. O pior problema, declara, são os

gêneros perecíveis, "porém conseguimos
um armazém frigorificado em Laguna, e lá
os produtos estão sendo estocados, para
evitar a deterioração". De outra parte, or
ganizações como a Adveniat e Misereor, da
Europa, já se prontificaram a enviar recur
sos para os flagelados. Dentro de poucos
dias, uma autêntica cidade de lona, vai ser
armada para abrigar as 8 mil famílias desa

brigadas, que no cômputo total somam 24
ou 25 mil pessoas aproxima�mente.

Criciúma (Sucursal) - Segundo levanta

mento que vem sendo efetuado, a Capital
do Carvão teve 35 casas destruídas, tendo,
também 900 pessoas desabrigadas. Mas o

panorama geral na cidade é de tranquilida
de, após as grandes cheias da semana pas
sada. A população está mais voltada para o
auxílio aos flagelados de Tubarão, em nú
mero maior, e mais necessitados.

A Comdec -' Comissão Municipal de

Defesa Civil," continua arrecadando agasa
lhos e mantimentos, que são enviados à
Tubarão, onde irão juntar-se àqueles pro
venientes de diversas cidades do País. On
tem, às 12 horas, chegou ao Aeroporto
Leoberto Leal, de Criciúma, um "Jatão"
da Trans-Brasil, com toneladas de alimen
tos e medicamentos, também destinados,

em suamaioria, a Tubarão.
TRÁFEGO RAZOÁVEL

Embora várias estradas do interior do

município estejam em precárias condições,
já foi restabelecido o tráfego na maioria

delas, inclusive com os municípios vizi

nhos. A ponte de Nova Veneza, que vem

apresentando problemas, também está,
dando passagem aos veículos que deman

dam à cidade.
Em Maracajá, segundo a Cedec, o nú

mero de pessoas desabrigadas é de 300
(180 no centro, e 120 na zona rural), Cin
co casas foram destruídas e 10 semi-des
truídas. Não houve vítimas fatais. A ponte
próxima à Criciúma ruiu, e o tráfego está
sendo feito através de um desvio ·da
BR-101. Maracajá está r�cebendo energia
elétrica de Passo Fundo, 11.0 Rio Grande do
Sul. O fornecimento de gasolina e gás vem
sendo feito via 'Porto Alegre. Há escassez

de alimentos, sendo que providências já fo
ram tomadas pela Cedec, no sentido de re

forçar o abastecimento de gêneros de pri
meira necessidade. As duas farmácias fo

.6am danificadas pela enchente, e a cidade
não tem médicos.

Quem necessita' de assistência tem pro
curado auxílio e111 Araranguá, distante 6

quilômetros,
'

TRISTE ESPETÁCULO
"Fomos arrasados e destruídos, po

rérn não derrotados".
Essas palavras pronunciadas por Ludge

ra Longo, uma senhora idosa, com 82
anos, ao lado de seu filho Antenor, ambos
sentados na sala da residência situada na

avenida Acácio Moreira, na verdade senta

dos no'que scbrou da 'casa, bem dernons
tram o ânimo dos tubaronenses tio dia de

hoje (ontem) decorridos 10 dias da catás
trofe que se abateu sobre a cidade. Exis
tem ainda centenas de- situações desespera- "

doras.
Desde ontem o Comando das Opera

ções passou para as mãos do prefeito Irmo
to. Que preside o Condec - Comissão Mu
nicipal de Defesa Civil - integrado ainda

pelo Grupo de Emergência, Grupo Perma

nente, Orgnizaçâo Comunitária, secretaria
executiva, secretaria de administração;

-

as

sistência médica-sanitária, transporte, alo
jamento, alimentação, vestuário e comuni

cação e divulgação -.Deixou assim de existir
o Comando Militar da Comunidade, que
vinha sendo exercido pelo major Clovius
Varela, comandante da 3a Cia de Infanta
ria.
CHÁ SUBSTITUI CAFÉ

Para Wilson Medeiros e Pedro Mendes,
postados desde às 6 horas da manhã numa
das quilométricas filas próximo a catedral,
para substituir o café, foram obrigados a

fazer chá de folhas de laranjeira e dizem

que s crianças gostaram. Ambos disseram

que perderam tuo ficando eles e os fami
liares somente corn a roupa do corpo, mas
acrescentam que a alimentação distribuída
dá folgadamente para passar dois dias, pois
em casa também resolveram fazer o pró
prio racionamento.

Este porém, não é o pensamento de
Elza Romão, encontrada numa fila de gê
neros próximos a igreja -de Oficinas e diz
ela: "estou cansada de ficar no sol desde
manhã e até o momento nada recebi. 'Ü

que eles estão distribuindo é muito pouco

para alimentar minha família, mas o que
vou fazer, não tem outro jeito para encon

trar comida".
Já o sexagenário Manoel de Souza, encon-'
trado na rnargem do rio, próximo ao colé-

gio Dehon, onde construiu diversos lava-
. dores de roupa .para as mulheres que ali
residem e estão abrigadas. Manoel, diz que
ninguém deve abandonar a cidade e que
ele próprio apesar da idade sem a sua casa,
vai continuar, mas vai procurar reconstruir
num dos' morros, pois quer se precaver
contra outra catástrofe.
CEMITÉRIO DE VEÍCULOS.

Um prejuízo que não se tem qualquer
cálculo ainda é o que diz respeito aos veí
culos, que ficarain cobertos pela lama ou

água. Muitos deles já foram enviados para
oficinas em outras cidades, mas dezenas

permanecem abandonados.
Na região da Madre, Morrinhos, Camacho,
diversas áreas se transformaram num au

têntico cemitério de veículos, que ali fo
ram depositados pelas águas do rio durante
as cheias.

TUBARÃO
Não há falta de alimentos nem de me

dicamentos. O abastecimento de gás e ga
solina foi restabelecido, atendendo solici

tação da Cedeo, Duas mil casas foram des

'truídas, e 1500 outras residências ficaram
danificadas. O número de desabrigados. é
de 10 mil, aproximadamente. '

A Cobal deslocou para Tubarão uma

unidade móvel, para vender a preços nor-
· mais gêneros de primeira necessidade. Nes
se mesmo sentido, o Super Mercado do Se
si, de Gravatal, passçu a atender a rede de
armazéns das localidades próximas.

Por outro lado, a cidade vai aos poucos
tendo o suprimento de energia elétrica
normalizado, agora com 20 circuitos liga
dos na sua' parte mais alta, além de outros
30 no Bairro Capivari. O Bairro Oficinas
conta presentemente com 4 circuitos liga
dos e a partir de ontem os trabalhos de

· recuperação das redes de distribuição fo
ram intensificados com relação às áreas
mais baixas da cidade, que foram as mais
fortemente atingidas pelo efeito das che-
i�

.

Com relação ao atendimento hospita
lar, as unidades volantes do Funrural, aten
didas por médicos da Associação Catari
nense de Medicina, bem como por acadê
micos da yFSC, e estudarítes da Escola de

Enfermagem Madre Benvenuta, continuam'
atendendo uma média superior à mil pa
cientes por dia, em cada uma dessas unida
des.

.

No momento, dois desses três hospitais'
ambulantes 'do Funrual, estão dando aten
dimento nos Bairros de Humaitá e Ofici

nas, que se constituem em Bairros populo
sos, grandemente atingidos pela tragédia.
O terceiro hospital 'ambulaante fo� desloca
do hoje para o Passo do Gado, zona rural
também das mais atingidas pela catástrofe .

Ontem, a Associação Catarinense de
Medicina distribuiu' nota, comunicando

que, juntamente com aAssociação Médica
· Brasileira, e outras entidades médicas esta-

ROUPAS PARA FLAGELADOS
Na tarde de ontem todos os que perde

ram roupas durante a tragédia foram solici
tados a comparecer no Colégio São José,
onde deixaram seus nomes para que a co

missâo comece a organizar a entrega de
roupas e agasalhos.

Os veículos que trazem gêneros, através
de doações, também entregam peças de

roupa, camas e colchões que, dentro do

possível, começarão a ser distribuídos aos

necessitados.
HOJE NÃO HÁ DISTRIBUIÇÃO

"Hoje não haverá distribuição de gêne
ros nos postos de abastecimento", "O hos

pital está necessitando com urgência de

sangue", foram comunicados transmitidos
ontem pela Rádio Tubá, emissora requisi
tada pelas autoridades e funcionando no

Colégio Hercílio Luz. .

COMPROMISSOS FISCAIS SUSPENSOS-
Conforme determinações da Receita

Federal e Secretaria da Fazenda todas as

obrigações fiscais da região atingida estão

suspensas durante os próximos 30 dias.

Após este período os organismos deverão

divulgar instruções para os comerciantes,
industriais e outros setores da região.
DOCUMENTOS PERDIDOS

Além de preocupações constantes, de
como encontrar um bom IUgaÍna fila dos
gêneros, receber água e outros produtos,
os flagelados também citam a falta de do
cumentos. Grande parte dos moradores da

cidade, mais da metade, ficou sem qual
quer documento de identidade ou profis
sional. Porém esta providência também é
das autoridades, que no momento já estu
dam uma fórmula para que todos tenham

condições de retirar nova documentação.
FALTAM DETERGENTES

Não existe praticamente detergentes,
tanto Pãra. limpeza de assoalhos, paredes e,
principalmente, para- lavagem de roupas.
Diversas donas' de casa manifestaram a

preocupação ante esta falta, dizendo que o

sabão entregue até agora foi poucos.
Fazem então um apelo ;: para os que en

viam gêneros alimentícios para que não es- .

queçam esta parte.

O LESLIE AJUDOU
Léslíe, é uma gauchinha integrante da

equipe de saúde do vizinho Estado, atual
mente emprestando atividades em Tuba
rão. Num depoimento rápido ela conta o

que viu segunda-feira à tarde. Juntamente
com outros colegas foram enviados para
uma casa de onde exalava forte odor. Abri
ram as portas, e depararam com mais de
unia dezena de cadáveres, nas diversas de

pendências da casa, já em adiantado estado
de decomposição. A equipe removeu os ca

dáveres para o cemitério da localidade
(Congonhas e Lageado onde foram sepul
tados). Diz textualmente Leslie, que o

quadro formado no interior da cása, lhe
marcou profundamente, tanto que pediu
para passar a atender no Hospital Nossa
Senhora da Conceição, onde se encontra

desde ontem.

duais, foi realizada uma reunião, na qual
foi criado um Fundo Especial de auxílio
aos médicos do Sul do Estado que tiveram
todos os bens perdidos. Esse fundo seráre
gido em Florianópolis pela ACM.
MATERIAL PRIORITÁRIO

A Prefeitura de Joinville está dando

prioridade à campanha em prol de Tuba
rão. O prefeito Pedro Ivo manteve contato

telefônico com esta 'cidade, oportunidade
em que expôs toda a campanha que se de
senvolve em Joinville, bem como as provi
dências que a Prefeitura vem tomando em

função de Tubarão, inclusive no envio de

operários especializados, caminhões e má
quinas.

Em decorrência da visita à Tubarão, na
última sexta-feira, de enviados especiais
da Prefeitura de Joinville, em contato com

o prefeito daquela cidade, e atendendo sua

solicitação, será dada prioridade ao envio
de rriáteriais como álcool, água oxigenada,
emolientes, luvas no. 7, 5,.e 8, detergente,
gaze, mercúrio, desifetantes, vitamina C

oral, sabão, ataduras, soro fisiológico, fral
.das, sapatos, botas, creolina, algodão, soro
antitetânico, seringas e' agulhas, pás, encha-

.

das, baldes, e alimentos perecíveis, os

quais a cidade precisa mais urgentemente.

o Coordenador Nacional do Crutac,
professor Onofre Lopes. remeteu mensa

gem ao Reitor Roberto Lacerda, da Ufsc,
comunicando que está transferindo recur

sos financeiros extraordinários, destinados
à, execução do programa de atendimento
às populações flageladas no Sul do Estado,
principalmente Tubarão. Seu primeiro te

legrama, na íntegra, é o seguinte: "Acuso
comunicado sobre participação do Crutac
em socorro dos flagelados da- inundação
que desgraçadamente determinou Estado /

de Calamidade Pública. Confio em que o

Crutac mais uma vez prestará seus serviços
e ampla solidariedade situação dramática

.

a tinge diversas áreas nossas populações.
Saudações, Professor Onofre Lopes, Coor
denador Nacional".

São Joaquim inst�la

em Alfredo Wagner amanhã Festa da Ma<:ã
Será oficialmente aberta amanhã em São Joaquim a 4a.

Festa da Maçã e da Pecuária, cujo encerramento está
marcado para segunda-feira. A festa, anteriormente
programada para o último final de semana, foi adiada em

virtude das inundaçõe,s que se abateram sobre o Sul do
Estado.

Como persiste a situação, seus promotores decidiram
excluir da programação oficial toda a parte social prevista
que, entretanto, será cumprida sob a responsabilidade do
principal clube da cidade.

A Festa da Maçã e da Pecuária é promovida
conjuntamente pelo Ministério da Agricultura, Governo do
Estado, Prefeitura de São Joaquim e Associação dos
Fruticultores.

o Conselho Estadual de Educação aprovou em sua

sessão de ontem o funcionamento dos cursos regulares
I

de 20. Grau na Escola Básica do município de Alfredo

Wagner. O processo de aprovação, que tramitava no

Conselho, teve seu desfecho ontem à tarde, _ onde a

autorização foi concedida em ato a que compareceram o.

Prefeito Municipal, Sr, Norberto Wagner, o presidente da

Câmara Municipal, vereador Olíbio Zilli', o educador

Ernildo Voelz e o Diretor da Escola Básica, professor
Tiago de Souza.

J Com o racionamento, as filas de pessoas para apanhar sua cota de alimentos se proliferam em várias partes da cidade

I

I
._._----------------------------------------------------------------------------------------------�

Hospital de Tubarão

recuperado este mês
De ordem do Ministro da Saúde Paulo de Almeida Machado que

recentemente visitou Santa Catarina, em especial o Sul do Estado,
ficou estabelecido que até o fim de abril deverá estar totalmente

recuperado o Hospital Nossa Senhora da Conceição, de Tubarão,
sendo que o governo estadual igualmente já autorizou a construção,
para ainda este ano, de um novo Centro de Saúde para aquela
cidade.
RELATÓRIO

Recebeu, no dia de ontem, o Secretário da Saúde Prisco Paraíso,
mensagem telegráfica por parte do Ministro da Saúde Almeida
Machado a. qual sI( referia a garantia de que todos os esf.Qrços serão
tomados por parte daquela autoridade a fim de restabelecer em

breve espaço' de tempo a situação calamitosa em que se encontra o

Sul do Estado, sendo que ressalta igualmente a mensagem o trabalho

dispendido pelo órgão estadual quanto à qualidade dos recursos

humanos, e o aprimoramento técnico e operacional.
Relata o Secretário Prisco Paraíso que, o Ministro muito

lamentou a destruição da unidade de emergência, há pouco
instalada, e de

.
todo o pátio do Hospital Nossa Senhora da •

Conoeição,determinando imediatamente a recuperação dentro do

espaço de 30 dias. Na ocasião ficou também confirmado que, a

Secretaria faria levantamento -do estado em que se encontram os

hospitais e unidades sanitárias dos 33 municípios atingidos pelas
enchentes e cujo relatório deverá ser entregue ao Ministro da Saúde.

"Para isto, diz Prisco Paraíso, já foram enviados dois emissários
autorizados a realizarem o levantamento das regiões de Tubarão e

Araranguá, que no entanto não será o definitivo pois a situação
poderá mudar dentro de 3 a 4 meses, sendo que o relatório deverá
estar pronto esta 5a. feira a fim de ser apresentado ao Ministro do
Interior e posteriormente levado por mim, dia 15, ao Ministro em

Brasília.
Também atendendo à exposição de motivos por parte da

Secretaria da Saúde, o Governador Colombo Salles autorizou para
ainda no corrente exercício, embora apenas constasse para ser

executado 'no ano que vem, a construção do novo Centro de Saúde
de Tubarão, devendo ser igualmente apreciado o projeto de
abastecimento de água, por parte da Secretaria, à 12 pequenas
comunidades do Sul, entre elas, Praia Grande, Ermo, Turvo, etc.
OUTROS PROJETOS

Quando. de .

sua ida à Brasília, o Secretário Prisco Paraíso,
também apresentará ao. Ministro da Saúde a necessidade de

ampliação - em número de cidades - e fortalecimento - através da
instituiçãe-éa função de assistente social dos ambulatórios de saúde
mental no Estado, que atualmente já somam a 13, sendo que
deverão ser inaugurados brevemente os de Caçador e Curitibanos.

'

Igualmente, será pedida a apreciação do projeto que prevê a

criação de mais 9 ambulatórios do Serviço de Diagnóstico precoce
do Câncer Ginecológico, dos quais existem somente 3 em todo o

Estado.
�alanço da calamidade' no Sul

apresente- resúltado desolador

CEE 'aprova curso

A�rigada do sol quem não teve o abrigo na chuva.

O BRASIL
VAI LIMPAR
A'EUROPAE
OS ESTADOS
UNIDOS.,
E,voeÊ PODE GANHAR
DINHEIRO COM ISSO.

I .

Implantada em 1973, com fábrica na Estrada
Geral de Àguas Mornas a ClAMA EXPORT já recebeu
encomendas de 450.000-cabos de vassoura torneados

para os mercados europeu e americano.
-../. É o Brasil Que vai limpar a Europa e

os Estados Un idos.
E você ainda pode ganhar dinheiro com isso

aplicando seus incentivos fiscais da área ICM (F\.)NDESCl
na ClAMA EXPORT.

Você estará se reu nindo ao grupo de empresas

que confia em nossas possibilidades e na segurança deste
empreendimento.

CIAI!'J
. Uma empresa do Grupo

Cia. Madeireira Santo Amaro e Pescados Ganchos S.A.
Escritórios: Rua Fúlvio Aducci. 280 Fábrica: Estrada Geral de Águas Mornas

ESW EMPRESAS JÁ APUCARAM INCENTIVOS
FISCAIS NA ClAMA EXPORT
Cia. de Cigarros Sousa Cruz

Cia. Madeireira Santo Amaro

Indústria e Comércio SIA
Pescados Ganchos SIA
Indústria e Comércio "PEGAN"
·Cia. Brasileira de Alimentos
- COBAl
Madeireira Cassol Ltda.

Müller & Filhos

Madeireira Brasllplnho Ltda.

Carlos Hceocke SIA
Hcepcke verectcs SIA
O"ivel - Criciúma AutomOveis
Ltda.

Livraria e Papelaria Record Ltda.

Side[úrgica Crtciurnense S/A
Christian Grav Cosméticos Ltda.

Esperandino Damiani & Filhos

& Cia Ltda.

,

Distribuidora de Materiais para
Construção Ltda.·- OIMACO
Edgar Orige & Cia Ltda.

Abel Dalpont
Nereu João Agu ler
Antônio Dalpont
Arroe Auto'Peças
Laboratório Farmacêutico
Elofar Ltda.
Roberval Sífva
Adolar Neidert

Zomer & Cia. Ltcla.

Rogério da Silva
Érico Becker & Cla.
Campos & Dias Com.

aepresemecões Ltda.
Nivaldo' Cunha de Oliveira
Guíco - Com. de Rolamentos
Parmãcle Moderna Uda.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Fundo libera recursos ao

DAE para reformar escolas
o Fundo de Estímulos e Apoio à Educa:

ção de' Santa Catarina repassou ao Departa
mento Autônomo de Edificações do Esta

do a importância de Cr $ 2.108.602,00 des

tinádos à construção, reforma e conclusão

de escolas, ginásios e qcadras de esportes

,nOS municípios de Campos Novos, Join

ville, São Martinho, Armazém, Blumenau,

Rio do Sul, São Joaquim e Lages.
"

Para a próxima semana está sendo anun

,ciada a liberação de Cr$ 1.109.500,00, que
será destinada pela Feaesc para idênticas

obras em Witmarsun, Imbuia, Agrolência,
Tubarão, Herval d'Oreste Joaçaba, Tangará,
Ouro, Videira,' Benedito Novo, Canoinhas,
São' Francisco do Sul, Timbó, Pedras Gran-

des, Laguna, Braço do Norte, Gravata1 e

Criciúma.

ORÇAMENTO
O Feaesc dispõe, para o corrente exer

cício, de recursos da ordem de Cr$ 46,S
mílhões e, seu plano de ação" além de
observár as disposições gerais para os orça
mentos públicos, encontra-se elaborado da
forma a caracterizar as várias fontes finan
ciadoras e a destinação dos recursos nos

projetos e programas da "Ação Catarinense

de Desenvolvimento", As fontes mantene
doras do órgão são o Estado - com 72 ,6 %

-, e a União, que contribuí com 26,3%.
Dentre estes recursos, o salário educação

,

destaca-se com um percentual de 54% no

valor deü$ 24,7 milhões.

Os táxis, alegando constante majoração nos preços
dos combustíveis e lubrificantes, resolveram

, 'paralisar suas atividades ontem em Joinville.
Os proprietários se reúnem e deixam os usuários a pé.

Os pontos de táxis ficaram abandonados emuitos usuários perderam mais um serviço público

Táxis sem aumento deixam
de circular em, Joinville

Joinville(Sucursal) - o

a umento da gasolina que
entrou em vigor no último
domingo, fez com que os

táxis sumissem de seus

pontos. Seus proprietários
alegam que não podem tra- '

balhar com preiu ízos, so-

rrente para atender aos

,usuários. A situação dos

profissionais é, para os

proprietários, difícil,
existindo alguns que de

monstram preocupação em

relação ao modo de sobre
viver.

Durante o dia os pontos
de táxi permanecem deser

tos, enquanto que à noite

alguns profissionais se ar

riscam ao trabalho, utili
zando a bandeira dois. On
tem os profissionais aban-

,

donaram seus veículos -

nenhum táxi circulou na

cidade - é foram até a .se

de do Sindicato pedir pro
vidências à sua diretoria.

Momentos após a dire
toria do Sindicato e profis
sionais realizavam reunião

com o Prefeito Pedro Ivo

Campos, a quem pediram
providências com relação

Blumenau (Sucursal) - A Secretaria de chímento do referido documento.

Finanças da Prefeitura Municipal já deter- Na Diretoria da Receita da Prefeitura

minou os locais para preenchimento e en-' poderão ser obtidos os formulários' modelo

trega das Declarações de Movimento Eco- 002 destinados aos comerciantes, indus

nômico que devem ser feitos até o dia 20 ,
triais cooperativistas, e outros. A entrega de

do corrente mês. Os produtores agropecuâ- suas declarações será feita na sede da Exa

ríos deverão apanhar os respectivos formu- toria Federal. Para evitar atropelos de últi

lários - Modelo 001, - na Secretaria de ma hora os contribuintes, do Imposto de

Saúde da Prefeitura, localizada ao lado dos Circulação de Mercadorias deverão cumprir
pavilhões de exposição da Proeb, onde a exigência legal dentro do prazo mais cur-

receberão a devida orientação para o preen- . to possível.
.

Movimento E'conômico tem

prazo de entrega dia 20

Furb adia eenferêneies do
. ,

Código de Processo Ci'vil
( , Blumenau (Sucursal) .:: Foi transferido
para os dias 26 e 27 do corrente o ciclo.de

conferências sobre o novo Código de Pro

cesso Civil, que será proferido no Anfitea

tro da Fundação Universidade Regional de
Blumenau pelo professor Athos Gusmão

Carneiro, da Universidade Federal do Rio

Grande do Sul, O especialista, de renome

no vizinho Estado sulino, discorrerá ampla
mente o novo código, prestando-se a forne

cer qualquer esclarecimento do assunto em

questão.
O professor Athos Gusmão�J:l1 partici-

pado de vários cursos sobre o código pro
cessual civil, proferindo conferências em

inúmeras cidades 'gaúchas. No final do ano

passado, juntamente com outros juristas de

renome como Galeno Lacerda e Egas Mu
niz de Aragão, foi conferencista no Ciclo de

estudos promovido pelo Instituto do Rio'
Grande do Sul.

.

As inscriçôs para o ciclo da Furb conti

nuam. abertas na secretaria geral. Os inscri

tos que satisfizerem o mínimo de 75% de

comparecimento terão direito ao certifi
cado de extensão universitária.

ao aumento na bandeirada.

Depois do' encontro, o

presidente do Sindicato
dos Condutores Autôno

mos de Veículos Rodoviá
'rios de Joinville, Sr. Mário
Marchettí, revelou que des
de novembro de 1972 não

se concede aumento para
os táxis, sendo que a gaso
lina subiu seis vezes neste

período.
AVALIAÇÃO

Para citar um exemplo,
declara o Sr. Marchetti que
em 1972 a bandeirada cus

tava 75 centavos e o quilô
metro rodado 80 centavos,
sendo que o litro da gasoli
na custava na ocasião 72,S .

centavos. Agora a gasolina
já está custando Cr-$ 1,60
o litro, mas a bandeirada e

o .quilõmetro rodado per
manecem no mesmo pre
ço. Revelou que enviou re

querimento ao Conselho
Interministerial de Preços,
através da Prefeitura Muni

cipal, solicitando novo au

mento que deveria vigorar
em novembro de 1973,
mas até agora não obteve

resposta.

Disse que se o CIP con
ceder a tarifa solicitada
também não adiantará por
que de novembro para cá

. houve novos aumentos de

combustíveís e peças.
O Sr. -Mário Marchetti

não esconde a sua preocu-
.

pação em falar em nome

de 116 proprietários de

veículos, que se mostram
aborrecidos e dispostos
mesmo a mudar de profis
são. Alguns· motoristas,
que são considerados abne

gados pelo Sr. Marchetti,
estão obtendo a colabora

ção de alguns usuários, que
são colocados ao par do

problema e sempre pagam
.

além da corrida.

Flagelados já ocupam
residências da Cohab

As casas pertencentes à

Companhia de Habitação
do Estado de Santa Catari

na, que se, encontravam

disponíveis nas cidades de

Laguna, Tubarão e Criem
:na poderão 'ser utilizadas
pelas famílias cujas resi
dências foram destruídas
pelas águas. Entendímen-,
tos nesse' sentido foram
mantidos pela administra-
ção da Cohab/SC. com a

Secretaria dos Serviços So

ciais, Cedec e autoridades
do:Sul do Estado.
Em Tubarão, equipes

da Cohab/5Ç já estão ini
ciando a limpeza, desobs
truçã0 e reforma das casas
que integram o núcleo resi
dencial no Bairre Aeropor-.
to. Um primeiro exame da
situação, realizado na se

mana passada, indicou que
, as casas, embora tenham
sido inundadas pelas águas,
não apresentam indícios
de terem sido atingidas em
sua estrutura, tudo indi
cando que com a reforma
que j á está sendo providen
ciada poderão ser habita
das dentro de algumas se

manas.

Em entendimentos
mantidos sábado último,
pelo Secretário dos Servi
ços Sociais Marcelo Ban
deira Maia' em Tubara-�
, , ,

Juntamente com diretores
da Companhia dê Habita
ção do Estado e autori
dades locais, foi acertada a

OCUpação das casas por um
período de quatro meses,
sem ônus, com opção de
compra pO'r parte da famí
lia ocupante. As casas so

mente serão entregues às
famílias 'desabrigadas que
s

'

e.Jam encaminhadas pelo
Comando Militar da comu
nidade ou pela Prefeitura

� MUnicipal. Há trezentas ca
Sas da Cohab em Tubarão
disponíveis para esse fim.
Também as residências va
gago em Laguna e Criciúma

serão utilizadas por neces
sitados das regiões. atingi
das. Para reformar as casas

.

de Laguna a Cohab conta

rá com a colaboração da

administração do porto da

quela cidade.
De outra parte, já na se

mana passada, os. ocupan

tes das casas <la Cohab em

Tubarão estavam retor

nando às suas propriedades
e iniciando a limpeza das
mesmas. A administração
da Companhia já provi
denciou a remessa de uten

sílíos e material de limpeza
para ajudar na preparação
das casas já ocupadas.

Através da diretoria téc
nica foi iniciado o levanta
mento dos prejuízos causa

dos na área e dos recursos

necessários à reforma das
unidades. Hoje mesmo, di
retores da Cohab, acompa
nhando díretores do BNH
e da Cia. Seguradora estão

novamente em Tubarão,
para providenciar a cober
tura do seguro às famílias

cujas casas adquiridas da
Cohab/SC estejam necessi

tando de reformas.

TRIBUNAL DE JUSTIÇA
DIRETORIA DEDOCUMENTAÇÃO EPUBLICAÇÕES

• DECISÕES DO TRIBUNAL DE JUSTIÇA
A Segunda Câmara Civil em sessão de 29.03.74;julgou os'

seguintes processos:
AGRA VOS DE INSTRUMENTO
No. 592 - SÃO JOAQUIM - Agrte, Maria Odete dos

Santos. Agrdo, Inventariante dos Bens do Espólio de Hortência
·

Pires Camargo. Rei. Des. Cerqueira Cintra - "Não
conheceram por intempestivo. Unânime". Acórdão publicado
na sessão..

No. 614 - SÃO JOÃO BATISTA - Agrtes. Maria Soares
Costa, representando sias fiíhas menores, Enia Aparecida
Costa e outros. Agrdo. Hélio dos Reis Costa, Rei. Des.

·

Cerqueira Cintra - "Negaram provimento, Unânime".
Acórdão publicado na sessão.

No. 645 - ITAJAÍ - Agrte, Sul Atlântico de' Pesca S.A.
Ind. e Com. Agrda. Oficina de Reparos Navais Orenã de
Pedro Leodoro Evaristo. ReI. Des. Cerqueira Cintra -'

"Negaram provimento. Unânime". Acórdão publicado na

sessão.
No. 638 - SÃO JOAQUIM - Agrte, Gaúcha - Madeireira.

Agrda. Fazenda Estadual. Rei. Des, Eduardo Luz - "Não
'conheceram por incabível na espécie. Unânime".

No. 618 - SOMBIO - Agrte, Saturnino Fernandes de
Oliveira. Agrda. Eny Oliveira de Canto. ReI. Des, Rid Silva-
"Negaram provimento. Unânime".

"

AGRA VOS DEPETIÇÃO
No. 3.336 - DIONÍSIO CERQUEIRA - Agrte. o Dr. Juiz

de Direito, ex-officio. Agrdo. Fazenda Estadual. ReI. Des.
Cerqueira Cintra - "Deram provimento em parte para
arbitrar os honorários do advogado em 20% sobre o valor do

pedido. Unânime". Acórdão publicado na sessão.
No. 500 - URUSSANGA - Agrte, Santina Felipe Freccia.

Agrdo. Giley Fontanella. ReI. Des.' Cerqueira Cintra -

"Homologaram a desistência para que produza os efeitos de
direito, Unânime". Acórdão publicado na sessão.

No. 3.319 - CAPINZAL - Agrtes, Dr. Juiz de Direito,
.

ex-officio e a Fazenda Estadual. Agrda. Santos Almeida S.A.
ReI. Des. Eduardo Luz - "Deram provimento, para julgar
procedente a' ação, nos termos do pedido na inicial.
Unânime".

No. 3.318 - TIMBÓ - _hgrte. o Dr. Jujz de Direito,
· ex-officio, Agrda. Cia. Mercantil Agro Ind, Leopoldo Klug.
ReI. Des, Nelson Konrad, - "Negaram ,provimento.
Unânime". '

No. 3.334 - BRUSQUE - Agrte,. Hélio vírgüío
DeU'Agnolo, Agrda. Fazenda Estadual. ReI. Des, Rid Silva -

"Negaram provimento. Unânime".

"Entramos em contato

telefônico com o CIP, no
Rio de Janeiro, sendo que
eles nos informaram que
uma resposta virá dentro
de aproximadamente 10
dias". O que se pode fazer,
declara o

.

presidente do

Sindicato, "é solicitar ao

Prefeito, uma autorização
provisória até que o CIP

responda, para que os mo-

APELAÇÕES DE DESQUITE
No.' 4.392 - CHAPECO - Apte. o Dr. Juiz de Direito da

la. Vara, ex-officio. Apdos. Nadir Luiz Menetrier e Maria
Marlene Lima Menetrier. ReI. Des, Rid Silva - "Negaram
provimento. Unânime". Acórdão publicado na sessão.

'

No. 4.402 - TROMBUDO CENTRAL - Apte. Dr. Juiz de
Direito, ex-officio, Apdos. Henrique Ulrich Neto 'e Loni
U1rich. Rei. Des, Rid Silva - "Negaram, 'provimento.
Unânime". Acórdão publicado na sessão.
APELÀÇÕES CÍVEIS
No. 7;629 - BALNEÁRIO DE CAMBORIÚ - Apte, o

Representante do Ministério Público. 'Apdo. o Dr. Juiz de
Direito. Rei. Des. Cerqueira Cintra - 'Não conheceram.
Unânime". Acórdão publicado na sessão.

No. 7.924 - SANTA CEcfuA - Aptes, Antonio Mario
Furtade, Maria Izabel Furtado de Souza e Osvaldo Lopes de
Souza. Apda. Indústria de Madeira Zaniolo S.A. ReI.' Des,

-"'Cerqueira Cintra - "Negaram provimento para confirmar a

, sentença pela !>tia conclusão. Unânime".
No. 8.897,- CRICIÚMA - Aptes, e apdos, Ivo Zanette e

ara mulher e Lúcio Ricardo Reis, Joaquim Damásio Reis e.

esposas. Rei. Des, Cerqueira Cintra - "Não conheceram do

primeiro agravo no au to do processo por serodío e

conheceram do segundo e das apelações do autor e

litisconsorte e dos réus; para negarem provimento a este

agravo e a apelação dos réus e darem provimento à apelação
dos au tores da arbitragem'os honorários em Cr $ 1.000,00, a
favor do autor e do litisconsorte, respectívamente. Unânime".
Acórdão publicado na sessão.

'

.

No., 9.054 - SÃO FRANCISCO DO SUL - Apte,
Gertrudes da Silva. Apdo. Waldemiro José Borges. ReI. Des,
Cerqueira Cintra _, "Negaram provimento. Unânime".

No. 9;200 - ITUPORANGA - Apte. Emílio Romani e

Ciá, S/A. Apda. Berndt e Cia. Ltda. ReI. Des, Cerqueira
. Cintra - "Negaram provimento. Unânime". Acórdão
publicado na sessão.

No. 8.542 - PORTO UNI�O-::_ Apte, Madeireira
Lorenzzoni Ltda, Apdas, Madeireira e Colonizadora São
Roque S/A e.Madeccal Ltda, �o Industrial. ReI. Des.
Nelson Conrad - "Negaram prov�ento. Unânime"..

No. 9;501 - -BALNEÁRIO DE CAMBORIÚ - Aptes,
Otto Müller e sra mulher Matilde MüUer. Apdo, Altevlr
Pimpão Cesar de Almeida. Rei. Des, Rid. Silva - "Negaram
provimento para' confirmar a sentença recorrida. Unânime".

No. 9;575 - LAGES - Apte, José de Lurdes Machado.
Apdo. Eliziário de Camargo Branco. ReI. Des. Rid. Silva -

"Deram provimento, para reformando em, parte a sentença,
julgar procedente a ação. Unânime".

., - ,

Zenon Vitor Bonnassis Fo. Diretor

CONSUL S/A.
"

Dinamizando a área de Métodos e Tempos, está' admitindo CRONOANALlSTAS E.

CRONOMETRISTAS, pata ocupar cargo de destaque.

EXIGE:
- Nível Técnico ou equivalente;
- Prática em cronometragem;
- Experiência mínima de 2 anos em:
- análise de métodos
- racionalização do trabalho
- arranjos físicos.

ATENDrMENTO: -: Os candidatos deverão contactar com a Seção de Seleção de Pessoal, rua
Araranguá, no. 514, fone 3941, ramal 21, ou remeter curriculum vitae para a caixa postal
267-Joinville-89.200, a/c da'Seção Recrutamento e Seleção de Pessoal.
DIA DE ATENDIMENTO: - 4 de abril, horário das 7,30 às 12,00 - das 13,30 às 21,00 horas.

Nos demais dias, das 7,30 às 12,00 e das 13,30 às 18,51 horas.

OFERECE:
- Semana de 5 dias;
- Salário compatível com afunção:
- Assistência Social;
- Bom ambiente de trabalho;
- Possibilidades de ascensão.

Marchetti: táxis não têm aumento desde 1972.

toristas de táxis possam
utilizar a.bandeira 2 duran
te o dia, porque a bandeira
2 só é permitida no=perío
do noturno". Lembra que
os motoristas estão mesmo

desconsolados pois tudo
subiu óleo, pneus, e servi

ços 'mecânicos, além do
rrais existe também o des

gaste do carro.

não sendo igual a outros
centros onde existe traba
lho para todos. Em Joínvi
lle é muito diferente exis
tindo dias em que os mo

toristas faturam bem pou
co.

PROVIDÊNCIAS

O S1:. Mário Marchetti
voltou a reafirmar que a si

tuação não é boa e, se os

motoristas se ausentam

d os pontos é porque sen

tem os prejuízos.
.

Enquanto os táxis estão

ausentes de seus pontos a

população não sabe a

quem recorrer e os ônibus

que demandam aos bairros
ainda são considerados
poucos. O maior problema
com os táxis é na Estação
Rodoviária, principal
mente para às pessoas des
conhecidas que desembar
cam e desejam se locomo
ver para lugares mais dis
tantes. Por outro lado os

proprietários das empresas
de transportes coletivos da
cidade já pensam em novo

aumento das passagens em

virtude do aumento, da ga
solina.

,

O presidente do Sindi
cato disse também que vai

,propor a todos os profis
sionais em assembléia den
tro dos próximos dias a

utilização de táxis mirins,
porque se torna mais bara
to. "Somente assim pode
remos contornar a Situação

,
e amenizar a perda por
parte dos motoristas. Mas
em contrapartida haverá
muita reclamação por par
te dos usuários, porque a

maioria prefere carros

grandes, onde cabem até
seis pessoas".

Disse também que. não
se pensa em instalar mais

pontos de táxis na cidade,

po�que a procura é pouca

BANCO CENTRAL DO BRASI L
GERÊNCIA DE DIVIDA PÚBLICA

Para os fins previstos no art. 60 da Lei no. 4.069, de

11.6.1'962, torna-se público que devem ser apresentadas para
imediato resgate as Obrigações do Tesouro Nacional - Tipo
Reajustável e Letras do Tesouro Nacional, vencidas no mês de
março do corrente ano.

-

Brasília, 1 de abril de 1974
João Ary de Lima Barros Gerente

COORDENADOR DO BANCO UNIAO
COMERCIAL PROFERE PALESTRA

PARA UNIVERSITÁRIOS·

JOI NVI LLE (Sucursal) - Em entrevista concedida à
imprensa ontem em .Joinv ille, o Comendador Valdemar
Buscatte, Coordenador Geral para o Brasil do Departamento
de Turismo do Banco União Comercial, afirmou que o plano
"Tempo de Viver" lançado por este estabelecimento bancário

'

visa fazer com que paulistas, cariocas e mineiros, venham
conhecer a região norte do estado de Santa Catarina, seus

costumes e seu povo. No mesmo sentido espera fazer corri
que os catarlnenses se utilizando 'dos planos oferecidos pelo
B.U,C. passam conhecer a região norte do país. Com esse

objetivo o Comendador Valdemar Buscatte se' encontra em

Joinville mantendo contato com empresários e autoridades
visando a' implantação de seu plano que considera revolucio

nário. dando a todos condições de viaja(',O plano "Tempo de
Viver" que será lançado ,proximamente em Joinville é
idêntico' aos realizados por outros estabelecimentos bancários
tendo sido lançado em 14 estados brasileiros, devendo atingir
nos próximos 60 dias outros estados. O Comendador Valde
mar Buscatte deverá hoje a 'noite proferir palestra aos

universitários de .Joinville à convite do Departamento de

Cultura, Esporte e Turismo da Prefeitura colocando-os a par
dos planos que serão· lançados por seú estabelecimento
comercial. Por outro' lado interessados poderão obter infor

mações sobre os planos do Banco União Comercial em sua

agência de Joinville, localizada à Rua do .Princ ípe, 357, com
$eU gerente, Sr. Francisco Marques.

' ,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Marcos, Q melhor do ataque no coletivo de ontem

Em I t ajai, um bom,
joqo com o Marcilio

Com exceção do quarto za

gueiro Nelson, que continua
machucado e só voltará aos

treinamentos. daqui a 10 dias,
o Figueirense treinou ontem à
tarde com todos os seus titula

res, no Orlando Scarpelli, vi
sando jogo de hoje à noite

contra o Mercflic Dias, no es

tádio HercÍlio Luz, em Itajaí.
Tião Maríno, Quincas e

Jailson, que estiveram ausentes

da ultima partida já voltaram
aos trabalhos. O primeiro este

ve parado duas semanas, licen
ciado pela diretoria para casar,
Quincas só agora se 'recuperou'
da contusão, esteve inclusive
fazendo tratamento com o

massagista Pires, enquanto que
Jailson, ausente do jogo contra

o Marcílio, esteve em Tubarão
visitando a família.

Ó plantel fez trabalhos. físi
cos com. Iberê Rosa,. tendo o

fisicultor exigido bastante dos

jogadores, a exemplo do que
aco n teceu na segunda-feira.

�Depois Lauro Búrígo separou
o plantel para' coleitvo .divi
dido em duas fases dê 30 mi
nutos.

Os titulares, com Vicen
te (em testes); Pinga, Jailson,
Roberto Silva e Elton; Jorge
Luiz e Izalto ; Marcos, Tião,
Jaci e Luiz Everton , treinaram
com as camisas ·amarelas con

tra Oneide; Ademir (em tes

tes), Sérgio, Adailton e Raulzi

nho; Quincas e Gilson Brasil,

(em testes); Britinho, 'Caco,
Marcelo (juvenil) e Ademir.

O ataque considerado titu
lar teve bons momentos so-

·
mente com as investidas de
Marcos na ponta direita, fazen
do boas jogadas indiv idu a is
que não eram aproveitadas por
Tiâo Marina, um pouco fora
de forma, e Jaci que sempre
esbarrava na boa marcação de
Ad ailton, Luiz Everton foi

I

bastante lançado por Elton

quê treinou ria lateral direita,
mas. não aproveitava aS" joga
das. No segundo 'tempo Lauro

Búrigo colocou o ponteiro no

time reserva,

Ademir, que jogava no Sal
danha da Gama treinou na la
teral direita, e embora um

pouco pesado, mostrou algu
ma segurança, defendendo e

entregando com certa facilida-,
de.' Gilson, jogador que tam

bém veio da várzea mostrou al

gumas qualidades no. meio

campo.

Lauro Búrigo demonstrou
não ter gostado do ataque,

· principalmente nos primeiros
30 minutos, tendo dúvidas
quanto à escalação do ataque.
A equipe joga com Oneide ;

Pinga, Jailson, Roberto Silva

(Eliseu ) e Elton; Jorge Luiz e

Izalto; Marcos, Tião' Marino,
Jaci e a ponta esquerda .estâ
entre' Everton, Artur e Ade

mir. A delegação embarca para

ItajaÍ às 18 horas. O Marcflio
também tem a equipe defini

da, voltando Dão a meia-can

cha. Jogará com Nilson; Nico,
Wilson, Reginaldo e Tenente;
Vadinho , Sérgio Mafra e Dão;
Dê, Paulo Roberto e Jurandir,
O árbitro será Alvir Renzi.

AMISTOSO

/'

Atlético (PR) nãoteve
pena do América: 6 a 3
Jogando amistosamente na

noite de ontem em Joinville,
como parte do pagamento de

Ladinho, o Atlético Paranaen
se goleou o.América por 6 a.3.
Já no primeiro tempo o time

paranaense vencia por 4 a L

O América começou me

lhor e logo aos 4minutos, To
nho, aproveitando-se de �ma
indecisão de Chavala e Almei

da marcou o primeiro gol e

cori tinuou pressionando até
aos 15. Daí em diante, com a

defesa jogando mal, o time se

cesart iculou .

permitindo ao

Atlético' a reação. Na cobran·

ça de uma falta Sicupira em

patou aos 18. Ladinho cinco
minutos depois fez 2 a 1 e Sér

gio Galocha aos 30 e 38 com

pletou' a goleada do primeiro
tempo.

Com a vantagem no marca

dor e poupando seus jogadores

titulares, o Atlético fez nove

substituições na etapa final e"
.com isso o América equilibrou
e fez mais dois por intermédio
de Jair e Tonho.

Com o resultado de 4 a 3,
o Atlético começou a toc�r
mais a bola e Liminha e Taqui
to marcarain aos 23 e 31 res-

.

pectivamente. A renda somou

Cr$ 3.403,qO e Pedro Moura

foi o juiz.

. EQUIPES: América - Vi,

cente ; Djalma; Nelinho, Paulo
Cesar e Bebeco ; Cancelier e Pe-:

drinho ; Jair, Wilsinho, Tenho
e-Paulista. Atlético � Altevir

(Clarino) ; Claudio Deodato,
Chavala, 'Almeicta (Geraldo) e

Ladinho (Dauca); Toguinho
· (Andrade) e Caio (Hernesto):
Batata (Liminha), Sicupira
(Carlos Cesar) e Sérgio Galo
cha (Taquito),

Construa sua "CASA DE PRAIA" com
madeiras e materiais de

construção de

PHlllPPI &'CIA.
a casadoconstrutor

Centro - Estreito e Balneário Camboriú
Cones: 6520 - .s368

Palmeiras embarcou
para Cochabamba

SELEÇÃO

Zagalo desabafa: não
posso armar time base
o técnico Zagalo está outra vez às voltas com o problema de

fazer alterações fundentais no time para o jogo contra

a'I'checo-Eslovaquia, domingo à tarde no Maracanã, devido "as
contusões sofridas pelos jogadores que estavam em seus planos
para armar a equipe. ;

Nove jogadores estão sob observação e tratamento médico,.
alguns já vetados para os coletivos de hoje e sexta-feira: Carlos
Alberto, ainda com dores no pé direito, não treina Félix,
se n t ind o o orribro direito e fazendo- tratamento com

infra-vermelho e toalhas quentes, também deve ficar fora dos
coletvos; Enéas, com dores no joelho, Paulo Cesar .(Fla), com

dores no pé direito; Rivelino sentindo uma pancada na virilha
recebida no jogo contra o México; César com estiramento na

coxa; Jairzinho com derrame no tornozelo direito, devido .a.uma
.

pancada recebida também no jogo de domingo; Paulo' Cesar
(Inter) com dores na parte posterior da coxa direita e Clodoaldo
que vem de um estiramento na perna, são os jog�dores
contundidos.

.

Por esta razão o técnico disse não poder dar a escalação para
o coletivo de hoje, pois está aguardando a palavra dos médicos e

preparadores físicos para então decidir quem joga. Dos nove

apenas Jairzinho, Enéas e Clodoaldo devem ser liberados para o

treino de conjunto, no Maracanã. Os outros dependem da palavra
do Departamento Médico.

- Eu não sei o que vocês estão 'querendo de mim. Reconheço
que as críticas são normais a respeito de quem realiza trabalho de

liderança, mas o que me aborrece são as notícias falsas e que só
servem para tumultuar o trabalho de preparativos da seleção:

- Vejam só: At e agora devido a esse número de contusões
não pude armar· a equipe que gostaria. de ter em campo e
começam a falar que não tenho coragem para definir um

time-base. É claro que tenho e vou fazê-lo, mas por favor me
dêem tempo. Ainda estamos no início e os resultados estão
·surgindo gradativamente. Não é possível esperar que no primeiro
jogo tudo corra as mil maravilhas, seria uma atitude infantil e
tola. Só com muito treino, coletivos e jogos é que poderemos ver
os resultados finais e chegaremos à uma conclusão. Agora é

impossível.
- No entanto muita gente pensa que há alguma coisa entre a

comissâo técnica e fica fazendo especulações, "cort ando"
jogadores convocando outros, e já agora "cortando" o próprio
técnico. Assim não é possível - foi o desabafo do técnico
Zagalo, no ltanhangá, após o treino de ontem;' quando' falou aos

jornalistas.
O técnico demonstrava muita calma e; acrescentou que

podemfazer as críticas que quizerem, pois ele sabe o que está
fazendo.

NACIONAL

O Palmeiras embarcou ontem, às 13 horas, para li cidade de

Cochabarnba, na Bolívia, onde jogará com o Wilsterrnan , na sua

segunda apresentação pela taça Libertadores da América. O téc
nico Oswaldo Brandão decidiu manter o mesmo time que foi
derrotado pelo São Paulo sábado último, por 2 a O. O Palmeiras,
sairá jogando com Raul Marcel, Eurico, Polaco, João Carlos e

Zeca; Dudu e Careca; Ronaldo, Fedato, Nei e Edu.
AMiSTOSO

Sem Pelé, que foi a Natal receber a escritura de um terreno na

praia de Ponta Negra, doado pelo governador Cortez Pereira.:e
Oberdan que foi expulso no jogo contra o Náutico, o Santos joga
hoje à noite, em Juazeiro do Norte, Ceará, com o Guarani. O
time está 'escalado com Wilson, Luiz Carlos, Bianchi, Vicente. e
Bauer; Leo e Melsi; Fernandinho, Zé Antônio, Brecha e Moreira.
FLAMENGO

.

Com' dois 'gols relâmpagos, aos 12 e 13 minutos do segundo
tempo, marcados por Geraldo (cobrança de falta) e Paulinho, o
Flamengo derrotou o Fluminense de Feira de Santana, no Está
dio da Princesa, segunda-feira � noite, por 2 a O.
MOTOCICLISMO

Adu Celso, um dos mais destacados motociclistas do país,
embarcou ontem às 20 horas para a Europa, onde vai participar
do campeonato mundial de motociclismo. Adu Celso voltará' a

\

São Paulo sempre que o calendário do campeonato permitir, pois
pretende continuar tratando .da possível temporada internacional
no Brasil.

.

BASQUETE
Começou segunda-feira, em Bauru, São Paulo, o Torneio In

ternacional Infantil de Basquete, com a participação de oito

equipes, três estrangeiras e cinco nacionais. A equipe dos 'Estados
Unidos, por equívoco dos dirigentes norte-americanos, é juvenil,
e apenas participará dos jogos, sem disputar o título. Minas Ge
rais, São Paulo, Pernambuco, Rio Grande do Sul, Guanabara,
Uruguai e Argentina, além dos Estados Unidos, estão se fazendo

.representar nesse certame.
. .

"

FILME
A Secretaria de, Educação de Santa Catarina apresentará dia

cinco, no auditório da Ceíesc, um filme didático sobre prepara
. ção técnica de futebol. O filme será trazido pelo Fluminense, da
Guanabara, completado' por uma palestra de um dirigente do
clube carioca.

Rodada dupla no

Arruda, em Recife
Em Recife, rodada dupla no Estádio ao Arruda, a partir de

19 horas, com o Náutico de Neneca.Pedro Paulo, Beliato, Sidclei
e Cincunegui; Cordeiro e Drailton; Dedeu, Jorge Mendonça,
Paraguaio e Betinho, contra o Nacional de Procópio; Antenor,
Renato, Eurico Souza e Luís Florêncio; Bibi e Ângelo; Roberto,
Expedito, Pedrilho e Ricardo. O jogo principal, às 21 horas, será
entre o Santa Cruz de Gilberto; Cena, Lima, Paulo Ricardo e

Orlando; Givanildo e Luciano;Wilton, Erb, Ramon e Zé Carlos e

o América MG de E1cio; Baiano, Vander, Luís-Alberto e Claudio;
Mário e Juca Show: Eli, Dirceu, Edson e Jurandir. Em Fortaleza,'
às 21 horas, no Estádio Plácido Castelo, o Fortaleza de Lulinha;
·Louro, Pedro Basílio, Osires' e Romeu; Zé Carlos e Luciano;
Jorge Augusto, Hamilton Melo, Marciano � Soares, recebe o

Guarani de Tobias; Odair, Amaral, Ademir e Wilson; Flamarion e

Alfredo; Afrânio, Lola, Clayton e Amilton Rocha Pelo Grupo B

jogarão também, em São Paulo, às 21 horas, no Morumbi, São
Paulo x Ceará
GRUPO A

No Rio em São Januário, o Vasco de Andrada; Fidelis, Joel,
Mig.Jlel e Alfine�e; Alcir e Zanata; Luís Carlos, Fred, Roberto e

Amarildo, contra o Bahia de Zé Luiz; Ubaldo, Sapatão, Altivo e

Rometo; Baiaco e Fito; Tirson, Douglas, Picolé e Marquinho.

Balduino ainda não treinou esta semana epode não jogar

Lica renovou··mas
Bal"uino e Toninha
es'tão machucados

. .

tusão: "Estou sentindo muito o. tOfHQ
zelo e como se não bastassem as dores,
ele está também inflamado. Não. sei se
vai dar para participar do coletivo de
amanhã (hoje). Mas para jogar contra o

Fluminense eu garanto que vai dar,
poisjájoguei em situação bem pior.
LICA

.

A situação de Paulo Garça junto ao

Avaí, é bem mais complicada do que
parece. Segundo Amorim, entre clube
e jogador já.está tudo certo. Acontece

porém, que Paulo Garça terá que pegar
uma carta do São Paulo, liberando
para o Próspera. Se o j�1ador não a

conseguir, terá que ficar trêsmeses em

estágio, para só depois então assinar.
(Já está há dois meses no Avaí).

Enquanto o problema de Garça não
é resolvido, José Amorim na manhã de

ontem acertava a situação de Lica, que
acabou

-

assinando contrato até

dezembro, com ordenado mensal de
três mil cruzeiros. )

Hoje pela manhã Amorim enviará -'

O' contrato e a transferência de, Lica
para o Rio, onde Daniel Pinto encami·
nhará a CBD para regístro.Amorim ga
rantiu que até sábado Lica terá eondi
ções e sua escalação só dependerá do
treinador Jorge Ferreira.

Ainda não eram 8h30m, quando e Lourival que também foi a Criciúma,
Jorge Ferreira de apito na boca e com além de Balduino e Toninho lesiona
uma plancheta debaixo do braço se di- dos; foram os ausentes' do treino de

rígiu para o centro do gramado no es- ontem.

tádio Adolfo Konder. Como o prepa- Souza só realizou a primeira parte
rador físico Paulo Alcione está no Rio' dos treinamentos, pois voltou a sentir
de Janeiro resolvendo problemas parti- a antiga contusão no ,tornozelo direito
culares (imposto de renda), Jorge, que e não conseguia chutar forte. Zenon
durante muito tempo acumulou as. também saiu mais cedo, devido a dores
duas funções, não teve dificuldade em musculares.
dirigir os trabalhos (bem pesados, por Como Balduíno, Lourival, Toninho
sinal) sozinho. e Zenon não participaram do treino

Depois de rápida preleção, onde tático, Jorge Ferreira não pôde realizar
analisou a maneira de-jogar contra o conforme estava programado, um tra

Remo e tentou corrigir algumas joga- balho especial com os ponteífos Ade
das erradas, Jorge comandou 90 mínu- mir e �uti para o aproveitamento dos
tos de trabalhos físicos. Como aqueci- atacantes dentro da área e aprimora
mento, foi feito ginástica �eral e em mento do reflexo além de, habituar os
seguida círcuit-treining com nove ofici- jogadores na complementação das jo
nas. Carlos Roberto, Orivaldo, João gadas,
Carlos e. Ari Prudente, foram os que LESIONADOS
alcançaram melhores índices entre os "Até parece milagre. Estou bem
titulares. melhor e. hoje (ontem) à tarde vou ao

Na segunda parte do treinamento, Hospital falar com o doutor Mareio
Jorge realizou 120 minutos- de traba- Costa para me liberar para os treina
lhos específicos com bola. Os goleiros. mentos. Estou fazendo imersão e já es

que já haviam trabalhado anteríormen- tou quase cem por cento. Vai dar para
te com Cetano, foram novamente exi- jogar contra o Flu (Balduino).
gidos pelo treinador, com chutes a gol. Enquanto o meia cancha estava sa-

Rubens, que recebeu um telefone-
.

tisfeito com sua recuperação, Toninho
ma urgente de sua esposa em Crichíma lamentava o agravamento da �ua con-

Rogério voltou e quer recuperar a posicao
A boa àtuação de Lourival na. par- Acontece que Rogério está sentindo a fazendo tratamentos durante todo o

tida contra o , Remo, perna quando chuta forte e por isso, . dia. A única coisa que pode retardar
jogando de líbero "[oi. uma das razões ontem mesmo foi ao hospital bater no- minha volta ao time, é a boa fase que
diretas para a primeira vitória do Avai va radiografia do local atingido. ° jo- Lourival está atravessando. Olha que
no nacional. Lourival recebeu a nota gador, apesar de estar ainda fazendo ele esperou pacientemente a oportuni·
máxima da crônica esportiva e até mes- tratamento no Hospital de Reabilí- dade e, quando ela apareceu, ele agar·
mo Paulo Amaral que assístíu'ojogo tação não se descuida do joelho e que- rou-a com unhas e dentes. Por esse mO

comentou: "este pretinho temfutebol rendo abreviar o seu retorno, faz com tivo, acho que-vai serdifícil eu voltar

pra seleção brasileira. ,E o que é mais Afonso e Lalá nosávai, ultra-som e on- . contra o Fluminense, mas vou lutar

importante, tem apenas dezenove das-curtas. Em sua residência, o trata- com todas as armas dentro da lealdade.
anos. Me impressionou bastante o ga- mento continua com toalhas quentes. Considero Lourival como o futuro do,

roto." , Rogério, acredita que já terá condições no absoluto da posição. Ele é um era-

,

Com ruptura nos ligamentos inter- para sábado contra o Fluminense. Só que.
.

.

IDS do joelho direito, Rogerio, até en- não sabe, se conseguirá tirar Lourival
_ Mas Rogério, caso não consiga volta!

tão considerado como um jogador in- do time de cima.. ao time, já está antecipadamente con·

substituível no. Avai, sabe que não será - Estou maluco para voltar a jogar. _formado. Ele falou até no Miraglia,
fácil superar Lourival e colocá-lo nova- Já não aguento ficar mais tempo fora - Quando Walter Mitaglia era o

mente no banco de reservas. do time. Fico tão impaciente que nem treinador, .eu esperei quase um ano pa·
Ontem pela manhã Rogerio voltou .tenho mais assistido os jogos. Acho ra voltar ao time.Não será agora que

aos trabalhos apesar de estar com a que não estou fazendo falta ao Avaí, fiquei desesperado. Assim como LoUr

perna atrofiada. Treinou normalmente pois tanto Veneza como Lourival que rival· esperou, eU também posso espeta;
entre bs companheiros nos exercícios me substituíram são 'bons jogadores. um jogo ou dois ou até um mês., $0
físicos. Na hora do treino tático com Contra o Fluminense é difícil, porém digo uma coisa,: Lourival que se'cUlde,
bola, ele foi liberado pelo treinador. não é impossível, pois pra isso esto,u pois estou maluco para voltar.

A bolavai I�lar!O pé inicialé
Depois de vere ouvir, você vai conferir
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o Governador Colombo Salles recebe o projeto das mãos do Gal Juremir de Castro.

-Na tarde de ontem, no Palácio dos Despachos, a Diretoria da

Cia. Catarinense de Óleos Essenciais, através de seu Diretor-Presi

dente General Juremir Pires de C astro, entregou ao Governador

Colombo Salles, o projeto de implantaçã o da empresa que, no

município-de-Gf'8V8_taI�nstalará a maior fábrica de óleo de abacate

do mundo. _

Participaram do ato, ainda, o Secretário Glauco OIinger, da

Agricultura; Secretário Hoyedo Gouvea Lins, do Desenvolvimento

Ecohômico e os representantes da empresa dr. Manuel Silva Marti

nho, Diretor-Executivo; dr, Francisco Julio Bueno Costa, Diretor

Financeiro; Dr. Guaracv de Oliveira Lima, Diretor-Secretário; dr.

Alberto Stóracce, Diretor de Planejamento; o Econ. Nilton Cano e

o engenheiro Ricardo Sadir, estes da equipe técnica da Cia Catar i

nense de Óleos Essenciais.
Na oportunidade, o Governador Colombo Salles confessou-se

emocionado, pois o projeto irá beneficiar, diretamente, a região
recentemente atingida pelas cheias.

, .

.

A importância econômica da fruti
cultura no quadro da produção agrope
cuária do Estado, entra em fase de ex

pansão com a ex ploração do abacate.
O Secretário da Agricultura, Engo.
Glauco Olinger declarava em entrevista

r:
de 9 de Janei ro de 1974 para o Correi o
do Povo "que o início do projeto de

: frutas de clima tropical no último' ano
do Governo Colombo Salles, marcaria
uma atitude inédita em Santa Catarina,
caracterizando que não há último ano

de Governo, pois em 1974 vamos atuar
como se estivéssemos iniciando uma'

nova administracão".
É ao abacate que se referia o ilustre
Secretário nessa entrevista, citando es

pecialmente esse fruto como grande
fonte de óleos comestíveis e proteínas
para racão ani mal
Com a' i mplanta�ão da "Companhia
Catarinense de Õleos Essenciais", o Es
tado de Santa Catarina dá realismo

,

imediato às palavras de seu Secretário.
Acompanhando as proporções do pro-

o GOVERNADOR COWMBO MACHADO SALLES
,

-.

RECEBE O. PROJETO DE INSTALACAO
DA CIA.CATARINENSE DE ·ÓLEOS ESSENCIAIS

I

jeto elaborado, é fácil chegar-se aos re

sultados propostos:
ÓLEO COMESTIVEL
Ã idéia inicialmente adotada, visava

uma produção básica de óleo bruto, o

qual encontra colocação certa, total e

antecipada, no exterior.

O mercado para este produto pertence
a um monopólio americano, que

adquire toda a produção bruta mun

dial, refinando-a de acordo com as ca

racter ísticas industriais de cada tabri

cante e revendendo-a, em seguida, para
os respectivos pa íses, inclusive o Brasil.

Mas completados os estudos e apertei
coada a idéia inicial, optou-se pelo refi

no de 61eo aqui no Brasil, de modo a

poder introduzir no mercado consumi
dor interno, um produto direto para o

uso e 'em condições, de ser imediata
mente aproveitado.
O surgimento dessas perspectivas de

colocação de 61eo de abacate para o

consumo local, no campo alimentício,
aguçou ainda mais as cogitações quan-

to ao mercado interno.

o Brasil, o plantio industrial do aba

cate, para aproveitamento do óleo, é

algo ainda incipiente, daí a importârí
cia do trabalho que se constitu i em

'uma das mais recentes metas do cnnvê-.
nio ,G EI DA/FCTPTA do Ministério do

Interior.
COSMÉTICOS
O óleo de abacate é-facilmente absorvi

do pela pele, agindo como transpor
tador de substâncias benéficas que, pOL
si só, apresentam-se incapazes de ser

absorvidos.
Na manufatura de produtos de beleza,
o óleo de abacate participa como exce-

, lente saponificador. É suave l,e leve, de
le se obtendo uma espuma fina e cre

mosa, de fundamental importância no

preparo do sabonete para a cútis femi
'nina, e especialmente para a pele dos

bebês.

. O deficit mundial de proteínas chama cultura, oferecendo aos lavradores da \

novamente a atenção dos técnicos e região a se instalar, 100.000 mudas de

cientistas para o abacate: abacateiros, pois além de hão desejar o

o extraordinário valor nutritivo e o rronopólio da matéria prima, estabele
seu elevado coeficiente de digestibili- cer relações comerciais as mais cordiais

dade, cerca de 95%, comparável à pró- com a classe rural da região, estteitan-

pria gordura do leite, coloca os resí- do vínculos que tortalecerão todas as

duas do fruto, após a extração do partes, participando sobremaneira da

óleo, na casa daqueles cujas proteínas economia do Estado.

proporcionam rentabilidade para ali- Trechos do discurso proferido
mentaçãn para qado. pelo General Juremir Pires

Ao programar-se uma alimentação para Castro, Diretor Presidente da Cia.

gado, procura-se, precipuamente a pro- Catarinense.

dução de proteínas. E, isso, é o que Observando o ritmo estupendo de pro
contém por excelência o abacate. gresso e de desenvolvimento deste rico

Vejamos o número de calorias exis-
.
Estado do BRASI L, tenho a honra de

tentes no abacate em confronto com cumprimentar Vossa Exelência e seus

outros aliment íci os,' para concluir: . di gnos e ilustres colaboradores, pela se-

Número de caiai ; ... " por roo gr." gurança com que vêm dirigindo os des-

Abacate 21'8,0 Laranja 50,2 tinos do mesmo, estimulando as admi-

Uva 73,6 Banana 98,6 ráveis energias do seu povo inteligente,
Ovos 166,0 Leite 72,5 empregador e capaz. Graças ao Gover

no de Vossa Excelência, SANTA CA

TARINA vive, neste momento, uma

feliz cnmbinação- de ser próspero na

agricultura e na pecuária, tanto quanto
é dinâmica na indústria e agressiva no

comércio.

Dirijo, igualmente, em nome da nossa

empresa, uma saudação BO �xcelentís
simo Senhor Dr. SERGIO

\

UCHOA

REZENDE, ilustre Secretário da Fa

zenda, pela maneira hábil com que
vem dirigindo os negócios finaneeiros
deste Estado, criando ambiente propí
cio ao desenvolvimento. que é insepa
rável da tranquilidade social e da con

fiança ros poderes constitu ídos,
Da mesma forma, saúdo o Excelentís
simo Senhor Engenheiro Agrônomo
Dr_ GLAUCO OLl NGER, ilustre Se

cretário da Agricultura, que, manejan
do uma Secretariá das mais difíceis,
em qualquer tempo e círcunstância,
tem sabido estimular as atividades ru-

rais, tornando p.ossível a soma expres
siva de conquistas que a agricultura
deste Estado tem consegui do.
FOi, precisamente, por este notável

conjunto de realizações, que nossa em

presa escolheu esta unidade da Federa

ção para aqui fundar a organização
agrária e industrial constante do nosso

projeto, como clara manifestação de

confiança em um governo lúcido e em

preendedor, como o de Vossa Excelên

cia, que soube traçar planos inteliger:
tes e exequ íveis de governo e vem 10-

grando torná-los realidade magnífica,
com eficácia, equil íbrio e sequranca.
Nossa primeira tarefa será a de plantar
duzentos mil abacateiros e, dos frutos

que colhermos, dentro de três anos, es

taremos aptos a fabricar óleo de abaca

te. Este óleo tem muitas e variadas

aolicaeões, desde a ali mentação huma

na, por ser este fruto o mais rico em

prote ínas e outros pri nc ípi os nutri ti-

v os, na confecção de preparados far

macêuticos, cosméticos 8 outros pro
dutos de toucador, para fabricação de

lumbrificante.s utilizados na extrusão

de fibras e fios sintéticos, assim como

utilização dos resíduos para fabricação
de torta para alimentação de animais.

Enquanto aguardamos a ação da natu

reza, pelo solo, pela chuva, pelo calor,
pela umidade, para crescimento e fruti

ficação dos primeiros abacateiros que

plantarmos, planejamos construir as

complexas instalações da nossa fábrica.
Já na fase industrial da nossa empresa.
'pretendemos oferecer a possibilidade
de novos empregos, não só em nossa

fábrica, mas, também, na complexa re

de de distribuição dos óleos que fabri
camos. Assim, nossa participação se fa

rá, di retamente, na produção agr ícola
e na industrialização e, indiretamente,
nacomemialização final do produto.

Possui, ainda, propriedades que atuam Deste demonstrativo resulta a superio-
como filtro de luz solar, sendo, funda- ridade privilegiada e inconteste do aba-

mental no fabrico de loções e óleos cate, constitu indo-se, portanto, em de-

·bronzeadores. talhe de alto significado na programa-

É usado especialmente na fabricação cão industrial da Companhia Catari-
-

de cremes nutritivos para a pele e para nense de O leos Essenciais.

as mãos, graças à presença da Vitamina Classificados os três setores f.mdarnen-

E. Para as peles secas, que descamam e tais do aproveitamento do abacate -

têm necessidade de cremes nutritivos, resta-nos informar que não existe em

o óleo do abacate é ingrediente obriga- todo o mundo, nenhuma indústria de

tório. por rejuvenescer as células da óleos de abacate processando os resí-

derme, dando-lhe aparência inteira- duas para obtenção ds rações. Soman-
mente nova. do os três produtos extra ídos do aba-

RAÇÃO PARA ANIMAIS. cate, pelos mais modernos métodos,

Hoje, uma das maiores sombras, é a teremos, como já foi dito, o Estado de

falta de proteínas para alimentar a hu- Santa Catarina como o maior centro

manidade. Segundo a FAO, enquanto do mundo de plantio e industrialização
a procura de carne bovina - a mais do produto.
consumida das toutes de proteína ani- -

t tarefa da Companhia Catarinense

mal - aumenta 3% ao ano; a oferta não se limita ao plantio de 200.000

não consegue ultrapassar um cresci- abacateiros, pretendendo' colaborar

mentoanual�d.�e_1_,_8%�o_. c_o_m__
o

__tr_a_ba_lh_o__d_a_s_ec_r_et_a�ri_a_d_e_A_g_r"_I-__o_s=s�ec_re�t�='�w�s_da_Aw��k_ul_m�ro�e�d�o=D=e=se=n=vo=l=vi=m��_ro__Ec_o_n_ôm__ko�pr�e�st=igw='r=a�m_o�a�ro�'��__J

Ao final, o Governador cumprimenta o dr. Manuel SiÍvaMartinho, pela iniéiativa:
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SlGAESTASETA.
VOCEVAI

ENCONTRAR
o MELHOR

FINANCIAMENTO E A
MEUfORGARANTIA.

VEíCULOS USAors DE'QUALlDADE

Departamento deVeiCulos-Usados
do seu Concessionário de Qualidade

HOEPCKE VEICULOS· SIA
FONE 31-17

DEVU - Dep. de Veículos Usados
Rua: Rita Maria

COMPRA - TROCA E VENDA DE VEÍCULOS
Relação dos v;ículos existentes:

. 1970/71
1969
1972
1971
1971 .

1971
1970
1971

VOLKSWAGEN 1300 - BEGE
VOLKSWAGEN 1300 - BRANCO

FORD CORCEL LUXO - TURQUESA ROYAL

FORDE CORCEL STANDARD - GRENÁ . .

FORD CORCELSTANDARD CUPt - TURQUESA
RURAL WILLYS - VERMELHO CARDEAL . . •

FORD CORCEL 4 PORTAS LUXO - OCRE MONT.

CHEVROLET OPALA ESPECIAL - BRANCO

COMÉRCIO DE

"AUTOMOVElS

CHEVETTE Marrom Cajú ..•... OK

OPALA CUPt Cjnza Cam. Met. OK

CORCEL CUPÊ LUXO Bronze Fogo Met. OK

CORCEL CUPt LUXO Amarelo Indy . OK

DODGE CUPÊ GRAN-LUXO Branco c/Preto 1973
DODGE CUPÊ Vermelho Xavante . 1972
OPALA CUPÊ SS 4.100 Grena e/Preto 1972'

OPALA CUPÊ Amarelo Limão • . 1972
CORCEL CUPÊ LUXO Bege c/Preto 1971

FUSCÃO Vermelho . . • 1972

FU CÃO Branco Lotus 1971

VARIANT Azul Diamante 1972.

VARIANT Azul Diamante 1971

VARIANT Bege Claro 1970

TL Branco Lotus 1971

TL Bege Claro ••.. . 1971

KARMANN-GHIA TC Azul 1971

GALAXIE 500 Ouro Metálico �972

POSSUÍMOs,cARROS'ZERO QUILÔMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Dutra, 90 - Estreito
Fones: 6628 - 6632 - 6312

Floríanôpotis,
.

CLíNICA DE SENHORAS
DR. NODGI PELLlZZETTI

ORo DECIO FINARDI

Especialização nos !_lospitais dos Servidores�Souza
Aguiar, da Lagoa � Santa Casa de Misericórdia do Rio
de Janeiro. Esterilidade conjugal, prevenção do câncer

genital feminino, parto e cirurgia ginecológica.
Consultório: Rua do Hospital Cruzeiro, 84 - Rio do
Sul.

'-

Atendimento: dàs 8 às 11h30min e das, das 14- às
18h30min.

\

Ora. MOEMA DESJARDINS

Ginecologista e Obstetra
Consultas das 15 às 19 horas, no Edifício CEISA, rua
Jerônimo Coelho, 14, esquina Felipe Schmidt, 80.

andar, Conjuntos 801 e 802 -e-- fone 3683 - Florianó

polis.

DR. VlCTOR HUGO GÓMEZ TAGLE

CRM:1072 - CPF 003923599/87
• I

CLlNICA E CIRURGIA DE SENHORAS
EXAME PREVENTIVO DE CÂNCER GENITAL

. Horário: 11:00 às, 12:00 horas

16:00 às 18:00 horas
(aos sábados hora marcada)

Consultório: Rua Dr. Fulvio Aducci, 1240 ( Laboratóri� de
Análises aínicas) - fone 6291
Residência: R. Alves de Brito, 51 - apto. 102-C - Fone 2476

FJ,ORIANÓPOUS - SANTA CATAÍuNA

1
I -

. ,OK . !

.1972 I.1971

.1970
-

.1971

APARTAMENTO CENTRAL.
VENDE-SE C/ENTRADA RAZOÁVEL E RESTANTE

EM PRES'!AÇÕES SI;M JUROS, c/3 quartos etc. etc.-MAS
URGENTISSIMO MESMO. Tr. R. João Pinto, 21-30. andar
conj. 9-Creci-139-PLANTÃO NESTE SÁBADo ATÉ 18
HS.

GATÃO AUTOMOVEIS
Francisco Tolentino, 13 -Fone 29-$J0

1. Fuscão Azul Safira 1500
2. Variant Azul Diamante ...

3. Corcel Cupé Branco c/Vinil ,.
4. Volkswageri Branco t.otus

.

5. Chevrolet Opala Luxo
'.

� JENOIROB·A �.�AUTOMÓVEIS LTOA.�
. R. Saldanha Marinho Esq. de João Pinto.

FONES: 4673 - 2952

OPALA VÁRIAS CORES 1974 .:

·DODGE'1.800VÁRIASCORES 1974
CHEVETTE 1974

, GALAXIE LANDAU OK COR OURO LIBRA MET. TETO
DE VINIL BEGE 1974
MAVERICK 1974

CORCELGT , 197�,
GALAXIE 1971
GALAXIE 1969
LANCHA FI BRA DE VIDRO VÁRIOS MODELOS,
·FINANGIAMOS SEU VE(CULO ATÉ 40 MESES

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses

C. RAMOS,S.A.
"

VEJcULos NOVOS
.

Possu Imos toda linha VW nas diversas co
res 74

REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEN \

R. João Pinto no. 9 - Rua Cel- Pedro Demoro no. 1466
Fone 3641 - Fpolis -t- 6381 - Estreito. '.

VEICULOS USADOS' /"

TI., 4 - Vermelho

1.,500 - Branco
1.500 - Verde .

1.300 - Vermelho

1972
1973
1972
1968

Dispomos de motores 1.300, 1.500 e 1.600,.
�'. novos ou recondicionados à base de troca.

FINANCIAMOS SEU VEfcULO ATÉ 40 MESES

. -

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 74/0179

AV ISO
O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,

para conhecimento dos interessados, que receberá propostas de
firmas habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto GE.

8.755 de 15.12.69, até as 15 horas do dia 22 de Abril de 1974, para
o fornecimento de "PAP�IS PARA IMPRESSÃO"

O Edital encontra-se afixado na sede do DEPARTAMENTO
CENTRAL DE COMPRAS, à Avenida Mauro Ramos no. 212,
Florianópolis, onde serão prestados os esclarecimentos necessários e

fornecidas cópias de Edital.
"lorianópolis,01 de Abril de 1974.

JOÃO JORGE DE LIMA
Diretor Geral.

DOtUMENTOSPERDIDOS
Foram perdidos os documentos pertencentes ao Sr. Manoel

Almeida. - Carteira Nacional de Habilitação cato profissional -

Carteira de Identidade - Cert .. de Reservista e Certo de propriedade
do carro de placa AW-1300 Kombi.

\

aurzo DE DIREITO DA SEGUNDA
VARA CIVEL DA CAPITAL'

EDITAL DE LEILÃO
\

O Doutor TYCHO BRAHE FERNANDES NETO, Juiz de
Direito da 2a. Vara Cível da Comarca de Florianópolis,
Estado de Santa Catarina, na forma da lei, etc...

F'AZ SABER - aos que o presente edital virem ou dele
conhecimento tiverem que, no próximo dia 19 de abril às
16 horas, o porteiro dos auditórios deste Ju ízo, trará à
'público pregão de venda e leilão, a quem mais der e o

maior lance oferecer sobre o bem abaixo descrito
penhorado a COMERCIAL LINS LTOA. nos autos d�
ação executiva que lhe move PERDIGÃO S/A - Com. e

Ind. "Uma amassadeira marca Record, modelo Lider, cor
cinza escura, capacidade de 3 sacos; Uma máquina de
cortar frios, elétrica, cor vermelha, em bom estado de

conservação, marca Walfa; Uma máquina reqísrradora,
marca NCR, no. 6 - 7344901, cor cinza e uma balança
marca üavron, cor vermelha, em bom estado de conser

vação". E, para que chegue ao conhecimento de todos,
mandou expedir o presente edital que será afixado no

local de costume e publicado na forma da lei. Dado e

passado nesta cidade de Florianópolis, Capital do Estado
de Santa ,Catarina, aos dezoito dias do mês de março do

. ano de mil novecentos e setenta e quatro. Eu, Escrivão o

�����
.

JUIZ DE DIREITO

DEPARTAMENTO CENTRAL DE·COMPRAS
TOMADA DE P�EÇOS No. 74-0180

- AVISO
O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,

para conhecimento dos interessados, que receberá propostas de
firmas habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto GE.

- &755 de 15.1,2.69, até as 15 horas do dia 19 de abril de 1974, para
o fornecimento de "MÁQUINAS DE ESCRITÓRIO".

O Edital encontra-se afixado na sede do DEPARTAMENTO
CENTRAL DE COMPRAS, à Avenida Ramos no. 212, Florianópo
lis, onde serão prestados os esclarecimentos necessáriose .fornecidas

cópias de Edital.
FlorianóPolis:em 10. de abril de 1974

JOÃO JORGE DE LIMA
Diretor Geral

----------------------------------------.

J

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 74-0181

AV ISO
O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,

para conhecimento dos interessados, que receberá propostas de
firmas habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto GE.
&755 de 15.12;69; até as 15 horas do dia 19 de abril de 1974, para
o fornecimento de "MAT�RIAL EL�TRICO".

O Edital encontra-se afixado na sede do DEPARTAMENTO
CENTRAL DE COMPRAS, à Avenida Mauro Ramos, no. 212,
Florianópolis, onde serão prestados os esclarecimentos necessários e

fornecidas cópias de Edital.
Florianópolis, em 10. 'de' abril de 1974.

JOÃO JORGE DE LIMA
Diretor Geral,

DOCUMENTOS PERDIDOS
Foram perdidos os documentos pertencentes ao Sr. José Carlos

Capuá Teixeira, Carteira Nacional de Habilitação, categoria amador,
e Carteira Identidade.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Cprtificado de Propriedade do veículo marca

Volkswagen, ano 1972, cor Azul Pavão, Placas AB-3665 pertencente
ao sr. Hamilton Pacheco.

AUXILIAR DE ESCRITORIO
Precisa-se de um· (a) com prática, que seja bom

datilógrafo.
Apresentar-se na firma ANDER S/A. Ind. e Com.

de Pescado, na BR.101 - KM. 201 SERRARIA SÂO
JOSÉ

'

VENDEDORES PRACISTAS
Com ou sem condução

Precisa-se

Para vendas diretamente ao comerciante. Os interes

sados deverão apresentarem-se Ed. João Moritz, 50.

ando falar c/Contador Walter.

Rua Deodoro, 35-1· Foõe 2286 -Florianópolis se

(p) PROJEC.TUS
VAI CONSTRUI R?

Já sabe onde DESEI'JHAR A PLANTA?

NÃO?
Então procure-nos sem Compromisso

CASA EM ITAGUAÇÚ
VENDO OU ALUGO

Excelente localização, e� centro de terreno, com

171 ,metros de área construída, aiàrdinada e gramada,
áre total de 339 metros quadrados. Com duas salas

em pisos diferentes, escrit6rio com estantes embu

tidas, três quartos, sendo dois com armários embu

tidos. Dois banheiros sociais, um com piso e pia em

mármore e azulejado até o teto. O segundo com piso
vitrificadoe também azulejado até o teto. Copa com

armário embutido, cozinha azulejada até o teto, armá
rios. Área de serviço com dois 'tanques azulejados,
quarto e banheiro de empregada. Garage interna para
carro grande. Toda acarpetada, cortinas. Marcar visita
pelo telefone. 4517. Condições de pagamento:
Cr$ 175.000,00 de sinal a combinar e

Cr$ 125.000,00 já financiados pela Caixa Econômica
Federal. Entrega em 20 dias.

APARTAMENTOS
)

PARA PRONTA ENTREGA

Apto. em Coqueiros c/sala, 3 quartos, copa
cozinha, sanitário social, área de serviço, quar
to empregada c/WC e banheiro, P. garagem.
Área total - 13,8,00 m2

.

Preço - Cr$ 115.000,00
LOJAS PRONTAS

Lojas p/entrega em 120' dias no

Edifício ao lado do Clube Doze, Pé direito de
5,SOm p/construção de Sobre-!oja.
Quantidade: 11 lojas
Maiores detalhes em n/Escritório ou pelo

telefone 6442.
ENCO - Eng_ e Construções Ltda.
Rua Santos Saraiva, 441.

TELEFONE �O ESTREITO
,

I
,

I

Vende-se, tratar com Leo, pelo fone 3466

MINISTÉRIO 00 TRABALHO'
E PREVIDÊNCIA SOCI AL

17a. DELEGACIA REGIONAL
DO'TRABAL-HO

DEPARTAMENTO DO PESSOAL
CURSO DE TREINAMENTO PARA A

CATEGORIA FUNCIONAL DE AGENTE
ADMINISTRATIVO - DECRETO

no. 71.236 DE 11 DE
OUTUBRO DE 1972
EDITAL No. 1/74 - Dp

. A Diretora-Geral do Departamento do Pessoal do Ministé

rio do Trabalho e Previdência Social, dando cumprimento às

determinações da Instrução Normativa número 9, de 4 de

janeiro último, publicada no Diário Oficial de 23 subsequen
te, do Departamento Administrativo do Pessoal Civil, faz

saber aos interessados, que não atenderam ao chamamento do

Edital no. 1/73, publicado no Diário Oficial de 26 de outubro

de 1973,;que deverão comparecer até o dia 10 de abril

próximo, nas sedes das Delegacias Regionais do Trabalho e no

Centro de Treinamento e Aperfeiçoamento na Guanabara e

em Brasília, para se inscreverem no Curso de Treinamento,

para a prova seletiva, com vistas à transformação dos atuais

cargos que integrarão à Categoria Funcional de Agente
Admi nistrativo.

D,P., em 21 de março de 1974
MARIA DA PENHA CAMARGO

DIRETORA- GERAL I

VANDA DE SOUZA SALLES
40. TABELIÃO DE NOTAS E
PROTESTOS EM GERAL

EDITAL
Pelo presente Edital, ficam intimados para pagarem dentro do

prazo legal os Títulos que se acham em Cartório para protestos, os

senhores; Moacir Pasin - Zuleide Vieira de Farias - Nazira Bruno da
Silva - Rubens Cesar Moresco - Sandi Machado - Sérgio Gonzaga
de Azevedo - Nilton Gomes Paz - Valmir Luiz dos Santos - Pedro

Rodrigues - Valter Osmar da Silva - Walter Rosa de Oliveira -'

Wanderlei Reis - Altiero JOjié Picolli - Gualter Luiz Tibon - João
Batista Branco de Assis - lcellna Almerinda de Souza - Sv lv io
Pedro Vitorino - Olores Lourenço - José Patricio Mattos - Claudio
Silva - José Zaferino Povoas - Francisco dos Santos - Cesar
Rogério Vieira - Norberto Amaral Duarte - Orcatric - João Albino
- Manoel José Dias - Rita Clara Bernardes - Maria da Glória Vasco
- Carlos Antonio Costa - Velma Mattos da Silva - Gelcy Ouerino
Porto - Telmo José Baixo - Líonete Silva - Otto Oscar Machado -

Indústria e Comércio Norte Catarinense de Pesca:
Florianópolis, '10. de Abril de 1974

Ofi�ial Maior.

/

1:1:I Brognoli Imõveis
VENDE E ALUGA EM QUALQUER :ftQNTO DA

CI�ADE

VENDE
643 - Casa de alvenaria - 132 m2 - Rua Osvaldo Cruz com
fundos para a Rua Mattos Areias - Estreito - Cr$
150,000,00.
645 - Casa de Madeira - 54 m2 - ótima localização - Praia
do Sonho - com 3 quartos, sala, cozinha, banheiro
s/habite-se - Cr$ 25.000,00.

.
'

654 - Terreno c/ 291,55 m2 - Rua Caetano COsta _

Estreito - Cr$ 8.500,00.
628 - Casa de alvenarla - c/ 158 m2 - Ru'a Celso Baima_
Estreito - c/ 3 quartos, living, copa -, cozinha, banheiro
dep. Empreg. Ar. Serviço garage e .ànexo - Cr$ 170.000,00:'
639 - Sala c/ 31 m2 - Rua João Pinto - Centro - Cr$
20.000,00.
644 - Casa de madeira - e/terreno de 360 m2 - AfJ. São
José - Campinas - Cr$ 35.000,00.
649 - Casa de madeira - c/63 m2 - Rua Pedro Cunha _

Estreito - c/ 2 qtos, sala, cozinha, banheiro, área de serviço
- Cr$ 30.000,1)0.

.

.

634 - Casa de madeira - 84 m2 ::.. 4 quartos, 'sala, COPa
cozinha, banheiro e garage - Cr$ 60.000,00. Casas d�
Madeira para pronta entrega, a partir de Cr$ 9.500,1)0.
Lotes a partir de Cr$ 5.000,00, situado próximo ao trevo da'
BR-101 em Barreiros

.

Areas dEl Terra na Rua Joãd Meirelles - .Bairro Bom Abrigo.

ALUGA
107 - Rua Felipe Schmidt - Ed. Dias Velho Apto 1304- 2
quartos, sala, copa, cozinha, banheiro, área de serviço, dep. �

- de empregada, Cortinas na sala e quartos - piso Paviflex no

banheiro e cozinha, Lustres na sala e quartos, Armário;
embutidos nos quartos, Armário de Fórmica na cozinha _

Cr$.1.000,oo
001 - Rua Paula Ramos, 1-30 - Capoeiras - 3 quartos, sala
coz ínha.banhelro e anexo - Cr$ 600,00.

. :
429 - Rua Des. Pedro Silva, 430 - 2 quartos, Sala, çozinha
banheiro, dep. 'de empregada completo e

-

quintal - Cr$
1.000,00.

SEDE PRÓPRIÀ E ESTACiONAMENTO PARA CLIENTES
Rua José Cândido da Silva no. 721 - Continente
ESCRITÓRIO ILHA:

. \
Rua Nunes Machado no. 12 conj., 3,

I=ones 6462 - 66113 - CRCI 55

Vende-se
Vende-se uma Boutique, localizada em área comercial da

Cidade.Tratar a Rua Monsenhor Topp, 17 apto. '202.

ALUGA-SE
CASA de ALVENARIA, possuindo 3 quartos,

living, sala de jantar, copa, cozinha, dependência de

empregada, garagem, TELEFONE (6648) e uma

bel ísslrna CHÁCARA, sita à rua Max Schram, no.

923, Estreito.
Informações: 3292 e 6648
CEISA - CRECI 09

VENDEM-SE - ,APARTAMENTOS

no centro, prontos para

murar de um, dois nu três'
•. 1,

quartos - Edifício. "A.COELHO"

Ver e tratar à ruaFellpeScnmiut, 85

. Ielstenes 2777 e 2765.

F. SIMAS
EMPREENDIMENTOS IMOBILIÁRIOS

C.R.E.�.I. - 167

LANÇAMENTOS

EDIFíCIO MARTINHO CALLADO M.

� Rua Almirante Lamego

3 - Dormitórios com Sacadas.
2 - Banheiros Sociais (Um privativo do Casal)
Box dos Banheiros em Acrílicos
Sala de Estar - Sala de Jantar

Copa - Cozinha - Lavabo Social em Mármore
Hall de Entrada

'

Dependências Completa para Empregada
Rede de Água, 'Quente e Fria no Apartamento

.

Pia de Aço Inoxidável na Cozinha
.

Garagem
.

Acabamento em Gesso

Azulejos Decorados Até o Teto

Esquadrias de Frente, Metálicas
Apenas 16 Familias
PERTINHO DO CENTRO, LONGE DO BARU-
LHO ,

FINANCIADO EM ATÉ 20 ANOS PELA C.E.F,
PREÇO DE LANÇAMENTO
INCORPORAÇÃO EMPLACO
VENDAS COM EXCLUSIVIDADE
F. SIMAS - Rua Feiipe Schmidt, 51 - Loja 1

Fone 29-79 Florianópolis.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o ESTADO - 03 de abril de 1974 - Página 11

IS�odieckl
Sábado à noite no Sambão. Sambava.

Sábado, o Sambão estava incrível. todos pensavam, a princípio estar. em

Não sei como toda a cidade, e mais cima de uma mesa. E o comentário era

forasteiros, conseguiram se acotovelar (e um só: "que exibidott" Mas qual, o cara

sambar) no pequeno recinto, no meio tinha 2 metros e 20 centímetros de

do mar, sobre as, rochas, em Coqueiros. altura mesmo. Tava assim de Cigarras: as
Como se não bastasse a presença dos mulheres em casa, cuidando dos filhos e

(das) sempre, duas das dez mais elegan- das sogras e os maridos ali, se dívertín-,

tes, (as outras oito ficaram em casa, do. É claro. Patriarcado taí prá isso. "E

vendo televisão), acompanhadas dos é por isso que lutamos pela liberação da

seus respectivos maridos, também lá mulher'" confidenciou-me; ao pé do

estavam dando o ar de suas graças. O ouvido, a minha amiga Rose Marie

Avai em peso resolveu comemorar a sua Muraro, a Betty Eríedan brasileira, e que

primeira vitória aonde? Exatamente no não sambava no Sambão. Porém, algu- -

Sarnbão, exatamente na noite de sába- mas professoras universitárias. (logo ati

do. E confraternizava com o Remo, vos membros do Women's Lieb) de

também em peso - e era tanto o peso. Tubarão, aproveitando as forçadas fé

que quase a laje do recinto desmorona. rias, lá estavam e iam de mesa em mesa,

O que só não aconteceu devido aos bons de bandeja em punho, solicitando aiuda
fluidos que também se fizeram presen- para os flagelados do sul. tinha de tudo,
teso Todos os três times que vieram de A a Z, se bem que o Zury não foi. No

disputar. o zonal de basquete sambaram mais, o som era dos melhores (Jair na

até o alvorecer, com as cabrochas do parada) e as batidas, de' limão, de

Copa Lord que não se cansaram de maracuj á e do coração (de tanta emo

mostrar a graça, a beleza e o charme, ção) fizeram o tic-tac pela noite a

mais o veneno, da mulher catarina. dentro. A fora. E lá fora as estrelas não

Tinha um dos jogadores que de tão alto, paravam de brilhar.

Munchete da Colunete

E A COLUNA CONTINUA

FAZENDO ESCOLA. De leve e em /

frente porque sapo não frequenta curral. ..

* A esta hora; quando todos, todas e Heuer (5); Hassis (5); Jayro Schmidt

todassss estiverem me lendo estarei (4); Luiz Si (4); Mario Avancini (5);
voando, com' destino ãBrasüia: Martinho de Haro (4); Max Moura (4);
* A Capital Federal, neste final de Viechetti (3); Rodrigo' (lO - outro

.

'semana, se transformará no Louvre Ca- 'exagerado); Rubens Oestrem (4); Vera
tarina, tal a quantidade de artistas plãstí-. Sabino (4).
cos barriga-verdes que prá lá estão se,

* O Comandante em chefe da troupe
mandando a fim de mostrar seus talen- é o Jomalista João Alves Cruz da

tos. Olhando a lista de expositores me Coordenação Estadual de Relações PÚ

choco com uma ausência: a de Elke , blicas. A apresentação dos artistas é de

Hering Bell, uma das maiores escultoras Pisani. A Coordenação Geral é deMichel
brasileiras. E com algumas-duvidosas (UI}' com supervisão do Secretário Or

presenças... Dírãó presentes: Antonio. .lando Bertolli, da Pasta do Governo, que
Mir (apresentará quatro trabalhos); Eli já se encontra em Brasilia: O Professor'
Heil (4); Ernesto Meyer Filho (10 - Aldo Nunes, diretor do Museu de Arte

exagerado); Franklin Cascaes (6); Gelcy de Santa Catarina também voou hoje -

Coelho (6); Graziela Reis (5); Cuide no mesmo avião.

Em recente acontecimento
sôcto-badalattio-pictõríco

foram vistos

palestrando animadamente
algumas das mais

engrd.çadas pessoinhas
do beautiful people

catarina:Henrique (Ique)
Martins, Ricardinho

MartinelliMachado, Lilian
Furtado e

Belz inha Zapellini,
Foto Paulo Dutra.

Ontem pela manhã, quem encontro? O Governador Colombo Machado,
,Salles, passeando pela quadra que circunda o Palácio Rosado, devidamente

acompanhado do seu Chefe da Casa Militar, Coronel Edgar Kampcke Pereira,
recebia a suave brisa do não menos suave veranico de abril. Com toda a certeza

espairecia dos terríveis momentos passados na última semana.

Rumo à São Paulo
Magali (leíam/Magâli] Ramos Krue

ger, pantera brusquense, double de Se
cretária Geral da BESC Financeira com

mulher de muito bom gosto (daí ser

chamada para decorar todas as agências
da Financeira em questão pelo Brasil)

está seguindo para São Paulo a fim de
dar os últimos retoques no novo prédio
do Grupo Financeiro BESC, na rua da,
Quitanda, a Wall Street brasileira - o

melhor local para a instalação de um

banco' na capital paulista, quiçá no

Brasil.
O prédio tem três andares. Nos

andares térreo e primeiro está instalado
o banco propriamente dito. No segundo,
a Financeira. E no terceiro, o BESC
instalou luxuosos gabinetes para o Go
vernador e Diretores do Grupo Financei

ro, quando de suas visitas a paulicéia,
cada vez mais desvairada. O que será
uma espécie de Embaixadinha. E que
não é a Copa Lord.

�ensamento do' momento

Pau que nasce torto morre torto.

Cinema,
1
Darci Costa

Jeanne Moreau está em Louise, sob a direção de

PhlllippeDi Brocca.

OS DIVORCIADOS 00 SÉCULO (Divorce),
Filme realizado na Inglaterra, com Richard Burton
e Elisabeth Taylor, sob a direção de Waris Hussein,
de quem já conhecemos Melodie. As informações
'dizem que foi feito inicialmente para a TV;
entretanto o caso Burton/Taylor fora do cinema,
com ameaças de div6rcio, motivou o lançamento
do filme em cinemas, naturalmente aproveitando-se
da onda publicitária em torno do casal. Technico
lor. 18 anos, São José: 3-7,45-9,45 horas.,

A FACA E O RIO, filme nacional, relatando a'

hist6ria de homem do sertão e sua luta contra a

natureza in6spita. Simultaneamente, um amor
imenso e louco, de um velho, João, por Maria, uma
jovem humilde, e o ciúme a doentio que resulta

dessa união, culminando com uma grande vingança.
Joffre Soru-es e Ana Maria Miranda estão à frente
do elenco. O filme é dirigido por George Sluizer,

.

um holandês apaixonado pelo Brasil; este é seu 10.

longa metragem. Eastmancolor - 18 anos. Riu:

5-7,45-9,45

LOUISE, com Jeanne Moreau fazendo o papel
título, este, ao que parece é o 10. filme de Philipe
di Brocca, em linha dramática; uma vez que sempre
se especializou em comédias. É o caso de amor de
uma mulher madura, por rapaz bem mais Jovem,
personagem feito por Julien Negnlesco, que não
tem parentesco com o diretor Jean Negulesco,
apesar do nome, O assunto é bastante velho no

cinema; só mesmo vendo. Eastmancolor - 18 anos.

CoraI: 3-8-10 "-

O ESTIGMA DE SATANÁS, de Piers Haggard
cf Pattrick Wymark

A VIRGEM, de Dionísio Azevedo cf Nadia

Lippi. Cine Roxy: 2 e 8 horas
.

os MACHÕES, de Reginaldo Faria cf Erasmo
Carlos e Reginaldo Faria. Jalisco 8 horas

VAI TRABALHAR VAGABUNDO, de Hugo
Carvana, com Odete Lara e Hugo Carvana. East-·
mancolor - 18 anos. Cine Glória; 8 horas.

OS EXECUTORES, c/ Antonio Sabato e Flo
rinda Bolkan, 18 anos. Cine Rajá: 8 horas.

Horóscopo
Omar Cardoso

ÁRIES - Dia feliz, principalmente para os que

nasceram no primeiro decanato. Sucesso previsto
na esfera das atividades em geral.
IOJJRO- - Perspectiva de êxito no trabalho.

Procure estimular seus amigos. e colaboradores.

Terá enormes recompensas. Bom entendimento no

lar e na vida conjugal.
GÊMEOS - Um pouco mais de prevenção e

cuidado resultarão, em amplos benefícios. Bom dia

para estimular as suas esperanças, pensamentos
construtivos e otimismo no trabalho.

CÃNCER - Bom dia para tomar iniciativas impor

tantes, especialmente no que se relacione com o

apoio de pessoas que possam ser de grande influên
cia em sua vida. Se aniversaria por volta de ,22 de

junho, terá um dia feliz para estudos, viagens e

progressos.
LEÃO - Boas perspectivas de sucesso no plano das

aspirações !<'" conquistas de ordem filantrópica,
psiquica ou mesmo espiritual. Trabalhe com otimis

mo e conte com a colaboração de pessoas amigas.
Dê mais atenção as notícias que receber.
VIRGEM - Hoje, procure manter o seu otimismo,

Estimule os que vierem buscar' sua orientação,
consolo ou proteção. É um dever, o seu interesse

pelo bem do próximo. 'Espere ter êxito no amor,

nas investigaç?es e tudo que diga respeito ao seu

passado.
LIBRA - Dia relativamente desfavorável, principal
mente para os que nasceram no segundo decana to.

Conte com a colaboração de amigos e tudo poderá
sair bem mais fácil. Cultive seu otimismo e transpo
rá esta influência que não é assim tão negativa.
ESCORPIÃO - Ótimas influências estarão em

atuação para os nascidos no primeiro decanato.

Todavia, qualquer que seja o seu aniversário espere

melhorias e sucesso pois, está no Paraíso Zodiacal.

Conte com a colaboração de todos.

SAGITÁRIO � Dia em que deverá aproveitar suas
boas oportunidades. Acontecimentos contraditó
rios. Encare-os com espírito de luta e tudo termina

rá bem. Êxito previsto no trabalho e a possibilidade
de destacar-se nos esportes � ganhar nos jogos e

loteria.

CAPRICÓRNIO - A posição astral, poderá lhe

trazer pequenos problemas passageiros, possível
mente relacionados com a saúde, a família ou o seu

lar. Conte com seu entusiasmo. Deixe de lado o

pessimismo. Com determinação conseguirá o que

pretende.

AQUÁR!O - Fase relativamente boa, feliz. Os

assuntos originais e o contato social, lhe serão

benéficos neste dia. Novidades em evidência. Pos
sibilidade de fazer uma descoberta ou invenção.
Cuidado com precipitações.

PEIXES - Dia em que. excepcionais melhorias

podem ser esperadas, especialmente no plano das

amizades, nas viagens, nos estudos, no trabalho e

no tocante a dinheiro. Conte com a colaboração de

gente amiga, afim de harmonizar-se com os outros

e lucrar.

___Z_"_r_y_'_M_"_C_",,_d_O )

DESFILE

As lojas A Modelar, na pessoa de seu

proprietário Sr. Jacson Schweidson, que
muito bem colaborando com a tragédia
no Sul do Estado, agora está pensando
seriamente em .orqanizar com a Diretoria

do Clube Doze de Agosto um desfile de

modas em tarde de elegância e caridade,
destinando a renda aos necessitados da

quela tragédia.

NOITE DO HORROR

O clube dos Sub-tenentes e Sargentos
da cidade de Joinville, estão nos convi

dando para a -"Noite do Horror", a se

Stellinha Egg no show "Brasil: Raizes Nacio- realizar em sua sede social' dia 13

nais" próximo.

TIRELLI

Acaba de ser convidado para expor
suas tapeçarias no salão nobre da Assem

bléia Legislativa do Rio Grande do Sul, o
tapeceiro Tirelli, que ao nos dar a notí

cia, disse que provevelrnente a data será

maio próximo.
SHOW

Do Rio a escritora Ruth Laus, está
nos escrevendo comentando o espetacu
lar show "Brasil! Raises Musicais" com a

aplaudida cantora Stellinha Egg fi maes
tro Gava. O show já percórreu vários

pa íses da Europa está no Brasil mas volta
ao exterior.

CASAMENTO

Marilda da Rosa e Márcio Ziesemer,
estão de casamento marcado sexta-feira

próxima às 20 horas na capela do Divino

Espírito Santo. Marilda, Márcio e seus

pais sr. e sra. Nery Rosa e sr. e sra.

Osmar Ziesemer, receberão cumprimen
tos na elegante recepção' no clube do

Penhasco.

ANDREAZZA
Em visita a sede do Grupo Atlântica

Boavista de Seguros, esteve em Florianó

polis na última semana o ex-Ministro dos

Transportes, Dr. Mário David Andreazza,
hoje Vice-Presidente daquela organização
de seguros.

EM SÃO PAULO
No auditório da Associação Nacional

de Concessionários Chevrolet, hoje às 10

horas fará palestra sobre o Grupo Atlân
tico de Seguros, Carlos F. Priess. Confir

mou sua presença naquele auditório,' o
Vice-Presidente do Grupo Boavista de

Segu ros, Mário David Andreazza.

BAILE DA SAUDADE
A Diretoria do Clube 10. de Julho de

São José;está nos conv idando para o

Baile'diSaudade Dia 13 próximo em sua

sede soà�al. Carlos Lombard e sua típica
está animando a festa.

SAL.LES & IWERSEN
Na Capela do Colégio. Coração de

Jesus, real izou-se às 19 horas de ontem o

casamento' de Maria Emília, filha do

O ex-Ministro dos

Transportes lV!ario
David Andreazza,
Vice-presidente do

Grupo Boa Vista de

Seguros,
conversando com o

sr. Carlos Fernando

Priess.

casal Desembargador Geraldo Gama Sal
les (Romilda) com o médico Rui Martins

Iwersen. À cerimônia compareceu o grad
mond social e pol ítico da Cidade, além
dos companheiros de maqistratura do

Desembargador Gama Salles. Na residên
cia da noiva, aconteceu elegante recep

ção aos convidados.

BESC

Foram realizadas as negociações do

Programa Virginia-Santa Catarina, com

a visita a nossa cidade do Sr. John P.

Tetzeli. A declaração foi prestada pelo
.Sr, Ciro Gevaerd, Diretor da BESC Turis

mo.

FALECIMENTO

Com imenso pesar noticiamos o fale

cimento da sra. Ninete Ramos Calhares,
ocorrido na cidade de Porto Alegre.
Dona N inete que é de tradicional fam íI ia

catarinense, apresentamos nossos senti

dos pêsames.
PALESTRA

O Departamento Estadual de Cultura

promove juntamente com a Aliança
Francesa, uma conferência do Delegado
Geral Adjunto da Aliança Francesa no

Brasil sobre Impressionismo, Arte e Lite

ratu ra. A palestra foi realizada no dia 10.

de abril, às 20 horas, tendo corno local o

auditório do Edifício das Diretorias.

FARIA
O Sr. Fernando - Faria que foi anfi

trião do Senador Antonio Carlos Konder

Reis em sua recente visita a Santa Catari

na, recebeu um grupo de amigos para um

jantar muito íntimo em homenagem ao

Senador Konder Reis, em sua residência.
MARINA E EVANDRO

Marina e Evandro Nóbrega de Olivei

ra, desde ontem estão em Londres. Em

viagem de núpcias eles vão percorrer

alguns países da Europa, voltando a
. residir na capital catarinense.

SEMINÁRIO
Com a participação de mais de 400

inscritos, realizou-se no Teatro Alvaro de

Carvalho o seminário de Treinamentos
- #

de Dirigentes e Executivos.
JÓiAS

O conjunto de jóias em platina, bri
lhantes e água marinha, que a bonita
Hercília Catarina da Luz usou em recen

te reunião social, é assunto em socieda

de. Aliás, jóias é um hobb de Hercília.

D. CLOTILDE

IS. .sra. Clotilde Mendes Gonzaga, um
nome em destaque na sociedade e pol íti
ca em Santa Catarina, anda bastante

preocupada com a decoração de seu

novo apartamento.
CRUZEIRO DO SUL

Clovis Schwarz; presidente' do clube
. Náutico Cruzeiro do Sul, em São Fran

cisco do Sul, nos convidou para a inaugu
ração do departamento de late 'daquela
sociedade.
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Cidade

A Cotesc está cons

tru indo na esquina das
ruas Santos Dumont, Mã
rechal Guilherme e Arci

preste Paiva, moderno pré
dio que abrigará, em dois

espaços a Central de Co
mutação e os serviços da

Região Operacional de

Florianópolis, havendo
previsão de que a obra de
verá estar totalmente con

cluída em 12 de dezembro
deste ano.

Como informa Arman
do Taulois, o prédio de
equipamentos que se' en

contra em fase final de
acabamento, será consti
tuído de 4 pavimentos
ocupando área de 2.300
m2 devendo abrigar a Cen
tral de Comutação (urba
na) com capacidade para,
10.000 terminais.

Será ainda equipado
com uma mesa inter-urba
na com canais para todas
as cidades da micro-região
da Grande Florianópolis e

Central de Trânsito que vai
permitir as ligações esta

duais, nacionais e interna

cionais, devendo ainda ter
um equipamento de tele
supervisão.

O .equipamento de tele
-supervisão, explica-se te
rá a capacidade de detectar
e corrigir qualquer defeito
que ocorra em um sistema
de comunicação em qual
quer lugar do Estado, de
vendo ainda existir no pré-

o melhor material para pa

vímentar-se uma estrada é; sem
dúvida, o asfalto. A Prefeitura,
porém, tem utilizado paralele
pípedos e lajotas como cober
tura das 'vias públicas da cida
de. E esse assunto 'não é pacífi
co devido às opiniões e exem-,
pios concretos existentes.

O secretário de Obras do

Município, engenheiro Mário
Cesar Campos, acredita que o

revestimento das vias públicas
com asfalto, apesar de ser um

pouco inais oneroso do que os

demais meios, é a melhor ma

neira de dotar uma cidade de

ruas de primeira qualidade. -

Ele explica que o uso de'
asfalto' nas ruas centrais-ou pe- •

riféricas da cidade está na de

pendência direta da sua trans

formação. Isto é, as obras de

I
inf'r a-cstrutura empreendidas
pela Cotesc, Casan e Celesc
não possibilitam a transforma

ção dos revestimentos atuais
das ruas da Capital (paralelepí
pedos e lajotas) para asfalto.
Isso porque, seria contrapro
ducente começarmos a revestir
as ruas da cidade com asfalto

enquanto a Cotesc, a Casan
com o seu projeto de esgoto e

a Cclesc com a futura transfe
rência das suas linhas ex ternas

para canais subterrâneos, esti
verem levando a efeito @bras
de perfuração c a consequente
remoção dos revestimentos.

- Enquanto as ruas estive

rem calçadas a lajotas c a para
Ic lc p ípedos é .fácil e pau co

danifica,ntc a ação dessas

obras, pois os paralelepípedos
rer;10vidos, como também as

bustíveis não .correspon
dem com os gastos das em
presas, além de ser um en

trave para o melhoramento
dos serviços e atendimento
aos usuários. "Até pouco
tempo, os prejuízos pode
riam ser contidos porque o

óleo não sofria aumento

juntamente com a gasoli
na, o que não aconteceu
agora".

'

dío uma sala de força, sala
para equipamento de ar

condicionado, um distri
buidor geral do qual sairão
todos os cabos, ligados à
rede telefônica subterrânea
e ainda uma sala para re

pouso de telefonistas.
Todo o prédio destina

do à Central de Comuta
ção será fechado a fim de
preservar os equipamentos
que exigem temperatura e

umidade constante, sendo
que todo um andar ficará
desimpedido ou vago, pre
vendo-se uma posterior
ampliação.
REGIAO OPERACIONAL

Na parte da frente do
prédio de equipamentos,
está sendo iniciada a cons

trução do prédio que abri
gará os serviços da Região
Operacional de Florianó
polis o qual deverá se cons

títuir de dois pavimentos e

um sub=solo, com área
global de 1.366,50m2.

Este prédio, ao contrá
rio do primeiro, deveráser
feito todo em vidro, sendo

-

que em seu sub=solo loca
lízar-se-ão a garagem, com
380m2 e com capacidade
para 18 automóveis; con-_
trole para veículos e cister
na, casa de bombas e casa

de força.
I Em um nível interme
diário entre o sub-solo e o

.pavímento térreo deverá se

localizar o Posto de Servi-

lajotas, serão facilmente reco

locados sem ônus maior aos

cofres municipais, E�tretanto,
o mesmo não acontece com

uma rua asfaltada e que sofre

perfurações. Neste caso será
necessário começar o processo
de asfaltamento novamente,
resultando daí duas despesas
em um mesmo local.

Em síntese: as ruas mais
centrais da cidade só serão re

vestidas com asfalto após a

execução de inúmeros projetos
de 'infra-estru turas que estão

programados para um futuro
breve. Por isso, o engenheiro
Mário César Campos, secretá
rio municipal, acredita que o

asfalto s6 será utilizado na Ca

pital dentro de vinte meses,

aproximadamente.
CONVENIÊNCIAS

O problema de revestir as

vias municipais com asfalto ou

não torna-se bastante-relatfva c

se transforma numa polêmica
pública. O fato se prende na

,
conveniência ou não de asfa:-'
tar o centro da cidade. O se

cretário de Obras da Prefeitu

ra, por exemplo, acha que não
se deve asfaltar as ruas centrais
da cidade, Praça XV, rua Feli

pe Schmidt, Conselheiro Ma

fra, Tiradentes, Victor Meirel
les, João Pinto, Arcipres'te Pai
va, Saldanha Marinho, Traja
no, Deodoro, Tenente Silveira
e Âlvaro de Carvalho, por m;
tivos relevantes, tanto cultu

rais, tradicionais, técnicos ou

da própria caracterização da

cidade.
A opin ião pessoal do secre

tário de Obras da Prefeitura é

tivos. Todas as empresas
trabalham dificitariamente
e. como consequência,
maus serviços

/

e ônibus lo
tados".

As empresas fizeram
um extensô levantamento
de todos os preços e linhas
atuais, apresentando rea

justes por quilômetro ro-

dado, onde são observadas
diversas disparidades nas li
nhas atuando no momen
to. O percentual, que será,
solicitado não foi revelado.
A aprovação' do projeto

o

dependerá de determina
ção do Conselho Intermí
nisterial de Preços e, pri
meiramente da Prefeitura
Mmicipal de' Florianópo
lis, que encaminhará o pro
jeto ao CIP nos próximos
dias.

ço com um número total
de 24 cabines acústicas pa-
r a ligações interurbanas
(nacío nais e internacio
nais); além de telefones \

moedeiros para ligações ur- ,

banas-em nümerç a ser de
terminado, sendo que no

pavimento térreo estão
previstas áreas para o Pos
to Bancário e atendimento
público, sala de espera e

posição para telefonistas,
salas para copa, equipa
mento de ar condicionado,
WCs e Circulação.

A área útil do pavimen
to superior será ocupada
por escritórios; sendo que
todo o prédio; com exce

ção <lo sub-solo será do
tado de Sistema Central de
Condicionamento de Ar.
TRÂNSITO

A Central de Trânsito a

ser instalada deverá ter ca

pacidade para 84 canais,
de entrada e saída, para o

\ sistema nacional, sendo
,que no acesso da Central

,

de Florinópolís para o Es
treito haverá possibilidade
de 540 conversações simul
tâneas, QU seja, 270 para
entrada e o mesmo núme
ro para saída.

Também o bairro da
Trindade terá 136 canais
de entrada e 126 canais de
saída, sendo que somente '

o custo do prédio que abri
ga a Regíão Operacional
está avaliado em Cr$ 4 mi
lhões.

corr�borada por um número
/muito grande, de entendidos
do assunto que, como o enge
nheiro, defendem a utilização
do revestimento de asfalto nas

ruas periféricas ou vias novas

.da cidade.
- O asfalto já está sendo

usado na rua João Meirclles no

bairro do Abrahão e na ave:

nida Centrai da localidade de

Canasvieiras, porque são vias
recentes c periféricas; por isso
o revestimento com asfalto é
mais adequado, explica o se

cretário.

CARO E DURADOURO

Excetuando algumas par

tes, o engenheiro Máfia Cesar

Campos acha que o asfalto é o

revestimento ideal para as ruas

de Florianópolis. Ele se firma
no fato de que a cidade possui
um trânsito de veículos que

comportam e exigem estradas,

mais seguras e de melhores
'

qualidades para garantirem a

rapidez do tráfego.
Apesar disso, porém, o re

vestimento com asfalto é mais
caro do que os revestimentos
tradicionais, ou seja: o asfalto
custa mais de um terço do, que
o paralelepípedo c dois terços
a mais do revestimento à lajo-'
ta. Mas, por outro lado, é mais
rcnt,íveJ', pois uma estrada as

faltada possui uma duração
útil de dez anos contra �uatro
ali cinco dos demais revesti

mentos. O calçamento a lajo
tas ali a paralelepípedos, além
de tudo, implica em remendos
constan tes e não proporcio
nam grandes vantagens ao

trânsito.

sinal de que as portas seriam
fechadas. Nesta hora, os moto
.ristas de táxi, sem um ponto
de partida definido, .geralrnen
te faziam as últimas corridas.

Como disse João Claudino,
hoje com os cabelos brancos e

proprietário de um Gordini

ano 64 (durante os últimos
três anos viajoú 5.000 Km), os
motoristas eram geralmente
contratados nas pr6prias casas.

E as viagens, na maioria das ve

zes eram para o interior do Es

tado. No perímetro urbano

transitavam os bondinhos, pu
xados por burros.

No dia da inauguração da
Ponte Hercílio Luz, ele trans

portou no seu Chevrolet mo
delo Ramona o passageiro'
Leon Spival, comerciante do

ramo dos chapéus e que ele

nunca mais viu. Porém o prin
cipal acontecimento para a ci

dade eram as oportunidades
em que funcionava a Assem
bléia Legislativa. Os deputa
dos. de fraque c altas cartolas

alugavam todos os táxis da ci
dade e numa longa procissão
pelo centro empoeirado de

Florianópolis, seguiam sob os

olhares admirados da popula
ção em direção ao velho pré
dio da Assembléia.�Nesses dias

João Claudino qjeitava com ri

gor o boné, erguia o corpo e

seguia solene para a frente.

í- Transporte urbano

pára se não houver
um bom aumento

Para carne de 2a., a tabela; para a de la., o arbítrio.

Preco da carne
de primeira
fica flutuando
As exigências da Sunab quanto à
observação da tabela são burladas de uma
forma simples:para a came de segunda,
há tabela. Para a de primeira vigora
um preço variável, que flu tua de
acordo com a procura.
Os ao ou gu eiros da

cidade decidiram. , manter
"flutuando" os preços do

produto de primeira quali
dade. Isto é, os retalhistas
entenderam que a tabela
só diz respeito a carne de
segunda porque a de pri
meira qualidade os preços
são cobrados sempre con

forme a procura.
Devido a essa sensação

dos açougueiros, a carne

d e primeira está sendo co

brada a Cr$ 14,00 ou Cr$
15,00 o quilo, variando de
açougue para açougue,
confundindo totalmente o

'consumidor. Mas, por ou

tro lado, a tabela em vigor
fixa o preço da carne de

primeira em' Cr$ 13,60 e

por isso o-_clel_�@ interi
no (lã�unab não permite
que esse produto ultrapas
se o máxímo permitido pa
ra a venda ao consumidor.

Ele diz que a fiscaliza

ção do órgão fará uma mi
nuciosabatida aos açou
gues da Capital e arredores
para detectar a!g!l1l1 co- Por outro lado, explica
,meréiante infrator' e ao Célio Luiz de Souza, dele-
mesmo tempo esclarece-to gado interino da Sunab,
sobre as penalidades que que nem só os fiscais do

lhes serão impostas em ca- órgão têm a ,obrigação de
so de produtos vendidos a fiscalizar os preços cobra-

preços exorbitantes ou fo- dos pelos comerciantes,
ra da tabela. mas é uma tarefa de todos

- Essas medidas serão 'os consumidores. Ele re-
tomadas devido ao fato de comenda que quando um

que em Santa Catarina não consumidor for lesado pe-
estão vigorando ,ainda os lo PleçO cobrado pelo co-

novos preços para a carne, merciante deve exigir um

e por isso e��e .E!_odutq de- comprovante do total que
verá ser vendido obedêcen- pagou e se dirigir à Sunab
do as determinaçõe-s da ta- - e dar queixa do infrator.
bela em vigor, isto é, aque- .Devído a isso sobre o co-,
la que estipula o preço da merciante incidirá multa,

.carne de primeira em Cr $
13,60, afirma o delegado.

. OS CONSUMIDORES '

Apesar de todos os es

clarecimentos e atitudes
do delegado regional da
Sunab, os consumidores se

mostram incrédulos a res

peito dos resultados obti
dos pelo órgão controlador
de preços. Segundo Pedro
de Farias Coutinho, fun
cionário público aposenta
do, a Sunab não consegue'
resolver os abu-sos cometi-
dos pelos retalhistas da CI

dade, pois, desde que foi
instituída -a taoelãUe pre
ços para a carne.iéles _ven-'
dem o produto pelo preço
que lhes convêm, sob os

mais diversos argumentos.
"O mais comum - con

ta' Pedro de Farias -, é a

alegação de que eles (os
açougueiros) estão com-

\ prando o produto mais ca

,ro dos marchantes e que
por isso o consumidor' é
prejudicado."

fechamento automático do
seu estabelecimento Ou
prisão imediata..

- A Sunab solicita a co.

'operação da população
porque· dispõe de somente
dez funcionários para fis
calizar todo o Estado.
"Por isso é que há muita
reclamação em torno da

ação dos comeiCiãiites,"
acrescenta.

CONTRA TABELA

Apesar de todas as re

clamações oriundas da falo
ta de uma tabel<i:rfgida�
preç�ara a carne, há
�emafii:m'e que essepro.:
duto não deveria ser tabe

lado. Isso porque, a carne
sem tabela ficaria sob a li-:

_

vre concorrência e quem
ganharia com isso era, o

consumidor, pois os preços
seriam disputados de co

merciante para comer
ciante se�re �m benefí;
cio do çomprador do pro-
duto. "

Esse fato, contudo, pa-
ra o corretor de imóveis
Joaquim das'Neves Teixei
ra, poderia ter consequên
cia .contrária, como é o ca

so da banha que está isenta
de tabela e por isso é ven-

'

dida a preços exorbitantes,
sem controles.

Porém, ele apresenta
uma sugestão que poderá
suavizar os problemas exis
tentes: a participação ma

ciça dos consumidores na

fiscalização dos cornercian-
tes, não permitindo a co·

brança de preços além da
\�

tabela oflcialmenté em vi- ,�

goro

Claudino. 54 anos ao volante

João Claudino da Rosa é
motorista desde 192Q, quando,
orgulhosos, desfilavam em

tC,;":'i�C ,la Praça XV os oito
L k aluguel da

:lifIn_itpolitana.

Uma reunião entre os

diretores-presidentes da

Empresa Associadas de
Transporte, Transportes
Coletivos Taner e Empresa
Florianópolis e Secretário
re Obras da Prefeitura, es

tá marcada para hoje às 14
horas. Objetivo: as empre
sas irão solicitar ao Secre
tário Mário César Campos
urna majoração das tarifas
de ônibus coletivos -da ci

dade, argumentada pela al- Acentuou que há quase
ta elevação nos custosone- total impossibilidade de

r acionais das empresas, continutar _trabalhand?.

d II' - com os a uais-preços, mui-ocasiona a _pe a e evaçao t' .

fi
.

I
- ,

"..,

,-
.

. o menor em re açao a
de 30% do oleo diesel.

outras cidades do Estado
REAJUSTE NECESSÁ- constatados u1timaInent�
RIO como os mais baixos do

O Diretor-Presidente da País. "Provavelmente, se o

Empresa Associadas de problema não for contor

Transportes, Eli Francisco nado, poderemos decretar
Pinto de Souza, revelou estado de calamidade pú
que o aumento dos com- blica nos transportes cole-

Cotesc apressa construção da nova'
\. ,

\

- \

Central para,Grande Florianópolis
I

Asfaltar é a melhor Solução, mas a

Prefeitura continua usando laj-otas

Um dos primeiros motoris
tas de t�i de Florianópolis,
João Claudino da Rosa, que
comemora 80 anos no próxi
mo dia 12 renovou a carteira
d e motorista em dezembro

passado e quando é necessário
ele ainda liga o motor do velho
Gordini e sai a passeio pela ci�
dade. E quando começou a di

rigir, em 1920, fato interessan

te, a gasolina às vezes baixava
de preço.

Sua carreira porém, quase
foi cortada de início. É que
um ano depois de habilitado,
João Claudino chocou contra

um automóvel da Secretaria da
Fazenda e foi parar no xadrez,
onde passou 24 horas. Em se

guida, foi chamado ao Palácio
do Governo, onde recebeu'
conselhos do governador Her
cílíõ Luz: corra'menos, presta
mais atenção etc., quando o

culpado foi o condutor do car

ro do governo, que chocou

contra o Studebaker de João
Claudino de' lado.
"REVOLUCIONÂRlO"

"Naquele tempo" (1920)
Florianópolis tinha cinco car

ros particulares e oito táxis. Os
veículos podiam trafegar sem

placa e uma viagem até Lages,
dependendo do clima, podia
durar até 21 dias. Por' isso
todo táxi trafegava com galões
de gaS{ilina de reserva amarra

dos acestnbo.
Além do primeiro acidente,

que motivou a repreensão feita

pessoalmente pelo governador,
o motorista de táx i João Clau
dino da Rosa, amigo do corre

dor Clemente Rôvere, viu-se
envolvido com as autoridades
uma segunda e última vez. Foi
em 1930. A revolução de Var

gas havia estourado em São

Paulo e Minas e Santa Catari

na, fiel à antiga República, ar.:
ga 11 izou a dcfesa para receber

os revoltosos. Todos os cami
nhos foram vigiados y os pou
cos au tornóvcis particulares re

quisitados para atender às au

toridades constitu íd as.
Tudo aconteceu numa ma

nhã. João Claudino recebeu

ordens para levar um passagei
ro até Tijueas, onde iria com

prar bois para a alimentação
da Capital e quando atingiu a

ponte, viu que a cidade já Ha
via sido tomada pelos revolto

sos de Vargas. O passageiro
embrenhou-se no mato c fu-

giu, E João Claudino, não que- los motorizados, os motoristas
rendo abandonar o veículo foi do início do século tinham
preso e levado para o outro la- sempre uma séria ameaça pen-
do do rio. Em menos de duas dente sobre a cabeça. É que os

horas, o motorista, sem outra pedestres, desacostumados, in-
alternativa, já estava "traba- vadiam as ruas e apesar d�s
lhando" para o lado contrário. carros trafegarem à pequena
No dia 24 de outubro, com a velocidade sempre ocorriam al-

revolução já instalada no po- guns atropelamentos, a maio-
der, João Claudino voltava pa- ria sem gravidade. Nestes casos,
ra Florianópolis, acompanhan- o povo cercava o carro e avan-

do a coluna 'de soldados e po- çava sobre o motorista a fim
pulares vitoriosos.; de linchá-lo. Então, ao contrá-
GRAVATA & BONÉ rio de hoje, quando o rnotoris-

João Claudino da Rosa ta pode ser até preso se aban-
comprou seu, próprio carro, em danar uma vítima atropelada,
1935. Na época o transporte o condutor tinha é que fugir o
urbano era feito através dos mais depressa possível. Caso

bondinhos puxados por bur- contrário ficava em estado até
roS. Sete anos antes a empresa pior que o do atropelado.
(Cia. de Carris Urbanos) sofreu Mesmo depois da Revolu-'
um atentado da população, ção de 30, quando �uitas coi-
que revoltada �om o' tipo de sas começaram a mudar em

transporte '1ue julgava ultra- Florianópolis, a Praça XV esta

jante para o progresso da cida> . belecia um regulamento do

de, soltou os burros e lançou, início dç século. Era cercada
os bondes n'água, por um gradil de ferro e às 22

Em 1920 o litro da gasoli- horas, um sino instalado junto
na custava 10 tostões e ao con- ao Palácio do Governo dava o

trárío de hoje, mesmo sofren
do as oscilações do mercado,
também baixava de preço. O

uniforme do motorista consis

tia em boné, paletó e gravata e

em algumas oportunidades se

proibia inclusive que o profis
sional descesse do carro. E os

passageiros, frequentemente
levando na cabeça altas carto-

'

las, quase sempre pediam para
o condu tor abaixar a capota
de lona. Desta forma, além de

poder cumprimentar os conhe
cidos que encontravam, eram
vistos viajando em máquinas
que de certa forma davam ao

usuário o mesmo status' dos
-

v iajantes europeus e norte-

americanos.
NA FELIPE, A POEIRA

A té o final da segunda dé
cada, nenhuma rua da Capítàl
tinha sido calçada. E a Felipe
Schmidt, sempre que passava
um carro cobria-se de poeira.
O Estreito, conforme disso
João Claudino da Rosa, "tinha
mais buracos que as crateras

da Lua". Também não existia
nenhuma oficina mecânica, e

quando o automóvel quebrava,
cra o ferrei�o que encon trava

uma maneira de fazer o con

serto.
Mas além das estradas eI

ruas esburacadas, e da antipa
tia declarada por parte da po

pulação com relação aos veícu-

"--------------------------,....---------------------------------�-----
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